
Consecuencias de la 
“Guerra de la leche“
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Parece que mejora la

situación en algunas provincias

consecuencias contradictorias: la suavización de la crisis en algunas provincias y el I ■  sacrificio de seis mil reses en una de ellas: Gerona. Sea como fuere, el problema blanco 
sigue afectando al país. La “guerra de la leche”, que parece remitir, no ha acabado aun 

Hoy ofrecemos amplia información en página 3 .

"Universidad para todos" 
absolatamente ialso

CABRIA AÑADIR “PARA TODOS LOS QUE TÉÑGAN 
CAPACIDAD, VOCACION Y VOLUNTAD DE ESTUDIO”

UNIVERSIDAD para todos", bien, pero para todos los capaces de ser auténticamente universitarios. Así podríamos 
resumir el sentir político que mueve al equipo del señor Martínez Esteruelas en el Ministerio de Educacmn y 
Ciencia. Ofrecemos una amplia información y comentarios en las páginas 4 y 5 sobre la situación de la enseñanza 
en todo el país, y muy en particular sobre los últimos acontecimientos relativos a la docencia que han tenido su sitio en 

Zaragoza.

En la calle del Caballo
Ayer fueron 

detenidas 
quince mujeres

Z A R A G O Z A , 28 ("A R A G O N /exp rés").- 
Durante el día de ayer, agentes del cuerpo general 
de policía procedieron a la detención de 15 
mujeres en las zonas de la calle del Caballo y la 
Plaza de San Lamberto. El motivo de tales 
detenciones ha sido la supuesta realización de actos 
atentatorios a la moral y buenas Costumbres.

Rebelión etiope

SE SIES I IOS
OCTAVILLAS EN LAS QUE SE 
RINDE PLEITESIA AL NEGGUS

(PAGINA 16)

« G u n m iisrÁnum
OMENTARIOS, sí; pronósticos, no. Trascendencia, sí;previsiones, 
no. Con el laconismo que lleva a no confiar en los sondeos de 

^  opinión, todos esperan los resultados de hoy en las urnas británicas. 
Recordemos a este respecto que en las pasadas elecciones generales, 
cuando unos laboristas fortalecidos estaban dispuestos a continuar 
manteniendo a Mr. Wilson en el 10 de Downing Street, saltó la sorpresa 
Heath. Hoy podría, por esa misma regla caprichosa de tres, aparecer otro 
resultado inesperado. Sin que a modo de pronóstico lo recojamos, cabe 
tener presente la posibilidad de que el pequeño grupo de los liberales 
llegue a ser el "e lector" del nuevo equilibrio inglés, ante la tesitura 
bastante posible (no hablemos de probabilidades) de un práctico empate 
en las urnas, entre conservadores y laboristas.

Sea como fuere, los cambios habrán de registrarse por fuerza, aun en el 
caso de que los conservadores se alcen con la mayoría. Y los cambios y 
diferencias habrán de contar barométricamente en los escaños del 
Parlamento, que, para, los ingleses : resulta ser, al fin  y a la postre, el 
organismo que preocupa, salvado, por supuesto, el respeto debido a la 
Reina.
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MiDS eo
FoduDa
(Dlunila)
#  SE OYEN AL 

AMANECER Y 
 ̂ PROCEDEN 

DEL PANTANO
M U R aA , '28. (Logos).- 

En las inmediaciones de la 
lo c a l id a d  de F ortuna, 
alrededor de veinte vecinos 
han escuchado en los últimos 
días, extraños sonidos, como 
si fueran lamentos, que 
proceden de un saladar 
pantanoso en el que crecen 
cañas y  m ato jos. Estos 
misteriosos aullidos se oyen 
siempre a la amanecida y  al 
anochecer. Fuerzas de la 
Guardia Civil, alcalde y  
vecinos han dado una batida 
por la zona, quemando 
el follaje, sh que hasta ahora 
hayan localizado ninguna 
pista.

Interesados por el suceso, 
empiezan a llegar curiosos de 
los pueblos cercanos. Las 
gentes m edio  en broma 
hablan de “m onstruos", 
“ g o r i l a s ' ’ y  hasta de 
"dragones”, desde luego que 
sin fundamento.

El alcalde de Fortuna ha 
manifestado; “No soy un 
escéptico, ni un convencido, 
pero el asunto me preocupa".

•  SIN CAMBIOS
MADRID, 28 (Logos).- En las 

últimas veinticuatro horas se han 
registrado aguaceros en Canarias que 
to ta liz a ro n  55 litros por metro 
cuadrado en Santa Cruz de Tenerife. 
Ha habido cielo nuboso en el sur de 
Andalucía, Centro y Melilla v en 
pun tos de Vascongadas, litoral 
mediterráneo y  Baleares, y nieblas 
m atina les en puntos de ambas 
mesetas.

TIEMPO PROBABLE

En el área del Golfo de Cádiz y 
Costa del Sol cielo nuboso con 
algunas precipitaciones en el área 
mediterránea y Extremadura. Cielo 
parcia lm ente nuboso con alguna 
precipitación aislada. Parcialmente 
nuboso en Centro Poco nuboso en 
Centro.- Vientos del Sudeste con 
temperaturas suaves.

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 1 Y 2

D í a  1 . -  N u b o s o  c o n  
precipitaciones aisladas en Levante, 

«Sudeste. Costa del Sol, Cuadrante 
Suroeste, Centro, y, parcialmente 
nuboso en Duero. Poco nuboso en el 
resto.

D ía . 2.- T iem po nuboso con 
algunas precipitaciones en la vertiente 
atlántica. Poco nuboso en las demás 
regiones.

TEMPERATURAS EXTREMAS

Máxima: 19 grados en Huelva
Mínima: 8 grados bajo cero en 

Teruel.
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Objetivos del 1.N .P, en 1974
LICINIO DE LA FUENTE-.-

"Agilidad de gestión, homonidad 
en lo asistencia y austeridad en 
los gastos"
MADRID, 28.-(Europa Press).— “Agilización de las gestiones, 

humanización de la asistencia y austeridad en el gasto son los tres 
grandes objetivos en los que ha de centrar su labor el Instituto 
Nadmal de Previsión en 1974”, ha dicho el vicepresidente tercero 
del Golrierno y ministro de Trabajo, don Licinio de la Fuente y de 
la Fuente, en el acto conmemorativo del LXVI aniversario de la 
creacimt del I.N.P. celebrado a mediodía de ayer en la sede central 
de este organismo, en Madrid.

Se proclamaron los premios Inocencio Giménez, instituidos por 
d  consejo del I.N.P. en memoria del que fue consejero delegado del 
miaño, y que han conseguido en esta edición 10 niños acogidos a 
las juntas de protección ere menores de Madrid y Zaragoza.

PALABRAS DEL MINISTRO

Más tarde, tomó la palalna el vicepresidente tercero del 
Gobierno y ministro de Trabajo, don Licinio de la Fuente, quien 
señaló que el I.N.P. al igual que otras instituciones y oiganiattos 
tiene planteados el “reto de los tiempos'’, lo que supone —dijo— 
afrcmtar d  incremento extraordinario del número de personas 
p-otegidas, la multiplicacirá de las prestaciones y el crecimiento de 
sus magnitudes.

El ministro se refirió al nuevo sistema de gestión iniciado con la 
puesta en marcha del Centro Nacional de Infonnática y la red de 
agencias espedales en Madrid y Barcelona, que ̂ pronto—afirmó— se 
extenderán a otras provincias y al resto de España. ¿

En rdación con dicho sistema, el señor De la Fuátte subrayó la 
necesidad fundamental de imprimiileun nitwo esffló a partir de un 
renovado e^ íritu  de servicio. “Se trata —dijo— de conjuntar los 
medios predsos para m e, facilitando y agilizando las operaciones 
burocráticas, la atenciái a cada persona que lo precise se concrete 
en su singular problemática” .

ANTES DE COMENZAR LOS ACTOS 

CONMEMORATIVOS SE INSPECCIONO 

EL LOCAL ANTE LA POSIBLE 

EXISTENCIA DE UN ARTEFACTO 

EXPLOSIVO

Expresó tamium el ministro su preocupacim por acelerar el 
perfeccionamioito de la asistencia sanitaria, primera línea de 
aedones-sdíaló— que nos compromete porque da la medida y la 
ta lla  de n u es tro s  servidos en este ámbito. “Os encargo 
especialmmte —manifestó— un plan urgente de ambulatorios y 
consultorios que acerquen y faciliten la asistencia a los núcleos 
obreros de las grandes ciudades, donde tantas familias trabajadoras 
tienen dificultades para atender sus problemas de salud. Tenemos la 
responsabilidad —añadió— de hacer que las quejas y las defidencias 
resulten subsanadas, y de lograr que la masifícación y laa 
deshum anización no su p lan ten  la in s titu ib le  relación 
médico—enfermo” .

Por último, el señor >De la Fuente insistió en la exigencia de 
aplicar un riguroso criterio de austeridad en todos los gastos, lo que 
no significa en ningún caso —dijo— renunciar a lo necesario. “Otra 
cosa —afirm-ó— sería dilapidar un dinero que no es nuestro y que 
sólo administramos; un dinero del que el pueblo español, y muy 
éspedalmente d  pueblo trabajador, tioie necesidad para atender lo 
mas amptíaroente sus problemas reales”, '

Las palabras finales del ministro íüéron muy aplaudidas por eT 
público presente a i  el salón de actos del LN.P.

Antes de que se iniciara el acto, funcionarios de la policía 
inspeccionarcHi el local. Se había recibido una llamada anónuna con 
el aviso de que había sido colocado un artefacto explosivo en el 
lugar, anónimo que resultó falso.

MALAGA

•  DESAPARECERA EL 

. DISPENSARIO DE 

ALCOHOLISMO
M A L A G A , 28. (“Europa 

P re s s”).-- E l diario “Sur” 
i n f o r m a  g u e  p r o n t o  
desaparecerá en Málaga el 
dispensario de alcoholismo 
y toxicom anía y con él los 
numerosos que se crearon'en  
todo el país.

A l  p a r e c e r  —d ic e  e l  
periódico— el erario central 
no aporta un céntim o para el 
m antenim iento de los citados 
cen tros, que necesitan un  
presupuesto de sólo cuatro 
m illones de pesetas.

m LOS ESPAÑOLES. 

ALGO SORDOS

B A D A JO Z , 28 (Logos).- El 
quince por ciento de los españoles 
padece algún tipo de sordera, ha 
d e c la ra d o  el ca te d rá tico  de 
Otorrinolaringología, de Sevilla, don 
Marco Clemente, al diario "H oy".

No existe ningún tratamiento para 
evitarla. Afirma también que el ruido 
de un avión (130 decibelios) puede 
causar trauma acústico. Por debajo de 
90 decibelios no se considera que el 
ambiente ruidoso sea francamente 
perjudicial, aunque sí molesto. El 
trauma acústico surge cuando la 
intensidad aumenta sobre esta cifra. 
No existe ningún tratamiento para 
evitar la sordera, pero es conveniente 
un reconocimiento médico periódico.

aaa

CINCO MILLONES EN APORTACIONES PARA 

RESTAURAR LA CATEDRAL DE CADIZ

Y LAS OBRAS 
NO EJMPIEZAN

CADIZ, 28 (Europa Press). — Más de cinco millones de pesetas han 
sido recogidas hasta el m om ento  en la suscripción abierta hace nueve 
meses por el “Diario de Cádiz”, con objeto de restaurar la catedral 
gaditana, cerrada en la actualidad al culto.

N o obstante, y aunque se han ofrecido diversas soluciones técnicas 
—entre ellas la del arquitecto señor Basagoda, quien propone utilizar el 
producto denominado mineros para remozar las fachadas y que fu e  
aprobada por Bellas A rtes—, hasta el m om ento  no está form ado el 
patronato municipal, ni el cabildo catedralicio se ha pronunciado  
oficialmente sobre el comienzo de los trabajos de restauración

PARA LA 

PROXIMA 

TEMPORADA
i i ■ i i

BARC ELO N A, 28 (Logos).— El'color amarillo “m im osa” será el 
que privará en las. corbatas para la próxim a primavera-verano de 
1974.

De un tiempo a esta parte - h a  afirmado el pre.sidente del.Club 
de la Corbata, don Eduardo C astellet- .la moda de la corbatería, 
viene caracterizándose por la alegría y vistosidad de la prenda, que, 
día a día, va tomando mayor importancia y autonom ía como un 
elemento mas del vestir actual

Como continuación a anteriores temporadas en materia de. 
dibujos siguen las rayas y cuadros en colores fuerte, que contrastan 
sobre fondos oscuros, destacando, ante todo, la aparición de 
m otivos florales, sobre fondos lisos y estampados m uy ad hoc 
para los días primaverales, así como la firmeza, en primera linea, 
del terciopelo, apropiadísimo, también para las pajaritas.

. Los tejidos de m ayor aplicación son la clásica seda y el poliéster. 
por .sus m últiples posibilidades.

•  FALLECE 
CARBONIZADA EN 

UN INCENDIO A 

LOS 93 ANOS;
PALMA DE MALLORCA, 28 

(Europa Press).— La anciana doña 
Esperanza Sanz Jaune, de 93 años de 
ed ad , pereció  carbonizada al 
incendiarse la vivienda de su 
propiedad, situada en el caserío de 
Son Tardina, a unos seis kilómeros de 
Palma de Mallorca.

La anciana, que se hallaba sola en 
lá cocina de su vivienda, ai darse 
cuenta- del incendio intentó salir del 
local, pero cayó al suelo y se le 
prendieron las ropas, por lo. (we 
murió entre las llamas, sin que nadie 
pudiera auxiliarla.

•  BODA A 215 METROS 

DE PROFUNDIDAD
G R A N A D A , 28 (Logos).-  

D o s espe leó logos granadinos 
contraerán matrimonio a 215 
metros de profundidad, teniendo 
como testigos a estalactitas y 
estalagmitas, en la Ciieva del 
Agua, ubicada a unos 2.000  
metros de altitud.

Los fu turos contrayentes, son 
E m i l i o  G u tié r r e z  O r tiz  y 
R e m e d i o s  P ére z  Villanueva, 
especialistas en este deporte 
desde hace más de diez años y 
q u e  t ie n e n  p ro g ra m a d a  la 
cerem on ia  desde hace varios- 
meses.

La novia irá atareada con un 
mono especial que cambiará en 
el interior de la cueva por el traje 
nupcial. La boda se  celebrará el 
D o m i n g o  d e  Ram os y está 
prevista la asistencia de más de 
cien invitados.

JU EVES, 28 D E FE B R E R O -D E  1974
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En Gerona, por falta de rentabilidad |

Selis mil vacos SiICBinCADIIS
• EL PROBLEMA PRESENTA OTRAS / / A  

CONSTANTES MAS SOMBRIAS Y / / ^  

DESCORAZONADORAS / /

INMEDIATAMENTE DESPUES DE SALIR LA ULTIMA 

VACA. ACOSTUMBRA A SALIR LA FAMILIA 

ABANDONANDO LA EXPLOTACION

A  ju ic io  d e  la C.O.S.A. el 
p r o b l e m a  p r e s e n t a  o t ra s  
constantes a cual más sobria )) 
d e s e o  r a z o n a d o r a :

‘'‘Inm ediatam ente después de salir 
la última vaca, acostumbra a salir 
la fam ilia de la explotación que 
q u e d a  a b a n d ó n a d a ~ . . . . . . . .

ÍSÍ&

I'
^ ‘ 1

GERONA, 28 (Logas).- El vendaval ganadero levantado en el norte de la Península con motivo de la 
huelga blanca ha salpicado la cabaña gerundense: el 22 por 100 de la cabaña de productores de leche de 
la provincia de Gerona ha sido sacrificada en los últimos meses por la falta de rentabilidad", según ha 
puesto de manifiesto Í1 servicio Semega, dependiente de la Diputación Provincial. Esto quiere d ec t que 
unás seis 'mil vacas han sido sacrificadas a causa del pec io  insuficiente con que se p g a  la leche que es de 
10,50 cuando el actual pec io  de coste de la poducción oscila entre las 13,50 y  14 pesetas eJ litro.

Otro dato real elocuente: .Según la C ,0 ,SA  %n un plazo de unos tres meses habrá desaparecido un 
treinta a cuarenta por ciento de las cebezas vacunas poductores de leche, algunas de las cuales son 
sacrificadaspxasusu avanzado estado de gestación. Esto si^ifica que Gerona totalizará poco más de la 
mitad de leche que está poduciendo. A  su vez la reposición del ganado fepoductor costará muchos 
años reponerlo al t ie m p  de constatar "como el esfuerzo conjunto ganadero-Estado,desarrollado desde 
hace ocho años, ^ue ha culminado en imprtación de ganado y  en selección y  calidad del mismo hasta 
alcanzar en muchos aspectos un prirnerisimo lugar en el concierto nacional, quedará prácticamente 
destruido en p e o s  meses."

resultando difícil al ganadero 
entender la razón por la cual 
s e g ú n  l a s  m á s  r e c i e n t e s  
disposiciones del Ministerio de 
H a c i e n d a ,  l o s  p r o d u c t o s  
industriales pueden adecuar su 
p r e c io  al que resulte délas 

. p im era s materias, m ientras al 
ganadero se le ha marginado, 
debiendo absorber su particular 
tesorería los aum entos de coste, 
incluso los producidos por los 
a u m e n t o s  de  los  p ie n s o s  
suminstrados por los organismos 
estatales que son del orden ¿Leí 
30 al 40 por 100 con respecto a 
los que regían con anterioridad a 
la actual crisis.

Tras contemplar el alcance de 
las medidas adoptadas por la 
Adm inistración en orden a los 
p e c io s  de cotización afirma la 
C á m a r a  q u e  “ t a m p o c o  
supondría una mejora evitar e j  
sacrificio de las vacas, sino se va 
al aum ento solicitado, pues que 
no acceder a este aum ento sólo 
s e  l o g r a r á  s u m i r  _ e n  la 
deseperación más acerba a los 
sufridos ganaderos que se sienten 
agraviados al no ser atendidas sus 
aspiraciones”

LAS CENTRALES LECHERAS DE SANTANDER 

DAN VACACIONES A SUS EMPLEADOS ,

S A N T A N D E R , 28 . "E u ro p a  
Press".- No se confirmaron ayer en 
Santander los indicios de los últimos 
días según ios cuaíe^ el conflicto 
lechero p o d r ía  ir desapareciendo 
gradualmente ea la montaña. El

en la misma proporcTún de 'l¿  fhdiás 
precedentes y en medios ganaderos 
de lá capital de la provincia se calcula 
que el volumen de leche no entregado 
a las. centrales llegd a los 415.000 
litros.

Si bien es cierto que en distintas 
comarcas algunos ganaderos han 
reanudado sus entregas, en otros 
puntos como Santillana del Mar,

Puentearce y Pollentes han surgido 
nuevos partidarios de la negativa a las 
entregas. El porcentaje de los 
ganaderos en conflicto es del 57 por 
100, según cifras oficiales y casi del 
70 por 100/ según datos de los 

»afectados.' ■ - ' * r  '
Por lo qué respecta a ías dos 

principales centrales de la provincia, 
en algunos medios se comenta que 
"SAM " ha invitado a tomar sus 
vacaciones reglamentarias a algunos 
de sus productores, mientras que 
"N estié" parece atravesar algunas 
dificultades en el abastecimiento y 
podría estar pendiente de la llegada 
de cisternas con leche fresca 
procedentes de Asturias.

i -
::í

Quique

b l /h m a

L E C H E

M A L A

LECHE

FRONTE!^ DE 
LA GUERRA 

DELA^dECHE

Pero esto no es todo con ser 
m u c h o .  H a y  o t r o s  muchos 
factores negativos algunos de los 
cuales pasamos a detallar como  
es sin lugar a dudas su fuerte  y 
discriminatoria situación fiscal 
respecto al resto de la nación. 
Mientras a Gerona se le han 
i m p u e s t o  2 1 1  jornadas por 
hectárea de huerto o regadío. 
Granada que le sigue en volumen  
y  c u a t ía  sólo satisface 181

continuación figura Barcelona 
con l i o  y así sucesivamente. 
E s t e  t ra to  ve ja to r io  se da 
igualmente en tierras de secano...^ 
e l  agro  provincial por cada 
h e c tá r e a  de  secano se han 
im puesto 11 jornadas; Lérida y 
Ta rra go na  ven  reducida  el 
pavam en  a menos de la mitad, 
ta n  só lo  siete jornadas por 
hectárea.^'

GARANTIAS A LOS GANADEROS 

SANTANDERINOS

lo g íD ln iiD ilg o ilo s ie n s
iitcg

SANTANDER, 28 (Logos).- 
E1 conflicto lechero que desde 
hace casi quince días está 
planteado en esta provincia, 
parece que se aproxima a su fin. 
En los medios ganaderos se 
asegura que a partir de hoy, en 
que entrarán en vigfor los nuevos 
precios fijados para la leche 
durante la llamada campaña de 
verano, es dedr de marzo a 
junio, se espera que queden 
normalizadas las entregas a las 
fábricas transformadoras.

De momento son ya varias las 
localidades de esta povincia en 
las que los ganaderos que se 
abstenían de entregar la leche, 
han vuelto a hacerlo y  esta 
tendencia es la que parece más 
extendida, si bien hay zonas 
donde  continúan sin realizar 
entregas como también hay otras 
d o n d e  j a m á s  ha habido  
abstencicxies.

Esta "segunda guerra de la 
le ch e” no ha alcanzado la 
importancia que tuvo la anterior 
de 1971. Y  pee ello en ningún 
momento la falta de entregas 
superó el 50 por 100 del total de 
la recogida diaria normal, según 
i n f o r m a  e l  S e r v i c i o  de  
Información Sindical,

Por otra parte parece que 
también ha contribuido bastante 
para que los ganaderos vuelvan a 
normalizar la situación, el hecho 
de que se les haya garantizado, 
por lo  que respecta a esta 
provincia y  gracias a las gestiones 
d e h s  entidades sindicales, un 
suministro de 5JOOO toneladas 
mensuales de pienso-base a 7,45 
p e s e t a s  en almacén y  la 
seguridad de que si fuera p e d so

ampliar dicho suministro, se 
haria inmediatamente.

Asim ism o este pienso-base 
que se suministra a través de las 
hermandades sindicales, puede 
pagarse a 90 días, con aval 
bancario.

Igualmente influirá bastante 
en la baja de los pecios, según el 
servido de Información Sindical. 
Las medidas del Gobierno de 
hacer desaparecer los gravámenes 
y  aranceles que psaban sobre las 
importaciones de soja, que a 
p a r t i r  de  ahora han de 
s u m i n i s t r a r s e  a p r e c io s  
inferiores, lo que repercutirá en 
las cotizaciones de otros piensos.

Finalmente la actitud del 
Gobi&no de negarse al diálogo 
en ta p o  los ganaderos que se 
han sumado a la "guerra de 
la leche” permanezcan en tal 
actitud. También ha influido en 
el aiíimo de éstos que están 
convencidos de que continuar 
sin hacer entregas de leche, de 
nada les servirá, sino que por el 
contrario les está poduciendo 
graves quebrantos  en sus  
particulares economías. Como 
además se da la circunstancia de 
que está segunda "guerra" no ha 
contado desde el principio, 
aunque se haya ido extendiendo 
lentamente, con la adhesión de 
los ganaderos, como ocurrió en 
el confliPo de 1971; de ahí que 
el fin de la huelga lechera sea 
rnás inmediato pues entre los 
ganaderos que no entregan leche 
parecen ser muchos más los que 
están deseando hacerlo, pero que 
no lo hacen par temor a las 
amenazas o a enemistarse con 
sus vednos.

LA LECHE ENTREGADA HOY EN NAVARRA, 

CASI EL 90 POR CIENTO DE LO NORMAL

PAMPLONA, 28 (Europa Press).— La dentral Lecliera 
Copeleche ha recibido hoy de los ganaderos navarros casi un 90 por 
ciento de las entregas registradas en situación de normalidad (más d* 
100.000 litros), con lo cpie parece que la Uanuda “guerra de la leche” 
toca a su fin. Las mtregas fueron ayer de un 80 por ciento y en los díat 
de mayor int«isidad del conflicto no llegaron al 40 por ciento.
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In  N 1973, tras el "affaire" del Magisterio español, secundado a modo de los por 
i  entonces "paros voluntarios" y hoy "huelgas" de una gran parte de los 

maestros españoles, hubo considerable aumento salarial para este sacrificado y 
gran sector que cubre un importante y tradicional papel en el lanzamiento inicial de 
nuestra docencia; los maestros, en aquellas fechas, se habían quejado, ayoz en grito, 
por todo el ámbito de la España peninsular e insular. Fue una postura muy solidaria 
aquella, muy lógica y muy razonada. Dió sus frutos; dejó "tiritando"el presupuesto 
ministerial, pero cubrió las necesidades urgentes de nuestro Magisterio en lo que a 
retribuciones salariales se refiere. Hoy, la crisis ha vuelto con más complicadas 
ramificaciones, primero eran los licenciados quienes se encontraban en una 
equiparación condidonal para el acceso a puestos de enseñanza (por oposición) 
tradicional mente reservados a los maestros de antaño, hoy profesores de E.G.B.; 
luego fueron los profesores de E G.B., antaño maestros, quienes entraron con 
ímpetu en el terreno de las oposiciones antes privativas de los licenciados...

¿Donde está-la frontera de competencias, si es que las hay? ¿Cuál es la misión 
de un licenciado en Filosofía, Ciencias, etcétera, y cuál la de un titulado para 
profesor de E.G.B.?

Las nuevas directrices políticas que marque en su día el Ministerio de Educación 
y Ciencia tendrán que venir a despejar esta incógnita. Pero aún queda otra que 
hemos empezado a esbozar más arriba; la salarial. El otro incremento en las 
retribuciones de los profesores de E.G.B. va a traer "cola" para aquellos qi^p se van 
a ver económicamente equiparados y que no quieren equipararse quizá adoleciendo 
de una actualizada visión de lo que es y significa hoy un profesor de E.G.B. salido 
de los nuevos centros universitarios, antes escuelas de Magisterio.

No obstante lo dicho, cabría preguntarse si la Administración tienen en cartera la 
definitiva solución de los problemas retribütivos de los P.N.N. de Universidad o de 
Instituto de Enseñanza Media. Si nos aguarda una agradable sorpresa de autríénto 
suficiente, como a los profesores de E.G.B. nadafiay que señalar. Si no, como digo, 
los aumentos parciales siempre traen "cola" y mucha.

Dos grupos de titulados, (llamémosles, para entendernos con sus calificativos 
antiguos) los licenciados y los maestros, se enfrentan en estos días con la solución 
de su drama salarial. La resolución del problema de unos no coarta la salida airosa 
para otros, al menos sobre el papel. Pensemos que ante unos nuevos niveles de 
retribuciones, justos y ajustados a la realidad de la carestía de la vida, la situación 
docente española registraría la entrada de un poco de aire fresco, para salir de ese 
enrarecimiento en que se encuentra sumida en el presente año académico que ya a 
pocos meses de su iniciación ha visto suceder de todo, como en botica.

Parece que, en lo que a Zaragoza se refiere, la distensión está llegando tras unas 
jornadas de inquieta espera. Los PNN de la Facultad de Ciencias han vuelto a las 
clases porque han visto solucionarse (con carácter de provisionalidad) su apuro. 
Quizá tras este hecho feliz vuelvan a su cauce las aguas de los PNN de institutos de 
Enseñanza Media (no nos apartamos de la terminología antigua que, al fin y a la 
postre, no es más que una forma'como otra cualquiera de llamar a 
las cosas por su nombre) porque alguien les dé asímimo una 
razonable esperanza.

laclonal aa ffi eaMa
aai salai aii'

M A D R ID , 28 (Logos). 
La variac ión  del índice
general del coste de la vida 
para el conjunto nacional, la 
variación del índice de la 
productividad general del 
sistema, la evolución de los 
salarios, y la evolución 
leneral de la economía, son 
os factores fundamentales 

que habrán de tenerse en 
cuenta a la hora de efectuar 
los cálculos cuantitativos que 
permitan establecer el nuevo 
salario mínimo, que empezará 
a regir el primero de abril, 
próximo. Así lo entiende la 
com isión  I I ,  ''Norm ativa  
Laboral, Convenios, Salarios 
y Precios” , del Consejo 
N acional de Trabajadores,

que bajo la presidencia de su 
t i tu la r ,  don Rafael Piera 
Termo, se ha reunido hoy en 
la  sede c e n tra l de la 
Organización Sindical,.con el 
objeto de perfilan los criterios 
y puntos de vista del Consejo 
ante la inminente revisión 
reg lam entaria  anual del 
salario mínimo interprofesio
nal.

La comisión hizo especial 
hincapié en el hecho de que, 
entre los factores a considerar 
en esta ocasión, ocupa un 
lugar re levante , por su 
e s p e c i a l  g r a v e d a d  e 
i m p o r t a n c i a ,  el d e t  
extraordinario aumento del 
coste de la vida en el último
ano.

Según fuentes sindicales.

basta el momento actual la s - 
revisiones dfel salatíó' ntínimo 
que se han llevado a cabo son 
ocho en total, siendo éstas sus 
fechas de entrada en vigor: la 
primera, el 1 de enero de 
1963, que lo estableció en 
sesenta pesetas; la segunda, el 
1 de octubre de 1965, que lo 
hizo en 84; la tercera, el 1 de 
octubre de 1967, en 96 la 
cuarta, el 1 de enero de 1969, 
en 102; la quinta, el 1 de abril 
de 1970, en 120; la sexta, el 1 
de abril de 1971, en 136; la 
séptima, el mismo día y mes 
de 1972, en 156; y la octava, 
y hasta ahora última, el 1 de 
abril de 1973, fijándole en las 
186 pesetas actualmente en 
vigor.

ESCRITO DE 1.500 
TRABAJADORES 

DE STANDARD 

AL DIRECTOR

MADRID, 28 (Logos);- Una 
Com isión de trabajadores de la 
Compañía “Standard Eléctrica, S.A.” 
visito ayer al jefe de. personal de esta 
Empresa, para hacerle entrega de un 
escrito dirigido al director general de 
la misma señor Márquez Balín, 
f i rm a d a  p o r  m ás de 1.500 
trabajadores de la factoría de 
Villaverde.

El texto del escrito es el siguiente: 
“Los abajo firmantes, trabajadores 

de “ S tandard  E lectrica, S.A.” 
exponemos que ante los despidos y 
sanciones efectuados a un grupo de 
c o m p a ñ e ro s  por la supuesta 
participación en los hechos míe 
dieron lugar a los desalojos de los 
C e n tro s , la actitud  de estos 
compañeros fue en todo momento 
igual que la del resto de los 
trabajadores, y por tanto, pedimos 

le sean anuladas las sanciones y 
lespidosl'z

. 'o r  o tra  parte, según hemos 
sabido en medios laborales bien
informados, el primero de los juicios 

'adoa los trabajadores despedi/'oa de 
“Standard” se celebrará n' ar ; en la 
M a^tratura de Trabaj* » >ie
vera el despido de ur¡ i-i,
especialista de 
Villaverde, que U<;>- 
trabsjando en la emprc

DESPEDIDOS POR PARTICIPAR 

EN UN PARO
MADRID, 28 (Logos).— En la 

Magistratura Trabajo número 6 de 
Madrid se ha celebrado juicio por 
despido de dos trabajadores de la 
empresa "Gráficas Egpsa", en cuya 
vista  el representan te  de ésta 
manifestó que los despidos se habían 
producido a raíz de un incidente 
laboral en las naves de impresión, y 
ambos trabajadpres instaron a sus 
compañeros a que abandonasen el 
trabajo.

El defensor de los demandantes

afirmó que el conflicto se originó 
como consecuencia de la negativa de 
la empresa a aumentar las primas, que 
habían sido pactadas anteriormente. 
Asim ism o dijo que el paro fue 
completo en el taller de impresión, y 
que si bien sus defendidos habían 
tomado parte en él, no lo hicieron 
como dirigentes. En base a estos 
hechos solicitó que se declarase 
improcedente el despido. La vista ha 
quedado pendiente de sentencia.

REINCORPORACION AL TRABAJO EN 

PATRICIO ECHEVARRIA Y SERVETTA

SAN SEBASTIAN,.28 (Europa 
Press).- En la mañana de ayer se 
reincorporaron al trabajo, tras una 
semana de paro, los 2.600 obreros 
de “ P a tric io  Echevarría", de 
Legazpia, que ' '.;n sido 
suspendidos de empleo y sueldo. 
La empresa tiene una plantilla de 
3.500 trabajadores.

A sim ism o, han reanudado 
su labor los 130 productores de la 
empresa eibarresa "Servetta". 
Permanecían en paro desde el 
pasado jueves, también por 
suspensión de empleo y sueldo.

Por otra parte, se ha producido 
un nuevo paro labo ra l en 
“ Ind us trias  Mendizábal" que 
f a b r i c a  en E i b a r  l o s  
amortiguadores "Record". Los 92 
trabajadores que componen su 
p la n ti lla  s o lic ita n  aumentos 
salariales.

C ontinúa  el paro en 4és 
empresas "Pielhoff y Cía", de 
Zarauz “ Mustad e Industrial 
O n e " ,  de R e n t e r í a .  La 
anormalidad afecta a un total de 
317 trabajadores, que reivindican 
mejoras salariales.

EN LA ESCUELA DE PROFESORES DE.E.G.B.

B  Continúa el PARO
i

O INTERMITENTE
LOS ESTUDIANTES PIDEN QUE EL 
MINISTERIO SE DEFINA

L el ~Én ta' Escuela de Profesores de E ;G .B . “ Baltasar Gracián  
dfa 25 a las 11 de la mañana tuvo lugar una Asamblea General en la que se 
discutió una serie de puntos reivindicativos que serán elevados al Ministerio de 
Educación y Ciencia. Después de más de dos horas de acaloradas discusiones no se 
llegó a ninguna conclusión.

Ayer miércoles, después de un cambio parcial de delegados los alumnos se 
volvieron a reunir por cursos para votar defiriitivamente los puntos que motivaron 
el conflicto en la Asamblea General.

Seis clases consideraron innecesario votar los citados puntos, decidieron 
mantener las reivindicaciones, que se hacían desde el principio. Dos cursos no 
asistieron; cuatro votaron la casi totalidad de los puntos. Más tarde hubo una 
reunión de delegados en la que se trató de hacer definitivas las votaciones. En esta 
reunión se concedió un voto por cada curso, de esta manera salieron como puntos 
a reivindicar ante el Ministerio los dos puntos mantenidos desde el principio del 
paro que son el uno y el dos mas otros dos: el 11 y el 6 de los pro testos en la 
Asamblea General. O o O c O  , , 0

Los puntos que se elevaron en carta al Ministerio son: el 1. ,2 .  , 6. _, y 11 . • 
Los cuatro cursos que aprobaron la casi totalidad de los puntos de discordia a 

la Asamblea fueron:
Primero de Ciencias Humanas, grupo A, que aprobó todos menos el cuarto y el 

sexto.
Primero de Ciencias Humanas, grupo B, que aprobó todos menos'el tercero, 

cuarto, séptimo y octavo. '
Primero de Lenguas, aprobó todos menos el tercero, cuarto, quinto, séptimo, 

octavo, doceavo y treceavo,
Y  finalmente, segundo de Ciencias Humanas, que aprobó todos los menos el 

tercero, cuarto y séptimo.
i-os 15 puntos en litigio fueron:
1. - Ante la Importancia de un Concurso-Oposición como el proyectado, 

solicitamos que no se delegue a una situación transitoria la preparación en el 
artículo 110-2 de la Ley General de Educación.

2. - Que las materias especificas de la carrera de Magisterio. Se den por cursos 
completos en las Escuelas Universitarias de E.G.B., tal como preve; el artículo 
102-2/A de la mencionada ley,

3. - Apoyo a la política de investigación, con lo que se crearian nuevos puestos 
de trabajo y se resolvería casi en su totalidad el paro de licenciados y diplomados.

4. - Que se destine a la enseñanza, dotaciones presupuestarias mucho mayores, 
para lo que sería necesario que hubiera una reforma fiscal (sobre la que se han 
pronunciado diversos ministros de Hacienda en varios gabinetes) y que todavía no 
ha llegado.

5. - Mejora de la calidad de la enseñanza:
A) Que se sigan las recomendaciones de la UNESCO (no más de 30 alumnos 

por aula).
B) Respetar también lo que la UNESCO dice sobre las horas de clase diarias de 

un profesor, las que en la actualidad resultan excesivas.
C) Terminar con el irracional sistema de pluriempleo de muchos docentes:
6. - Que el número de plazas para el acceso directo sea el 30 por 100 de las 

libres. Que las plazas se repartan proporcipnalmente entre las Escuelas 
Universitarias, según el número de alumnos, y dentro de la propia Esuela 
Universitaria entre los mejores expedientes académicos.

7. - Escolarización efectiva de la población en edad escolar, Potenclallzar la
educación permanente. '

8. - Que se respeten los derechos adquiridos por el Magisterio Nacional.
9. - Creación de unas oposiciones exclusivamente para los alumnos de 

Magisterio (es decir, oposiciones restringidas), teniendo también acceso a las 
oposiciones libres que se convoquen.

10. - Que cuando se realice una reforma no afecte a las pefsonas que ya leaútn 
un proyecto futuro y se cuente con todos aquellos a los que va a afectar el decreto 
con miras a no romper su perspectiva determinada.

11. - Que toda persona que acceda al Cuerpo de P. de E .G 3 - 'sea preparad! 
previa y eficientemente en materias pedagógicas y afines al Magisterio; ya que en 
definitiva de no resolver esta problemática el único perjudicado es el niño y l! 
sociedad.

12. - Creación de un Colegio oficial de Magisterio.
13. - Que los interinos pasen directamente al Cuerpo de P. de E.G.B. después de 

un tiempo de interinidad de 2 a 5 años.
14. - Que se regulé el acceso de las Escuelas Universitarias de P, de E.G.B. a M 

Universidad, pues se ve lógico que si ellos pueden acceder al Magisterio, un 
maestro con COU y tres años de estudio puedan acceder a la Universidad en 
igualdad de condiciones que se revise el acceso del plan del 67 a la Universidad.

15. - Todo esto nos lleva a manifestar la necesidad de que el Ministerio se 
manifieste sobre nuestro futuro y el de la E.G.B.
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UNIVERSIDAD 

DE BARCELONA

LOS CATEDRATICOS 

DE LA FACULTAD 

: DE DERECHO
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B A R C E L O N A ,  2 8  
(Loaos),-“ Los catedráticos y 
profesores agregados de la 
Facultad de Derecho se han 
d irig id o  al Rector de la 
U n iv e rs id a d , don Jorge 
Carreras, manifestándole su 

(deseo de que sea nombrado 
decano de la Facultad el 
c a ted rá tico  de Derecho  
Político don Manuel Jiménez 
de Parga. En su escrito piden 
al rector que transmita su 
so lic itud  a! ministro de 
Educación y Ciencia.

La Facultad de Derecho se 
encuentra sin decano titular 
desde diciembre de 1970. De 
fo rm a interina desempeñó 
el decanato durante algunos

ser el ’
de la Facultad, y durante 
algunos meses de 1973, actuó 
como decano comisario un 
orofesor de la Universidad de 
La Laguna,el doctor Pecourt, 
el cual hace meses que se 
reintegró a si; cátedra en las 
Islas Canarias.

En nueva petición de los 
catedráticos y profesores 
a g r e g a d o s  r a t i f i c a  los 
acuerdos anteriores obtenidos 
en tres votaciones a lo largo 
d e l  a ñ o  1 9 7 2 ,  c o n  
participación de profesores 
numerarios, no numerarios y 
estudiantes en las que obtuvo 
siempre una amplia mayoría 
el profesor Jiménez de Parga, 
sin que el ministerio se 
p r o n u n c i a s e  sobre las 
correspondientes propuestas 
de la Facultad. El último 
escrito que lleva fecha 18, de 
Febrero ha sido firmado por 
todos los catedráticos y 
profesores de la Facultad a 
excepción del agregado de 
D erecho Procesal, Doctor 
P e l á e z  del' Rosal. Los 
firmantes del escrito son los 
siguientes doctores: Poli 
Diez, Sureda Cerrión, Latorre 
Segura, Alonso García, Font 
y R i u s ,  Fernández de 
Villavicencio, Estrena Cuesta, 
Córdoba Roda, Brugau Prats, 
Fema'ndez Escalante, Iglesia 
Ferreiros y Fernández Flores.

"Universidad para todos" 
absolutamente íalso

Hay que añadir: ''Paro todos 
los que tengan capacidad^ 
vocación y voluntad de estudio"

MADRID, 28 (Logos).- El Ministerio de Educación Y Ciencia, 
estudia actualmente un proyecto sobre financiación y equipamiento 
de las Universidades mediante la emisión de Deuda Publica, en cuantía 
suficiente para dotar a los centros universitarios de todo el material 
necesario, y la elevación gradual de las tasas académicas en un plazo no 
superior a 10 años hasta hacerlas coincidir con los costes reales de la 
enseñanza. Este proyecto ha sido elaborado por la Junta Ngcional de 
Universidades.

Señala el proyecto que la política universitaria no ha tenido una 
adecuada planificación, ni siquiera a la aparición de los Planes de 
Desarrollo, dándose la circunstancia de que cuando por motivos de 
política general se han ido creando centros docentes y universidades

•  ANORHALIDAD 

ACADEMICA EN 

U  UNIVERSIDAD 

DE DEUSTO
BILBAO, 28 (Logos).— Un grupo 

de alum nos, na celebrado una 
asamblea en la Universidad de la 
Iglesia, de Deusto, a continuación de 
la cual se han dirigido ante el 
despacho del Rectorado donde han 
proferido  algunos gritos y han 
protagonizado un breve pateo.

Al parecer, se trata de alumnos de 
cuarto  curso de la Facultad de 
D erecho y de la Escuela de 
Informática de dicha Universidad.

El hecho se ha desarrollado a 
mediodía de ayer.

im il l l l l l  FBDSmilllO GOIIUI 
la D H I I I D  le DEUSTO

UN JOVEN DESCONOCIDO ABANDONO UN 
PAQUETE QUE CONTENIA TRECE CARTUCHOS 
DE^D IN A M ITA  Y UN APARATO DE RELOJERIA

BILBAO, 28 (Cifra).— Un atentado prej^rado contra la Universidad 
de Deusto, que rigen los J padres jesuitas en Bilbao ba quedado 
d e ^ a r^ d o  d  ser descubierto un paquete, donde- se- contenía un 
art^acto.nreparadq péra Hacer ea^osion.-- - r •* ' . c . ;

Según nía manifestado a un r e c t o r  dé “Clífa^’ iim íKtiflévbz dé dicho 
centro docente, sobre las ocho de la noche de ayer, miércoles, uwjoven 
depositó un paquete en la oficina de Bedeles de la Universidad, y rogó 
que se lo guardaran. El envoltorio llamó la atención de los encargados 
de la oficina. Tras ser puesto el hecho en conocimiento de la policía, 
esta abrió el paquete con precaución y encontró en su interior trece 
cartuchos de dinamita y un aparato de relojería. Se desconoce la hora 
en que estaba ¡aeparado d  artefacto para hacer explosión

Como consecuencia de este durante el día de ayer cinco 
hecho, la Universidad de Deusto 
ha quedado cerrada, mientras 
fuerzas del o rden  público 
m ultan suvido de vigilancia.

C o m o  se  s a b e ,  u n a  
dependencia de este centro 
educativo , que se hallaba 
alquilada a un centro de cálculo, 
fue o b je to  de un atentado 
—explosiúi de un artefacto— d  
pasado 16 de uiero, lo que causó 
importantes daños materiales.

Por otra parte, se sabe que

profesores de la Universidad 
. recibieron cartas anónimas en las 

que se les hacía amenaza de 
m uerte. En d  texto de las 
mismas se dtaba como autores a 
“un grupo de alumnos”.

Las cartas han rido dirigidas a 
los profesores titulares Lucas 
Verdu, de Derecho Político, y 
Adrián Cdaya, de Derecho CivQ; 
un  p ro feso r ayudante y 2 
colaboradores.

Los ainDOS oe EJI.B. oe lisia, 
U le a p

M URCIA, 23 (L ogos).^  Los  
a l u m n o s  de  la E scuela de 
Formación del Profesorado de 
E d u c a c i ó n  G e n e r a l  Básica, 
antigua Escuela Normal, han 
iniciado un  paro activo para 
manifestar su desacuerdo c o t í 
d e t  e r m i n a d o s  p u n t o s  d e l  
Decreto-ley del 15 de febrero  
últim o.

Tales pun tos se refieren al 
acceso directo al cuerpo de 
profesores de E.G.B. para el que 
s e  e x i g e  u n  e x p e d i e n t e  
sobresaliente; las coridiciones de 
acceso a dicho cuerpo de los 
d i p l o m a d o s  y l i c e n c i a d o s  
universitarios; el planteam iento  

de la oposición y que el decreto 
citado —según afirman— “atenta  
contra la justificación misma de

las Escuelas Universitarias del 
profesorado  ”.

Por otro lado, los dirigentes 
de la Asociación de a n t^u o s  
alumnos de la Escuela Normal, 
nos comunican que han sido 
s u s p e n d i d a s  las actividades  
organizadas por la Asociación  
p a r a  a y e r  y h o y ,  s o b r e  
m etodología de la Geografía e 
H i s t o r i a  y sobre  Evolución  
histórica de la Escuela.

La, suspensión se basa —según 
e l l o s — en dos motivos: por  
considerar que son justas las 
peticiones de los alumnos de la 
Normal, y por no poder contar 
con la asistencia a las actividades 
de los citados alumnos a quienes 
van dirigidas éstas, ju n to  con los 
socios.

completas, después de efectuada la creación legal se han ido concediendo 
créditos para su funcionamento en la escasa proporción que permitía el 
Presupuesto del Estado. Igualmente, se han incluido creaciones de 
Universidades completas atribuyendo unos créditos de inversiones sobre 
cálculos obtenidos en los estudios previos a la Ley General de Educación, 
que desde el primer momento merecieron la censura de la Dirección 
General de Universidades por considerarlos cortos frentes a las 
necesidades reales. Por si fuera poco, sigue diciendo el proyecto, no se 
tuvo en cuenta el aumento lógico de las plantillas de personal docente 
recurriendo a una desordenada política de subvenciones para contratación 
de personal que a la larga.ha provocado más conflictos que beneficios.

En este contexto, según se explica en el estudio mencionado, se han 
p ro du c ido  los sigu ientes males de la Universidad española: 
desproporcionada masificación del alumnado con muy bajo nivel de 
calidad del m ism o; fa lta  de personal docente numerario; de 
descapitalización de la Universidad con la consecuencia de pobreza; 
extrema de medios docentes materiales; y falta de ingresos fijos y 
permanentes para los gastos consuntivos de las Universidades.

Ante esta problemática, el proyecto trata de conseguirlos.
El proyecto se "aventura a afirmar que el volumen de necesidades 

difícilmente bajará de la cifra de treinta mil millones de pesetas en el 
mornento presente".

El procedimiento ha seguir para poner en marcha el proyecto podría 
ser el siguiente:

—Una vez señalados los fundamentos legales que amparan la elevación 
de tasas académicas y que se recogen en la Ley General de Educación, el 
Gobierno determinaría, a propuesta de los ministerios de Educación y 
Hacienda, los módulos de coste por alumno universitario, singularizando 
el caso de las distintas facultades y Escuelas Técnicas Superiores, previas 
propuestas de las Universidades.

-F ijados los módulos de coste real de enseñanza, y en el supuesto de 
que se acepte la elevación en un escalonamientodediezaños,el importe por 
año podría ser el diez por ciento de elevación final resultante de restar del 
coste leal último el importe de las actuales matrículas.

-Sería aconsejable establecer la obligación para las Universidades de 
reservar el cincuenta por ciento de la diferencia en más de la cantidad 
percibida por tasas para atender a los gastos de amortización e intereses de 
los <eventuaíes créditos que contrajesen las universidades de forma 
individual para completar sus instalaciones.

- A  partir del décimo añq las universidades deben quedar en libertad 
de establecer la cuantía de sus tasas, según los difetentes centros, 
teniéndose en cuenta que éstas nunca podrán exceder del coste real por 
alumno.

Mediante este sistema las universidades podrían contar con un 
aumento de sus ingresos por tasas equivalentes a un ciento cincuenta por 
ciento, por lo menos, cada año sobre el volumen actual.

El proyecto presentado entiende, así mismo, que las universidades 
estatales pueden gestionar y obtener créditos de entidades públicas y 
primadas. Especialmente por su importancia y finalidad social, de las 
Cajas de Ahorro.

Erevidente, según pone de manifiesto el proyecto, que las medidas de 
financiación y de inversión repercutirán de forma muy importante en la 
protección escolar. "Pero ante todo, es preciso no caer en la fácil 
demagogia del principio tan desafortunadamente extendido hoy día, de 
"la Universidad para todos", principio absolutamente falso sin añadir 
"para todos los que tengan capacidad, y vocación y voluntad de estudio". 
Seleccionados los verdaderamente capaces, a través del bachillerato y del 
examen de ingreso a la facultad, pueden seleccionarse las verdaderas 
vocaciones, y en el propio proceso de los estudios universitarios habrá 
unaautodepuración que eliminará a los qub carezcan de voluntad de 
estudio.

Habría entonces que establecer un sistema de ayuda escolar con los 
siguientes criterios:

—reunir en un solo crédito'presupuestario la ayuda disponible para la 
enseñanza universitaria.

— los interesados presentarían sus solicitudes,acompañadas de 
docum entos probatorios de carencia de recursos y certificados 
académicos en la Delegación provincial de su localidad.

—las adjudicaciones se harían por comisiones provinciales en las que 
estaría representada la Universidad respectiva.

En el caso de que estos fondos para ayuda no fueran suficientes, se 
pueden plantear otros sistemas, como por ejemplo:

—Préstamos reintegrables a corto plazo, consistentes en la concesión 
de un préstamo por una entidad de crédito por el importe de la totalidad 
de la matrícula o de parte de ella, reintegrándose la totalidad en 8 ó 10 
m ensualidades con interés módico a pactar p o r‘ el Patronato 
Universitario. Las entidades de crédito no entregarían el préstamo al 
interesado, sino a la Universidad, y estas operaciones les serian, 
amputables a efectos de finalidad social.

-Préstamos al honor, consistentes en la concesión, por parte de 
entidades de crédito privadas y Cajas de Ahorro de créditos variables, 
según las necesidades, a bajo interés y con la obligación de reintegrar a 
partir del quinto año a partir de la terminación de los estudios en plazos 
no inferiores al número de años en que se efectuó el oréstamo ni superior 
al dqble de estos.

Este sistema tiene como ventaja descargar ai t  ido de las gestiones 
necesarias, y de despertar el sentido de rr íO:.>nsabilidad de los 
beneficiarios.

JUCVES, 28 OE FEBRERO OE 1974*
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LA URBANIZACION QUE SE CONSTRUYE EN LA ALBUFERA DE EL GRAU

ES CLANDESTINA
(Según el Colegio de Arquitectos)

HACE PELIGRAR LA UNICA ZONA 

PALUSTRE DONDE ANIDAN 92 

ESPECIES DISTINTAS DE AVES

MAHON (Ida de Menorca), 
28.“Europa Press”.— Lá albufera 
de El - G rao, en la isla de 
M enorca, co rre  peligro de 
desaparecer a causa de una 
urbanización ||ue se baila en fase 
de construcción en el lugar y 
cuyos p ro m o to res  son de

nacionalidad  extranjera, al 
parecer alemana. El paraje es 
considerado como la única zona 
palustre de- importancia en las 
B aleares y una de las más 
s ig n i f i c a t i v a s  de t odo  el 
.Mediterráneo occidentaL

La mencionada Albufera, que

PARA UN PROCESADO POR ESTAFA

PIDEN 882 ANOS DE CARCEL

A LIC A N TE,-28 (Logos).— Un total de 882 años de cárcel se piden 
para el procesado Miguel Fernández Copel, constructor promotor de 
urbanización "Los Jardines", que dejó de construir pisos hacia 1968 
después de haber recogido de unos 200 cooperativistas cantidades que 
oscilan alrededor de las 100.000 pesetas a cada uno.

El fiscal pide además 20 millones de pesetas en indemnizaciones, que, 
caso de insolvencia,deberá abonar la Caja de Crédito a la Construcción o, 
en su defecto, la Caja Ibérica de Crédito Cooperativo que absorvió a la 
anterior y la que tiene depositado 20 millones en títulos convertibles.

Al procesado se le acusa de 198 delitos de apropiación indebida para 
cada uno de los cualés se piden distintas penas.

El juicio ha quedado concluso para sentencia después de cuatro 
sesiones en las que desfilaron numerosos testigos, en este proceso que 
ha levantado la natural expectación por la gran cantidad de 
perjudicados que se ven afectados, todos ellos de clases modestas.

está  s i tuada a unos  ónco 
k i l ó m e t r o s  de  Mabón, se 
encuentra separada ddl mar por 
una barra arenosa cubierta por 
pinar y v^etación palustre; tiene 
tres kilómetros de longitud y 
unos 500 metros de ancho en el 
punto más amplio y se comunica 
con el mar máliante un canal de 
desagüe que se alimenta de 
arroyos de agua dulce. En la 
desembocadura existen amplios 
carrizales que albergan una fauna 
con 92 especie distintas, cuando . 
menos, de aves.

Entre las distintas especies de 
aves que anidan en la albufera de** 
EL Grao figuran varias en peligro 
de desaparición en otros enclaves 
del Continente europeo, tales 
como patos cuchara, ánsares, 
cercetas, fochas, garzas reales, 
avefrías, chornitejos y otras.

E n  r e l a c i ó n  c o n  la 
urbanizacmn que se construye 
actualmente, varias entidades, 
en t re  ellas el Colegio de 
Arqu i t ec tos  de Catduña y 
Baleares, se han dirigido, a la 
Administración para denunciar 
que parece que se ejecuta de 
forma clandestina y que se 
p r e s u m e  q u e  a l terará el 
equilibrio ecológico de la zona y 
significará la desaparición de 
alonas de dichas especies de 
aves.

FRANCO preside el 
fnneral por ALFONSO XHI

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL, (Madrid), 28 
(Europa Press).— El Jefe del Estado, generalfsimo 
Franco, acompañado del príncipe de España, ha 
p res id ido  esta mañana, en la Real capilla del 
Monasterio de San Lorenzo de El Escorial, el solemne 
funeral que, organizado por el Gobierno, se ha 
ofrecido en sufragio del alma de Su Majestad Don 
Alfonso X III, en el XXXIII Aniversario de su muerte, 
así como por el eterno descanso de los demás 
monarcas de las dinastías españolas.

CON TODO EL GOBIERNO

obra poso
o su 
negocio

COIN
FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

GENERAL FOSFORERA, s.
Av(U. del G tn ersh '^m o , 90 

M A 0 R I0 1 6
Tais.: 2595044  - 2502622

El caudillo llegó a la explanada del Monasterio a las 
once y veinticinco de la mañana, siendo recibido por el 
príncipe de España —que había llegado momentqs 
antes—, presidente def Gobierno, presidente de las 
Cortes y del Consejo del Reino, vicepresidentes del 
Gobierno, gobierno en pleno, presidentes del Tribunal 
Supremo y del .Consejo de Estado, Consejero del 
Reino, mesa de las Cortes y del Consejo Nacional,
cuerpo aiplomáticoj altos cargofde la Administración 

i;:;. diversas representaciones y autoridades. Là llegada 
i:;;; del Jefe del Estado fue acogida con fuertes aplausos 
|E  P“ "" público que se encontraba en las inmediaciones 

del Monasterio.

Ili;;; A su negada, el jefe del Estado escuchó desde un
podio el himno nacional y pasó luego revista en 

•i:!; compañía del ministro del Ejército y del capitán 
•i:: general de la primera Región Militar una compañía del

Í:ii: regimiento Inmemorial numero 1.
El caudillo ocupó un situai de honor en el 

I:::; presbiterio y también se situó en lugar preferente Don 
IE  Juan Carlos de Borbón.

IE La misa fue oficiada por padres de la corñunidad
E revestidos con ornamentos del siglo XVII. Durante la

E  ceremonia la "Schola Cantorum" interpretó varias
E  canciones fúnebres. Finalmente fue rezado un 

le:; responso ante el túmulo que, con los atributos reales,

1*5;:: se hallaba situado en medio del templo frente al altar
jj:; mayor.

E<iÍiÜjUtHK;íHl{UiUÍUiiiiÍHiiU»Í2iÍ«itjÍ;iiiii|UiHiliiHlÍUÍÍi^i|»pÍj^
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LEA TODOS 

LOS DIAS

EL PERIODICO QUE 

NUNCA LE DEFRAUDARA

Cierre de los bancos 
de Siero y  MurcianoEl Supremo nolifirala sentencia
LA DENUNCIA ANTE EL JUZGADO 

DE DELITOS MONETARIOS FUE 

PRESENTADA POR UN COLABORADOR 

DEL SEÑOR RATO

M A ,D R ID , 28- (Europa 
Press).' Ha sido notificada ia 
sentencia que ei pleno del 
Tribunal Supremo dictó en 
relación con la demanda civil 
de don Ramón de Ratd y 
R o d r í g u e z  San Pedro, 
p r e s e n t a d a  co n tra  los 
ex ministros Navarro Rubio y 
Espinosa San Martín, contra 
los señores Olariaga Pujana y 
Lacalle Leluon y contra el 
Banco de..sEspaña como 
responsable civil subsidiario, a 
raíz dei cierre de -los bancos 
de Siero y Murciano.

La sentencia tiene 157 
folios, 25 resultandos . y 12 
considerandos, a pesar de que 
en la misma no se entra en el 
fondo del asunto, desde el 
mom ento en quo el ; alto 
T r i b u n a l  e s t i m a  la 
prescripción alegada por los 
demandados.

Según la sentencia, la 
esposa del dem andante  
—actuando en nombre propio 
y en el de su marido— vendió 
a la financiera "Rumasa” las 
18.075 acciones que poseían 
del Banco de Sieró y al día 
siguiente —19 de abril de 
1967' hizo lo mismo con las 
1.12 0  acciones del Banco 
Murciano. La razón de estas 
ventas fue la situación judicial 
y administrativa del Banco de 
Siero, que había suspendido 
pagos, y para evitar una 
liquidación del banco por vía 
ju d ic ia l. Inc luso , dichas 
ventas fueron ratificadas el 11 
de diciembre de 1969 por el 
señor Ratd y su esposa y por 
el presidente de “ Rumasa” , 
declarando las partes que 
“mediante el cumplimiento 
de lo estipulado en todas las 

. c l á u s u l a s  precedentes .

d e c l a r a n  t o d o s  l o s  
intervinientes que nada tienen 
que reclamarse por ningún 
concepto” y más tarde —el 23 
de diciembre de 1971— se 
procede a la liquidación de la. 
venta de tales acciones, 
manifestando ante notario las 
partes que nada se adeudan 
por ningún concepto ni 
tienen nada que reclamarse 
entre sí.

El señor Rató había  
reclamado 115 millones de 
indemnización por daños y 
perju ic ios pa*trimoniales: 
diferencia entre el precio'real 
y el efectivamente percibido 
por los bancos de Siero y 
Murciano (a pesar de que 
contra un nominal de 20 
millones recibió 372), y la 
pérdida de los bancos de 
Ginebra y Ambares.

Afirma la sentencia que el 
m o m e n t o  in ic ia l de la 
prescripción fue el de la venta 
efectuada el 18 y 19 de abril 
de 1967, a partir del cual el 
señor- Rató perdió su dominio 
s o b r e  ambas entidades  
bancarias. „ :

También dice la séñteñciá 
q u e  el S e ñ o r  Ratd fue  
detenido el 31 de octubre de 
1966 por funcionarios de la 
Brigada dei Cuerpo General 
de Policía afectos al Instituto 
E s p a ñ o l  d e  M o n e d a  
Extranjera, a consecuencia de 
la denuncia presentada ante el 
Juzgado Especial de Delitos 
Monetarios por .uno de los 
colaboradores del señor Rató, 
sin que los demandados 
tuvieran intervención alquna 
en la denuncia, detención y 
consiguiente condena del 
Juzgado Especial de Delitos 
M o n e t a r i o s  y T rib u n a l 
Superior de Contrabando.

RESPUESTA DEL MINISTERIO DE 

JUSTICIA A DON EDUARDO TARRAGONA

•  HOY LLEVAR A LOS HIJOS AL 
CONVENCIMIENTO DE QUE DEBEN 
AYUDAR A SUS PADRES

EN LUGAR DE HACERLO POR V IA  J U D IC IA L

M A D R I D ,  2 8 ,  “ E u r o p a  
Press”.— El B o le tín  Oficial de las 
Cortes Españolas publica una 
r e s p u e s t a  d e l  Ministerio de 
Justicia al ruego del procurador 
don Eduardo Tarragona, en el 
sentido de que se elabore la 
norma necesaria que perm ita al 
m in i s t e r io, fiscal ejercitar la 
acción por alimentos que el 
Código Civil reconoce a favor de 
los padres ante sus hijos.

S e g ú n  la r e s p u e s t a  d e l  
M i n i s t e r i o  de  J u s tic ia , los 
m o t i v o s  q u e  se oponen al 
e j er c ic io  d e  e s ta s  acciones 
judiciales por parte de los padres 
son  evitar un enfrentamiento  
con sus hijos, y nada se remedia 
confiriendo al m inisterio fiscal la 
representación de los padres para 
ejercitar las acciones judiciales 
por alim entos contra sus hijos. 
Q uiz as  la v ía más adecuada 
—dice el Ministerio de Ju s tic ia -

se r ta  la de. una gestión de 
c a r á c t e r  a s i s t e n c i a l  y 
extrajudicial que llevara a los 
hijos al convencim ientó de que 
d e b e n  ayudar a sus padres 
cum pliendo asi' deberes legales y 
de orden m oral

VEHICULOS DE L A S  
CORPORACIONES LO C ALES

A s i m i s m o  r e s p o n d e  el  
Ministerio de la Gobernación al 
mismo procurador en torno a 
otras preguntas sobre el uso de 
v e h í c u l o s  o f i c i a l e s  por las 
corporaciones locales. Según la 
respuesta de dicho Ministerio, en 
el campo de la Adm inistración  
L o c a l  están adoptadas desde 
hace tiem po cuantas medidas 
son aconsejables en orden al uso 
d e  v e h t e u l ó s  p o r  l as
corporaciones locales.

JUEVES, 28 DE FEBRERO DE 1974
J,. ; ■ / I  T a  SS ,B5V



Z a r a g o z a  v i v a

DOl leiimo B08P CBICIfl. 
n  PIESiDEnE íe la Ul
la iioiBOS le la ibibbudb

El nuevo Presidente de la 
Caja de A horros de la 
Inmaculada pertenece a la 
generación inmediata de la 
post-guerra, que hubo de 
enfrentarse con todos los 
problemas de una España 
erosionada a lo largo de tres 
años de guerra civil.

D on Ignacio  Bosqued 
G a r c í a ,  h i j o  de aquel 
zaragorano de grato recuerdo 
oue fue Don Ignacio Bosqued

de zaragozanos insignes de 
principio de siglo, dio aliento 
creador a los primeros sillares 
de la industrialización de 
nuestra Ciudad, cursó los 
e s tu d io s  de ciencias y 
Farmacia en las Universidades 
de Zaragoza y Barcelona, 
después de haber cursado el 
baiÁillerato en el Colegio de 
ios H .H . Corazonistas de 
Z a r a g o z a .  Es tam bién  
diplomado de Alta Dirección 
de Empresas por el I.E.S.E. 
de Barcelona.

Desaparecido su padre en 
1950, huix> de tomar una 
a c t i v a  p a rtic ip a c ió n  en 
diversas empresas y desde 
1960 es Consejero de la Caja 
de la Inmaculada, donde fue 
designado Secretario de la 
Junta de Administración y 
G o b ie rn o , presidida ésta 
entonces por Don Angel Sanz 
Ibarz.

En la a c tu a lid ad , es

!Presidente dé la Sociedad 
A n ó n i m a  Farm acéutica  
Aragonesa (S.A.F.A.) entidad 
de prestigioso arraigo en la 
farmacia aragonesa, y a la que 
ha d a d o  una próspera  
p r o y e c c i ó n  n a c i o n a l .  
Tam bién, es miembro del 

. Consejode Admmistradónde la Ar 
spdadónde Centros Farmacéuticos 
de España. Presidente-Fundador' 
de ^ 'F a rm ad a ta , S .A ." ,  
e m p r e s a  de M arke tin g  
farmaceútico a nivel nacional, 
y d u r a n t e  varios años 
Tesorero de la Junta de 
Gobierno del Colegio Oficial 
d e F a r m a c é u t i c o s  de  
Zaragoza.

En otras proyecciones, es 
C o n s e j e r o - D e l e g a d o  de 
M aq u in aria  y Metalurgia 
Aragonesa, lá gran factoría de 
U t e b o  c o n  m e r c a d o  
internacional; Vice-presidente 
de "PROCESA. S.A.", centro 
d e C á l c u l o ;  Consejero  
Fundador de "Form igal, 
S .A ." , la más descollante 
realización para poner en 
ó rb ita  europea el pirineo 
Aragonés, consus deportes de 
nieve; Presidente de "Talleres 
T e c h  n o s , S . A . ' ' , 

r..,:^cc!|}^si4|nte. Primero da la 
Cám ara de la Propiedad 
Urbana de Zaragoza, etc,

Don Ignacio  Bosqued, 
casado con Doña Juana 
Lacambra Cano, cuenta 52 
años de edad, tiene ocho 
h i j o s ,  y es el noveno  
Presidente de la Caja de 
Ahorros de la Inmaculada.

Toda la trayectoria del 
nuevo presidente de la Caja 
de Ahorros de la Inmaculada, 
puede definirse con una 
a c u s a d a  o r i e n t a c i ó n  
expansionista de ios valores 
aragoneses. Quizá sea ésta sú 
m e j o r  carac te rís tica  en 
cuantas empresas y trabajos 
diversos viene realizando 
sobre la economía de nuestra 
región^ dé la que es un 
estudioso conocedor.

Con esta designación se 
contimía la línea de grandes 
aragoneses que desde la Caja 
dé Ahorros de la Inmaculada 
han servido a nuestra región.

/

f f L A X A ,
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PROMUEVE: c o n s t r u c c i o n e s  E G O D U R A S

PLAZA ém
TOftaS

Campeonatos de España de Esquí Alpino

Una de ced 
y muchas de arena

•  Aurelio García conquista el campeonato de 
España de ''Slalom'^ sin gran brillantez

LA PINILLA (Segovia), 28. (Servicio 
especial de M. Martín Bueno, para 
“ARAGON/exprés”’) . -

RAN diferencia entre "los profesionales" del 
w  esquí y los "turistas". Aurelio García tuvo su 
P  desqu ite  en el gigante Marta de la Peña 

Aragonesa. Ganó el "Slalom" gigante y quedó tercero 
en el "slalom", prácticamente tiene la combinada en la 
mano.

Los campeonatos han constituido la revelación de 
los corredores jóvenes. Los "seniórs" de todos los 
equipos se han hundido estrepitosamente, salvo raras 
excepciones, para dar paso a la nueva sàvia de los 
juveniles. Estos y los componentes del equipo que 
entrena y reside en el Valle de Arán son el verdadero 
futuro de nuestro esquí.

En el "slalom" de ayer los favoritos Paco Ochoa y 
Aurelio García, se descalificaron. Aurelio realizó, no 
obstante, una de las mejores carreras de su vida, 
sacándole una sustanciosa ventaja a Paco Ochoa; no en 
balde Aurelio acaba de conseguir en Italia, en el 
campeonato de aquel país, el cuarto puesto absoluto,, 
tras Radici Gros y Toeni. Vemos en estos campeonatos 
cómo Aurelio e^á en mejor forma que el flamante 
medalla de bronce en St. Mortiz.

Hoy, en el "slalom" gigante, se ha descalificado en 
la penúltima puerta Ochoa, pero,' no obstante, ha 
entrado en meta con una diferencia notable ante 
Aurelio, que ha hecho una manga soberbia. En la 
segunda manga se volvería a producir la exhibición 
Aurelio, conquistando así-el campeonato de España de 
"slalom" gigante.

LA CAIDA DE LOS ARAGONESES

La prueba de ayer tanto en hombres como en 
damas, era verdaderamente d ifíc il -pruebas muy 
largas y con unas pendientes muy considerables. 
P articu la rm ente  el "gigante" de hombres, tras 
celebrarse la primera manga con una cantidad enorme 
de descalificados, se ha trazado una segunda manga 
por distinta pista de una mayor longitud y de ritmo 
totalmente diferente cosa que no vemos del todo bien 
en unos campeonatos de España.

EL OCASO DE LOS "SENIORS"

Los corredores ar^oneses han ido cayendo en 
ambas pruebas uno tras otro. Hoy, Chano del Cacho, 
que salía con dorsal í ,  se ha ^ lid o  de la carrera en la 
primera pala; lo mismo le ocurriría a Izuel Mingarro, 
quedando únicamente clasificado Clúa (que se saldría 
en el gigante), Lara y Fernando Used, aunque no han 
conseguido buenos tiempos.

En damas hay que destacar, aparte de Marta de La 
Peña, que ha respondido a lo que se esperaba de ella, a 
Cristilu Tricas, que ha conseguirò el séptimo mejor 
tiempo y un puesto en la general tras Nuria Mataboch, 
primera, Motse Puig, segunda y Marta de La Peña, 
tercera, en décima posición entraría Arancha Giménez; 
el resto se ha descalificado.

En general y salvo excepciones, son unos 
campeonatos^en los que se aprecia que el nivel general 
ha subido enormemente, sobre todo en los más jóvenes 
y tras los que posiblemente mcuhos "seniors" 
desaparezcan de las competiciones. Hay que dejar paso 
a los nuevos y apoyarles incondicionalmente.

Esta conclusión no se aplica solamente a los 
corredores aragoneses, sino en general a todos. 
También se aprecia ún desnivel absoluto entre los 
primeros clasificados y los siguientes. Los tiempos 
aumentan vertiginosamente. Todo esto hace que sean 
unos campeonatos duros por las descalificaciones, con 
una absoluta penalización que no favorece a los 
corredores,, que ven así aumentar su cantidad de 
puntos. Pero esas son las reglas del juego. Hoy ya nadie 
baja a asegurar, todos dan de sí el máximo y luego las 
descalificaciones se suceden.

CLASIFICACIONES DEL SLALOM 
ESPECIAL FEMENINO__________

1. - Nuria Mataboch (Federación catalana). Tiempo 
total de las dos mangas: 95,12 seg;

2. - Monserrat Puig (Federación Catalana), 96.33.
3. - Marta de la Peña (Federación Aragonesa), 98.03.
4. - Corali Gijabert (Federación Catalana), 100,19.
5. - Ana Pina (Federación Castellana), 102,42.
6. - Raquel Aunos (Federación Catalana), 105.96.
7. - Cristina Fricas (Federación Aragonesa), 111.01.
8. - Magdalena Fernández (Federación Castellana), 

111.30.
9. - Rosa Gallach (Federación Catalana), 114.99.
10. Arancha Jiménez (Federación Aragonesa),

120.01.
En cuanto ai grupo oe hombres, de entre los 

aragoneses merecen mención especial Jesús Lara y 
Fernando Used, por su combatividad. En el "slalom" 
gigante, para féminas, otro tanto cabe decir de Cristilu 
Tricas.

CURSO DE LA ORGANIZACION DE 

ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS

Hoy viernes, 28, a las 19,30 tendrá 
lugar en el salón de actos del Hospital 
M aterno In fan til de la Ciudad 
Sanitaria José Antonio Primo de 
Rivera, la apertura del curso quella 
O.E.U. y la Dirección de là Ciudad 
Sanitaria , han preparado para 
estudiantes de los últimos cursos de

El curso, cuyo título genérico es: 
INTRODUCCION A LA MEDiaNA 
DE HOY, tendrá lugar <dellall5del 

•corriente.
La lección inaugural la. dictará el 

Prof. G: Guülén, quien hablará sobre: 
“ La m e d ic in a  in te r n a .  Su 
organización departamentalf

CONFERENCIA SOBRE CHINA

Mañana viernes,día 1 de Marzo, a 
las 8 de la tarde y en el Salón de 
actos del Centro Mercantil (Coso, 29) 
pronunciará una conferencia sobre el 
t e m a  ’ ' L A  P O L I T I C A  
INTERNACIONAL DE PEKIN" el 
P ro fe s o r  de U n ivers idad , D. 
Maximiliano Bern^d Alvarez de Eulate. 
E1 acto será públ ico.

D. Maximiliano Bernad nació en 
Zaragoza, cursó los estudios de la 
Licenciatura de Derecho en nuestra 
U n iv e rs id a d ^  d o c to rá n d o s e  
posteriormente. Ha sido Becado por 
el "Curatorium" de la Academia de 
Derecho Internacional de La Haya y

por el Ministerio Español de Asuntos 
E x te rio re s , habiendo ampliado 
estudios en la citada Academia y en 
el "Centre d'Etudes et de Recherches 
de Droit International et de Relations 
Internationales" en los años 1969, 
1970 y 1972.

Ha publicado numerosos trabajos 
sobre temas de su especialidad en 
revistas nacionales y extranjeras. 
Actualmente desempeña el cargo de 
P rofesor A d ju n to  de Derecho 
Internacional en la Universidad de 
Zaragoza.

Atentamente, , 
Vice-Secretario

•  CONFERENCIA EN^EL 

CINE - CLUB 

CERBUNA

En el salón de actos del C.M.U. 
Cerbuna, sito frente a la Hípica, hoy 
28 de febrero, dará comienzo, a las 
6,45 de la tarde y  a las 11 de la noche, 
una sesión especial de cine-club, que 
consistirá en una conferencia sobre la 
"Nouvelle Vague ”, a cargo de D. 
Franci sco de fas Rivas; y  a 
con t inuac ión  tendrá lugar la 
proyección de la película: "Ma nuit 
chez M aud”, dirigida por Eric 
Rohmer; pelíctda perténeciente a la 
serie del mismo director llanutda 
"cuentos morales”, de la que ya se- 
proyec tó  en este Cine-Club la 
"Rodilla de Clara". En la sesión de 
noche, únicamente se proyectará la 
película.
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z a r a a o x a  u i v a

tos "Sobres'' 
zaragozanos

Servirán de 
blanco de tiro 
en las 
Bardenas
^  DESDE ZARAGOZA AL 

POLIGONO DE TIRO FUEROf 

TRANSPORTADOS POR UN 

HELICOPTERO

Ü N gigantesco helicóptero americano 
del tipo “Skycrane” ha realizado 
r e c i e n t e m e n t e  un t r a s l a d o  

sorprendente:  amarrados con fuertes 
ataduras metálicas, ha ido llevando desde la 
base aérea de Zaragoza hasta el poligono de 
tiro de las Bardenas Reales, en Navarra, un 
alto numero de aviones-caza que alcanzaron 
fama en la guerra de Corea y que ahora ya 
habían perdido su utilidad. En las Bardenas, 
los casi legendarios “Sabres” Servirán como 
blancos para los ejercicios de tiro real que 
desarrollan de forma continuada pilotos 
españoles y americanos con base en Zaragoza 
yTorreJón.

Termina asi la historia de un pequeño 
avión que supuso para las fuerzas aéreas 
españolas la primera experiencia en reactores 
militares, una vez que se firmaron los 
prim eros convenios h i spa no-norteame
ricanos, en 1953. A partir de ahora, durante 
algún tiempo, recibirán cientos de impactos 
disparados desde otros aparatos más 
perfeccionados que les han relevado en el 
aire.

ZARAGOZA, CAPITAL DE LOS “SABRES

La historia —nostálgica— de estos aviones, 
era narrada por “ Knario” Azaola en la 
edición del martes del “Correo Español” de 
Bilbao. Los “Sabres” , que alcanzaron fama 
en sus batallas aéreas contra los “ Mig-15” 
soviéticos durante la guerra de Corea, fueron 
repartidos por los Estados Unidos por todos 
los países amigos al final de la contienda 
asiática.-A España tras la firma de los pactos 
bilaterales de 1953 llegarían en avalancha 
hasta unos 250 aparatos. Eran los primeros 
reactores militares con los que contaba el 
ejército español y su llegada supuso la 
creación de alas de caza y cuerpos 
especializados en Valencia, Torrejón Morón 
de la Frontera y Palma de Mallorca. Pero fue 
en Zaragoza donde estos aviones alcanzaran 

, mayor importancia. Zaragoza contó con los 
últimos 75 "Sabres” hasta que con la llegada 
de “Phantoms” y otros tipos de cazas mucho 
más modernos y efectivos, dejaron sin 
u tilid a d  práctica  a estos pequeños 
supervivientes de Corea.

Los que han quedado cumplirán ahora 
una misión pasiva, como blanco de tiro en el
polígono de las Bardenas para ejercicio de 
los pilotos con sede en Zaragoza y Torrejón 
y para lós que llegan desde todas las bases 
europeas de las fuerzas americanas para 
realizar ejercicios de tiro con fuego real. De 
nada servirán sus seis ametralladoras, 
los proyectiles aire-aire. “Sidewinder” La 
tecnología de la industria del armamento, 
con seguridad, es la más rápida en su 
evolución y ios "Sabres” han quedado muy 
superados.

Las Delicias, ni “centro“ ni perifer

L Barrio de Delicias está dividido en tres 
^  sectores. Cáda uno de los cuales tiene 
«  formada una Asociación de Cabezas de 

F a m i l ia ;  Terminillo - D elicias, Andrés 
V icente-C astillo  Palomar y Parcelación 
Barcelona. Las tres asociaciones tienen el mismo 
domicilio social en la calle Zapata 1. El 
domingo día 3, a las 11 de la mañana en el 
Salón de Actos del Colegio de las Josefinas, 
entrada Batalla de Clavijo, se celebrará la 
Asamblea general de socios de la Asociación de 
Cabezas de Familia Terminillo Delicias.

Cuatro Comisiones darán cuenta de sus 
trabajos a la Asamblea del domingo, en la que 
se tratará, además de la renovación de la Junta 
de la Asociación, pasado su primer año de 
“rodaje”; las comisiones de transporte, de 
urbanismo, servicios y jóvenes.

. la c a r re te ra  de M a d rid . H asta  
ahora, la solución para los que viven en la 
Ciudad Jardín y en la zona de la calle Unceta 
del barrio de Delicias, cuando tenían que ir al 
ambulatorio era, sin duda alguna, el taxi. La 
Comisión de transportes de la Asociación, 
solicitó del Ayuntamiento dê  Zaragoza que se 
ampliara el trayecto del autobús núm. 31, que æ 
queda en Los Enlaces, para que llegara también 
hasta el ainbulatorio de la Seguridad Social de 
la carretera de Madrid.

Esto no lo han conseguido todavía los

CARENCIA DE ZONAS VEí 

ESCOLARES,TRANSPORTE #G

vecinos de la calle Bolivia.ya que el pasaje se 
quiere situar en la “prolongacción” de esta 
calle. Hasta hoy se han venido realizando 
reuniones de hasta 70 vecinos interesados en 
esta cuestión.

UNOS METROS POR HABITANTE 
EN COMPARACION CON 
OTROS METROS

UNA LARGA MANZANA DE CASAS 
SIN BOCACALLES También la Comisión está realizando un 

estudio sobre la densidad de población del

LA PROLONGACION DE LOS AUTOBUSES

El barrio tiene ima población natural de imas 
180 mil personas. La Asociación Terminillo 
cuenta con cerca de doscientos miembros. La 
Com isión de transportes hizo numerosas 
gestiones cerca del Ayuntamiento y de la

La 'Comisión de Urbanismo ha estudiado el

Froblema creado al prolongar la calle de Don 
edro de Luna y de Delicias. Entre estas dos 

largas calles paralelas no hay ninguna bocacalle 
que dd comunicación entre los vecinos de 
Delicias y los de Don Pedro de Luna. Han 
realizado gestiones cerca de la Caja de Ahorros

barrio por metro cuadrado en comparación con 
otros polígonos, por ejemplo el barrio de la

Empresa Municipal de transportes para que se 
prolongara el autobús núm. 24, que va de 
Puente Virrey hasta plaza de Huesca y que
ahora ha sido ampliado hasta el Ambidatorio de

realizado geshones cerca de la Laja de Ahorros
Íiara que esta adquiriera unos locales que van de 
a fachada de Don Pedro de Luna a la de la calle 

;as, con la finalidad de crear un pasaje que 
a la larga vuelta que hay que dar para 
nicarse de un lugar a otro La solución que 
tá gestionando sería ventajosa para los

Gran Vía, habiéndose llegado a la conclusión 
que en las Delicias, salvo el “parque” del 
Castillo Palomar, no hay zonas verdes. Y que en 
las parcelas donde antes vivían unos siete 
miembros de una familia se han construido en 
ese mismo espacio una casa de cuatro pisos para 
unas 12 familias. Ante problémas de tal 
envergadura se ve claro que la nueva Junta de la 
Asociación de Cabezas de Familia, que salga 
elegida el próximo domingo, ha de trabajar de 
lleno, vitalizando necesariamente la asociación.

Con 
ei 

en 
s 

ca 
1 h

MARTIN TIGIL: «Soy nn 
francotirador de la literotnra»

1A trayectoria vital de José Luis Martin Vigil es ciertamente interesante. Soldado a los 16 
t  años de edad durante la guerra civil, alcanzó el grado de alférez provisional “Angelitos al 
™ cielo” llamaban entonces a estos oficiales, y  en verdad que Martin Vigil estuvo por tres 
veces a punto de encontrar pasaporte para el otro mundo, el celestial Con la estrella de los 

provisionales, tres heridas en su cuerpo y  una honda experiencia, llegó a ver el día de la paz. Más

tarde ingresó en la Compañía de Jesús, en la ante-conciliar, que era demasiado rígida como para 
permitir la desenvoltura que necesita un autor “porUbre”.Mediados los años cincuenta, e l  
escritor se vio en la necesidad de llegar a un acuerdo amistoso y  pasar al clero secular. Hoy no 
viste signo externo alguno que denote tal condición.

ENTRE UN SILLON EN LA 

ACADEMIA Y EL EXITO 

POPULAR, ME QUEDO CON 

ESTE ULTIMO

VEINTISIETE LIBE OS

Ayer, en unos grandes almacenes de Zaragoza, comprobé 
hasta qué punto es amplia la audiencia que posee este hombre. 
Durante horas estamj^ incansablemente su autó^afo en 
centenares de libros. Tiene una letra nerviosa y  casi ilegible. 
Entre firma y  firma y  luego paseando por Independencia camino 
del Teatro Principal, dialogamos largamente.

—Tiene usted veintisiete libros editados. ¿Cuál fue recibido 
mejor por los críticos?
- P o s i b l e m e n t e  creo que “Los curas com unistas”, 

pero más por razones extrínsecas a lo puramente literario, que 
por la calidad misma de la obra. “Los curas comunistas” es qn 
título al que se le prestó mucha atención porque apareció 
inmediatamente después de “Los nuevos curas" de Michel de 
Saint Pierre. A mí, no obstante, no me importa nada la.opinión 
de los críticos. Lo que de verdad me interesa es el veredicto del 
lector. Una crítica, tanto si es favorable como si es negativa, pasa 
inadvertida para la mayoría de la gen te.

-  ¿Cuál fue, entonces, la obra de más éxito popular?
-Habría que matizar la respuesta. Creo que entre los jóvenes 

ha tenido gran repercusión “La vida sale al encuentro", 
“Sentencia para un menor"y “Un sexo llamado débil"; entre los 
adultos, “Los curas comunistas”.

—¿Y para usted, personalmente?
-N o  sé. Cada libro responde a un momento determinado de 

mi vida. Yo no escribo ahora igual que hace veinte años, pues he 
evolucionado en todo. A l principio me emocionaba ver un libro 
mío en los escaparates. Hoy, por el contrario, ni me paro a 
mirarlos. De todas formas, puesto a elegir. Quizá mi tercer libro, 
“Tierra Brava” sea el que me dejó más satisfecho.

COMUNICACION TOTAL CON 
EL PUBLICO

hasta ahora. Ló más importante para m í es haber obtenido una 
comunicación total con el público, nada fácil en un país como el 
nuestro. He llegado más lejos de lo que pensé en un principio, 
pero sigo conservando la ilusión por crear,- aunque ya no me 
preocupa aquel temor de los primeros años, de si me leerán o no.

—Su camino no habrá estado sembrado sólo de rosas, ¿fíb '. 
sufrido mucho con la censura?

—He sufrido en proporción a la cantidad de libros publicados, 
que han sido muchos y  de una línea muy avanzada. Por lo 
tanto, han menudeado los enfrentamientos. Tengo muchas 
páginas que no pudieron ver la luz. Dé “Sentencia para un 
menor", por ejemplo, fueron eliminadas cuarenta y  cinco. A l 
principio la censura me hizo sufrir, pero ya no duelen estas cosas. 
Mi espíritu se ha encallecido.

—¿ Cuán tos libros no le dejaron publicar?
—Completo, sólo uno, que aún permanece prohibido en 

España, aunque lo edité en otros países. Se titula “Jaque mate a 
un hombre honrado”.

—¿Yla censura eclesiástica?
—La censura eclesiástica fue un problema para míalprincájio,. 

en los años cincuenta, en aquella Iglesia anteconciliar, cuando las 
comunidades de Jesuítas vivían de una forma casi Monacal 
Entonces yo  soportaba tres censuras: la de la Compañía de Jesús, 
la del Obispo y  la estatal Era demasiado, por lo que llegó un 
momento en que tuve que tomar la decisión de defender mi 
profesión de escritor y, tras un amistoso acuerdo con los 
superiores de la Compañía de Jesús, la abandoné.

-Pero al ser sacerdote le habrá quedado una autocensura 
propia que le impide tocar ciertos temas,.,

- E n  los prim eros t iempos reconozco que sí me 
autocensuraba, pero hoy no me sucede tal cosa. No me atenazan 
prejuicios en ese sentido. Lo que pasa es que tampoco tengo 
por qué regodearme narmndó una escena escabrosa o poniendo a 
una chica en bikini sobre el escenario sin venir a cuento, como 
ocurre actualmente en tantos teatros de Madrid.

-Usted es sacerdote. ¿Intentó alguna vez utilizar ¡a Literatura 
como un medio de apostolado?

-N o, nunca. Deliberadamente, al menas, nunca lo he hecho, 
aunque yo escribo siempre influido • por mis convicciones 
personales y  religiosas, lo. mismo que le sucede a un escritor que 
sea ateo o comunista. Esto es inevitable, pao  yo nunca pretendo 
con mis libros provocar un determinado impacto de tipo morolo 
religioso en el lector.

-¿Se encuentra satisfecho de la tarea que ha desarrollado 
hasta el momento?

-Siempre se aspira a más, pero si aruiizo los hechos con 
sensatez debo reconoca que me satisface mucho lo que logré

NO SOY UN OPORTUNISTA

-L e  acusan de ser un “oportunista" a la hora de buscar tema 
pwa sus libros. ¿Qué responde?

—Que sem ejante afirm ación es una falacia. Niego 
rotundamente que sea un oportunista. Escribo al dictado de la 
vida, de los problemas que afectan a la gente, porque es lo que 
personalmente me preocupa. Soy oportuno, que es muy distinto 
de oportunista.

—Puesto a elegir, ¿qué prefiere: un sillón en la Academia y  
una mandón en la historia de la Litérarura, o el éxito ahora y  
aquff
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OSTILIO RkLOM

DELICIAS Lu.J o

EÉ, PUESTOS 

EÌGARES de REUNION ^ ^ pU A W
Los vecinos quieren que se abra un 
pasaje en la manzana de casas que 
forman las calles D. Pedro de Luna 
y Delicias entre sí. (En nuestro 
grabado la hemos marcado en 
negro) .  El pasaje sería una 
“prolongación” de la calle Bolivia.

■ /M o i

/uMairnmin VH M nci P l i í

)0  AAl 14 í

Comisión de Servidos se ocupa de 
ionar las señalizaciones de tráfico, los 
bas de alumbrado en algunas c^es, 
^tación, recogida de basuras, etc.

IBLIOTECA PARA TODOS

Comisión de los jóvenes de reciente 
i estudia la creación de un ambiente 
en el barrio. Ha formado una biblioteca 

1 soKcitar del Ayuntamiento que la 
ca pública de la Avenida de Madrid 
n horario que la haga utilizable para la

población oue trabaja. Uontanao con la ayuda 
tecmca del Cme Club Saracosta se quiere 
form » un CmeAClub para el barrio, se han 
oigamzado un seminario sobre sexualidad y 
otro sobre el frabajo, diversas conferencias y 
una Semana de Juventud, en la que se estudió el 
problema del ocio y la carencia de centros de 
reumon para los jovenes.

Hay una Asesoría Laboral que funciona los 
lunes y jueves. Y se está formando una 
comisión de precios y control de calidad, que se 
ver, muy necesarios en el barrio dado el notable 
encarecimiento de la vida y el desconcierto del 
ama de casa que sólo se rige por la publicidad

telerisiva. Se programan diversas conferencias 
de tipo medico sobre la dieta alimenticia y de 
carácter economico para asesorar a los vecinos a 
la hora de la compra de pisos. En líneas 
generales se puede decir que las tres 
asociaciones de cabezas de famiüas están 
planteándose las necesidades reales” de los 
ve^os^  del barrio que forman en total una 
población de cerca de doscientos mU hombres, 
que viven a mitad de camino entre el “centro” 
y la periferia.

Juan José MORALES

JUZGADO DE GUARDIA

EL INCOMPRENSIVO 
MARIDO DE LA ARTISTA

I me estires de la levita ni me sobes la joroba, 
1 ^ 1  porque no hay nada que hacer.

^  ^  -Pero los amigos estamos para hacernos 
favores de unos a otros.

-E s  que eso ya se pasa de favor.
-¿ N o  te dejé yo a mi pareja hace unos años 

cuando eras artista y te la devolví? Pues haz tú lo 
mismo con tu mujer que también te la devolveré. Sólo 
la quiero para tres días.

—Ten encuenta que es mi mujer y yo no lo puedo 
consentir.

-Pero si el viaje es muy cómodo y en tren
cama.

-P o r eso mismo. Por muchas ruedas que lleve ese 
tren, no deja de ser una cama. Y hasta allí podíamos 
llegar. Ten en cuenta, te lo repito una vez más, que 
estoy casado.

—Pues ven tú con nosotros y no pasa nada. Otras 
veces lo has hecho.

—Ya os he dicho que esta vez no puedo ir porque 
ya están cansados en la oficina y me han negado el 
permiso,

-Pero el contrato es el contrato y lo tenemos 
firnwdo. Y si me presento solo para actuar, dirá el 
dueño de la discoteca que eso no vale y me llevará al 
juez por incumplimiento de contrato. Tu mujer y yo, ■ 
con tu consentimiento, recuérdalo, componemos un 
numero musical que es una auténtica atracción. Si - 
ahora resulta que tú, por celos, no la dejas venir a 
actuar sola conmigo, a ver la que vamos a liar...

m
Al,

« a

ITE SE APRESURA A 

EfLLAR A.UN ESCRITOR 

lE A LO MEJOR HAN 
UNA SOLA OBRA

' al quedo con el éxito ahora y  aquí. O 
la aero si me siguen leyendo ahoñ, /

o o

ine

con
r WHJtllf pues

ítectar con la gente. Siempre tuve este 
'que me lean, dejo de escribir”. Y lo 
'O, d o ^ e  voy a debutar con m i primera 
m Hijo — y  ^ n d e  pienso repetir la 

n uporada, mrY‘‘Dinero caliente”.
educador” de jóvenes; escribe

íñ dicen esto de mí, pero es que la 
Tfc ^  sacritor del que a lo mejor han 
libros muy poco aptos para jóvenes.

!(mas brutales, como ‘‘Sentencia para un 
e ncuente lo violan los funcionarios de 

‘ complejo y  difícil de definir.
? que su nombre “suena” menos en los 

ipiqs acaso a un declive del "boom”

Pt e menos de m i no significa que esté en 
st en los periódicos muchas veces por 

lit ' que le puedo asegurar es que las cifras 
mi rante el ejercicio de 1973 son las más 

6 titanios años de escritor, 
a SU éxito habrá despertado oleadas de 
(ijte molesta tal situación?

ya que no me desenvuelvo en los 
_ ' tanto, no me preocupa lo que digan 
vj«« francotirador de la Literatura. Y

José HENRIQUEZ 
(Foto: García Luna)
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Con este mismo titulo, “La Vanguardia ”ha publicado 
este comentario de “Ero ” sobre los libros, documen
tos y  periódicos que yacen en las ruinas de la biblio
teca Cerbima.

c a llf i^  de beiwmérltos a los dos estudiantes que récoole 
capilla-biblioteca de la demolida^universidad 

y los entregaron en el Ayuntamiento. En el Avun- 
a ? S s te ? to  y preguntan por su desdíio
t u d T K  Lev R organismo, andan atareados con el es-

C 3 J S 5 Í “ H  -te « Ii» i
sabemos, aspira a una fisonomía caraqueña v oára al- 

ca i^ rla  se im entregado con admirable tesón a dem olerw sL C a s
ftm^abatida**^« ^  antigua Universidad de la Magdalena
Sfn .Constituyó el hecho un increíble d^ro p ó -

f"  *** capilla, que llaman de Pedro Cerisma 
1 ®®^***b. al ser declarada monumento histórico-artístico, o lo' 

f"®num^o de segunda división. Sus inscripción en los 
amhivos de la monumentalidad oficial no provocó su restauración; es más

la spilla estorba, pues nada pinta en modi'o del solar de la Universidad
sus^tót*!^»« comenzaron a dormir balo

unOT vagabundos: luego el número de noctámbulos fue «i- 
S T I ,  ^  mas tarde, los cierzos impulsaron a los inquilinos a hacer foga- 
i™  L  4 ® ® y papeles, los echaron a la lumbre. El

® recorrer aquellas ruinas y mangar lo que se le antoje. 
A h m  estos escolares tuvieron la ocurrencia de rescatar 87 códices v lle-

®”®S' «s posibleque ios depositen en un desván o los entreguen al basurero.
Es mucho más importante la industria que los códices y los vieios li-

® P®*" familia, aíinque
«niu» .‘‘®* combustible: hace turismo; compra a piaras;

iL m e  ^ d m i* ^ ^  gotico, le interesa muy poco. Perfecta-
n»M e. Admitimos que a un numerò de zaragozanos —aunque habría que

f '"  fa capillita, pero si quien tiene la obligación
de defenderla cmtra la incuria, se cruza de brazos, después de declararla 
fflomimnto historíco^ístico, estimamos que afrenta a te  cultura y que el

«I“® '®® ®ot®ridades no tolere" si! 
‘‘‘•■'Sfaas contra el M iniste^ de Edu- 

CMion y C im ia . Si las ratoridades no quieren saber qada, y si el Mlnis- 
terio no p u e ^  pender la reparación, son cuestiones capaces de rubor 
^  las au^dades y el Ministerio admitirán que te capilla puede volam  
con d ilu ite  o en su defecto, apuntalarla y tapiarle puertas y ventanas Y

sana, podrían hacer r e b u s c r ^ ^ f « ;  
p y  la esrambrera. gr«ificandoles con una merienda a oriilas del Ebro, es
cuchando te campana de 1a Seo. — ERO.

CURSILLO PARA ANTIGUOS ALUMNOS

Los días 27 de febrero, f ,  4 ,6  y 8 
de marzo, a las ocho de la tarda en la 
calle Albarada 14-1» D. Luis Betés

dará un curso breve para antiguos 
alumnos en el temar"Comentarios a 
la Declaración da los Derechos del 
Hombre".

-Busca la solución que quieras, pero no permito 
que mi Aurorita se meta contigo en un tren cama,

— íT ú ni eres marido de artista ni eres nada! Esas 
cosas tenías que tenerlas ya muy superadas.

-L a  culpa no la tengo yo. Ya te he dicho que en la 
oficina no me dan permiso para esa "turné" de tres 
días.

—Eso és una excusa. No la dejas venir porque me 
tienes celos.

—Con lo feotón que eres, tener óelos de ti...
-T ú  eres bueno, Fernando,- tú eres un hombre 

comprensivo y tienes que acceder.
—Ya te he dicho que ni me estires de la levita ni 

me sobes la joroba.

- Y  luego dices que la quieres y que te importa 
mucho su carrera artística.

— i Le doy todos los caprichos que me pide!
— iEste también te lo ha pedido y no se lo das! 

¿Es que ser marido de una artista no farda nada? El 
piso que os habéis comprado lo pagas con los dineros 
que yo y ella ganamos juntos. ¿Que le vas a decir al 
de la letra cuando vaya este mes a cobrar y le cuentes 
que tu mujer no ha ido a trabajar porque tú no la has 
dejado?

—Eso es cosa mía y a t f  te importa poco.

- A  m í me importa mucho, porque el número lo 
hacemos tu esposa y yo y si falte uno de ios dos no 
hay atracción, ni hay dinero, ni hay nada.

—Pero antes es la feliddad conyugal que todo lo 
demás.

—Eso, haberlo pensado cuando decidimos formar 
pareja. Tu mujer está obligada a cumplir este 
contrato.

-  ¡Antes de cumplir ese contrato está obligada a 
cumplir el contrato matrimonial que tiene conmigol

-Bueno, bueno, con ella te tes arreglarás en casa.

Yo, por si acaso, iré a 1a estación con la gente 
artístico y si ella no viene, que él se encargue de lo 
que sea.

-  IMi mujer no tiene más agente artístico ni más 
pareja que yol

Aurora, de 38 años, casada, artista, tuvo con su 
esposo, Rafael, de 27 años, empleando una agria 
discusión porque éste se oponte que ella saliera de 
viaje con su pareja para cumplir unos contratos por 
tierras catalanas. A ella le supo tan mal 1a reacción de 
su marido, que hasta 1a fecha no había puesto 
obstáculo en la carrera artística de su mujer, que ést^ 
fuera de un ataque de nervios. le arrojó á 1a cabeza un
cenicero de bronce, abriéndole una pequeña brecha
en la nuca de la que tuvo que ser curado en un centro 
asistencial.
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Cuando se habla 
del iútbol fuerza
"EL ATLETICO DE ZARAGOZA 

HACIA UN FUTBOL QUE HOY 

ENVIDIARIAN MUCHOS 

EQUIPOS DE PRIMERA"

To d o s  Io$ años tenemos noticias de Angel 
Ruíz de Lazcano, a quien posiblemente, 
algunos aficionados no reconozcan por 
j ese nombre. Sin embargo, "Chirri", aquel 

I m edio centro y capitán del Atlético de 
3  Zaragoza, pertenciente a una de las dinastías

lo

ah *. a

m ayores del fútbol español, los que 
conocieroii' lo recordarán y con admiración. 
Mas en estos momentos, en que el fútbol fuerza 
es el que se añora. Los "Chirri", han sido todos 
buenos jugadores. Unos llegaron más arriba que 
otros. Y  algunos de ellos, posiblemente con más 
derecho que muchos jugadores de fama, no 
llegó a eso que se llama "la cima del jugador".

Angel tio del exzaragocista, Javier; y de 
Miguel Angel que demostró su clase en el 
partido que jugaron en la Selección de Aragón 
contra el Real Zaragoza, este año, ha tenido 
hermanos y primos que todos fueron buenos' 
jugadores y que alguno llegó a magnifico 
directivo. iUna dinasda! iUna gran aficiórt!

"NO VEO A L  ZARAGOZA DESDE 
"LOS MAGNIFICOS-'

Angel Ruiz de Lacano está en Caracas, 
donde su trabajo le mantiene allí hace muchos 
años. Viene de vez en cuando a Zaragoza. 
Charlamos unos ratos y vuelve a Venezuela para 
que el contacto se siga manteniendo a través de 
la carta que nos lle ^ , con noticias de aquellas 
tierras, recordando fútbol de ayer y mirando 
con cierta pena al fú tl» l decadente de hoy. Por
que lo cierto es que "Chirri", medio centro de 
un equipo integrado por jugador de gran clase, 
representaba la fuerza y la furia. Eso que dicen, 
sin rhiedo a equivocarse que les falta a muchos 
equipos españoles. Y  sobre todo, a la Selección 
Española.

Nos llega su escrito.
-Tengo deseos de ver al Zaragoza ¡Hace 

tanto que no le he visto jugar!
— ¿Cómo era el Atlético de Zaragoza?
-Un equipo vestido con camisolas a listas 

blancas y rojas, verticales, que juega un fútbol 
de alta calidad. Y  además estaba siempre 
dirigido por directivos muy competentes. iUn 
gran club!

-F ilia l del Zaragoza, al que prestó grandes 
servicios. ¿Verdad?

-Podemos decir, sin temor a equivocarnos, 
que algún ascenso le debe el Real Zaragoza al 
club filial..

"FUTBOL DE VER D AD "

Recordam os partidlos trascendentales. 
Nom bres de jugadores y directivos. De 
entrenadores. Como Tomás, que se tuvo que ir 
de Zaragoza para lograr ascender a Primer»

Así opina un gran crítico de Buenos Aires. 
Mientras aquí... hay quienes "se ponen las 
botas".

. — íY  no son futbolistas! ;
—Con la importación España' ha perdido' 

sus virtudes esenciales.
—¿El Atlético tenía fuerza?
—Y  tenía clase y finura eh jugadores como 

Carrasquer, Tari, Enrique Malo, Navarrete los 
Pérez e Hilario, eran clase y fuerza. Y  Ruiz y 
Lázaro, Latorre, Gallizo, Cabrero, Antonio, 
J u l i o ,  V é l e z ,  V d e  f ú e r z a  como  
Remacha, Rafa, Germán...

-  íY  "Chirri"!
Porque "Chirri" se ponía en el centro del 

campo, y mientras otros dibujaban un fútbol de 
calidad  él frenaba o empujaba con su 
temperamento y su poder.

¿CUANDO VO LVER A  EL ZARAGOZA  
A LAS COMPETICIONES 
INTERNACIONALES?

El Real Zaragoza, por derecho, participó' en 
competiciones internacionales. Esas mismas, 
por las cuales, estamos suspirando en estos 
momentos y espeamos que lleguen, por tener 
convencimiento de que hay plantilla para ello, a 
juzgar por lo visto en los torneos nacionales. 
"Chirri" nos dice:

¿Cuándo volverá el Zaragoza a las 
competiciones internacionales?

—Puede ser esta temporada.
— iSi volviera por tierras de América en 

excursión como cuando fuimos a aplaudirle 
hace años!

Es que los contratos, las excursionés, llegan 
con los éxitos también. Van aparejadas las 
solicitudes a los clubs cuando suenan en el

División, a equipos de otras regiones como Jaén>*^^undo. 
y Osasuna. Y  Juanito Ruiz, que bien ha sido 
merecedor de un homenaje. Y  que me creo que 
la afición está en deuda con él en este sentido.
Sigue diciendo "Chirri":

- E l  Atlético de Zaragoza hacía un fútbol 
que hoy envidiarían muchos equipos de 
Primera, de España y América.

Por cierto que hemos leído las declaraciones 
de un crítico de la categoría de Diego Lucero, 
en el diario "Mayoría" que dice con respecto a 
la gran baja del fútbol español: 'Se lo tiene 
bien ganado por su política de comprar 
jugadores extranjeros en lugar de formar los 
propios, ya que ello ha colocado al fútbol 
español en plano secundario".

•' ••■'..''a í'.
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—¿Pudiera verle en América?
—Creo que este año, con un poco de acierto, 

"Chirri", enamorado de su Real Zaragoza y 
eterno medio centro de su filial, pudiera ser.

— iPues que así sea! Tengo verdaderos 
deseos de verlos jugar. Y me agradaría que en 
mi nombre diese muchos recuerdos a todos los 
que fueron mis compañeros y directivos en el 
Atlético. A todos los amigos de Zaragoza. Lo 
hacemos, con agrado. Y  que son muchos. 
Porque por encima de sus condiciones de 
jugador de fuerza, como hoy se necesita en el 
ÍFútbol español, tenía una honradez a carta 
cabal, pregonada por todos los que le han 
conocido.

U  C O n i D I l U  D I I  D U .¿Miedo, bozo psicológica lesión de
£ STA es la frase que se escucha desde ayer en Zaragoza cotno un 

disco rayado, refiriéndose a las tertulias futbolísticas: No viene 
Benito con el Real Madrid, cuand9  resulta que su duelo con 
Ocampos suponía uno de los mayores alicientes del partido . Y las 

versiones de dividen en tres capítulos, para justificar de una u oUa 
manera la inesperada ausencia del zaguero internacional mMridista. La 
primera y más generalizada de estas versiones atribuye al m i^o^  la 
espantada" de Benito; las otras dos se centran en cuestiones de baza
psicológica y lesión del jugador. Expliquémonos.

Si mal no recordamos, Benito se ''destapó" en la primera vuelta y en 
vísperas de este mismo partido'efectuando una serie de entrevistas que 
colocaban en la picota a Ocampos, encargándose después, sobre el verde 
tapiz, de "volcar" al seguidor merengue sobre el malparado ariete 
paraguayo. Semejante campaña contra Felipe, semejante actitud de 
Benito de cara al respetable, forzaron a "Carriega con excelente criterio 
a nuestro juicio, a sacrificar la baza Ocampos, enviándolo a la cas^a antes 
de hora para evitar males mayores. El "recordatorio de aquello pu^e  
justificar sobradamente el miedo de Beriito a la hora de pisar La
Romareda". Ocampos no se anda con chiquitas y . . , .

La segunda versión, la que refiere a la baza psicológica, podemos 
centrarla en el deseo de los mandos madridistas de evitar " líos" en La 
tRomareda presentando a Benito, por la misma regla de tres que 
"Carriega" los evitó en el Bernabeu, ordenando a Felipe que se retirase a 
los vestuarios antes de hora. Dice un refrán muy sabio, que desde luego 
viene a 'cuento esta tarde, que casi siempré evitando la ocasión se evita el 
ipeligro, dejando vía libre para que impere la tranquilidad en todo 
momento y circunstancia, Y como en el seno del Real Madrid existe un
claro predominio de personas sensatas... ' , , j

Y, por ùltimo, es muy psoible que de verdad exista la lesión tibrilar de 
'Benito, en cuyo caso, y como ló cortés no quita lo valiente, celebraremos 
sinceramente su pronto y tPtal restablecimiento. No obstante, a pesar 
todo lo leído, y escuchado, hasta última hora dudaremos de la ausencia de 
Benito en la formación madridista de La Romareda, ya que en esto del 
fútbol los milagritos y las artimañas están siempre a la órden del día. Muy 

■ posible que no juegue por una de las tres razones apuntadas„pero, ¿quien 
ló'tíued'e as^urar? ... Y ló mismo pensamos de Ghuntei^Net^r, a linea^ 
hace un par de días por los alemanes frentéa Italia y uno de los a l ic ie n t^  
de este interesantísimo choque.

Lo olineodón 
frente ol Madrid

' 0 esperen ustedes que les dé nombres. Eso es cosa del entrenador. 
Y por la cuenta que le trae, ya procurará Carriega que salgan esta 
noche al césped los mejores. Los once, los doce, o los que se 

precisen para hacer morder el polvo a los madridistas. Y masticarlo si es 
posible.

Desde el portero hasta el extremo izquierda, nos es igual que se llaman 
Juan o Pedro. Lo que de verdad nos interesa es que cuando el árbitro dé 
el primer pitido del encuentro ocupen sus puestos once prototipos 
zaragocistas bien pertrechados de los aditamentos precisos para vencer. Y 
que al sonar el silbido final, los once, losdoce,o los trece protagonistas 
hayan demostrado que fueron dignos de la confianza que en ellos se 
depositó.

En este momento uno no se acuerda exactamente de los hombres que 
sacó Carriega contra el Español de Barcelona. Del que se metió para 
adentro contra su voluntad, sLÓcampos.

Pues bien, el deseo más ferviente de los que sentimos ios colores 
blanquillos sería que esa noche, que por imposición de unos señores nos 
toca padecer, nos representen los mismos señores, idénticos deportistas, 
exactos profesionales, que se batieron, en inferioridad numérica siendo la 
admiración de propios y extraños ante las huestes españolistas.

El carnet de identidad es lo de menos. Lo que más supone en esta 
ocasión es que se'alinie un conjunto con espíritu de sacrificio y de 
victoria. ¿Y por qué no? También de revancha. De aquel cuatro cero que 
aún nos duele en nuestro zaragoicismo y de esta fecha y hora decretada 
unilateralmente.

Eso sí, hablamos de revancha deportiva. _

Real Zaragoza d u b  DeporfiviSe reoomieindft a loe sefixvee eoeioe menoueleB oooserven en su poder el recibo del mee de FEBRERO, por cuanto tendrá validez para presenctiq* el partido de U ga Real Zaragoza - G iar bada C . F .. del domingo dia S.de m an» prúxlima 'Zaragoza, 28 de febrepo de 1974.
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I Los “cuentos“ que escribe el fútbol /

PISAHIERBA
AMORTIZABLE

P UES, señor, érase una vez que en un pafs 
imaginario,  había un Club manejado por 
milioharios, pero alimentado por sudadas pesetas 
del pueblo llano. Y como estaban cansados de que sólo 

se llevaban una copa a la boca, de Pascua a Ramos, 
empezaron a reunir dracmas y más dracmas, para 
traerse al mejor que pisaba hierba por esos mundos. Y 
lo contrataron.

Para amortizar los diñerines, organizaron festivales, 
acudieron los socios, y como no era bastante, más 
festivales, y también acudieron. Y luego dijeron: “ Hay 
que'subir la cuota” , y  la subieron y la pagaron. Luego 
el pisahierba dijo: “Quiero salir en los tebeos, cómics, 
revistas, y en los papeles, pero cobrando” ... Y  le 
pagaron. Luego se le apeteció escribir, y le pagaron 
tanto, que podía permitirse el lujo de tener un 
“ negro” y todo, por si alguna vez la musa no le 
acompañaba. Luego pidió irse de vacaciones tpdas las 
semanas, y se lo dieron. Más tarde le daban dinerín por 
enseñar a hablar mal la lengua del país a todos los 
ciudadanos por la radio y  la tele. Más tarde dijo, si 
fotografían á mi nene, quiero dracmas, y se los dieron. 
Y cuando el nene dijo “papa” , lo grabaron, le pagaron, 
editaron el disco y lo supervendieron. Y  el decía’ ‘Yo 
soy de aqi/, me gusta este sol” , Y  a los ancianitos les 
caía la baba, y los pobres de las barracas se alegraban y 
pensaban; “ No tenemos techo, pero tenemos un 
sol...” .

Los metalúrgicos, y los mineros, y los conductores 
de autobuses, todos, todos, se enorgullecían. Y  
acudían a verle, y a ajilaudirle, y lloraban de emoción 
cuando le veían. “ Mira, mira, cómo pisa la hierba” . 
“ Pisa la hierba como un dios” , “Es único. Pisando 
hierba, es un espectáculo” . Y  un socio se enjugaba una 
lágrima, con una multa por pisar el césped pues había 
perdido el pañuelo: “ Hemos ganado a los madroñeros, 
ya puedo morir tranquilo” V  murieron felices unos 
cuantos. Y  la euforia se materializó en nuevos 
matrimonios, y en nuevos nacimientos.

Y los jetazos del club decían: “ Es rentable, casi está 
amortizado” . Y  en ios bajos estamentos, en las 
barracas, en las cuevas, en los pisos sin calefacción y en 

■les chabotas-con televisión, suspiraban-\
Mientras tanto, en una chabola, Patrichuski recibía; 

la noticia de que no podía acudir a la universidad, sino 
a las obras de ampliación del Estadio, porque el acudir'

a la Universidad no era rentable para la economía 
familiar. Y se resignó y cogió su casco, para trabajar 
más seguro, su tortilla y su botellita de tintorro y se 
fue a tirar de pico y pala. Su madre encendió aquel día 
la estufa con sus sobresalientes y sus notables y sus 
apuntes de matemáticas.

Por el camino Patri, hablaba con sus compañeros, 
de lo rentable que resultaba el pisahierba, de su 
elegancia, de su coche, de lo listorro que era, de que 
iban a ser campeones, de que había sido una gran 
inversión.

Doña Pantalia, esposa del socio 4.567.879, estaba 
sacando sus cuentas a raíz de la subida del aceite, del 
pan, del azúcar, y de las patatas, algunas de cuyas 
cosas apenas se producían porque se decía que no 
resultaban rentables. El pollo no resultaba rentable a 
sus criadores, por ejemplo. Y  cuando su esposo llegó a 
Casa, le dijo que no llegaba para más. Que la subida de 
la cuota,  la del abono, y los gastos de sus' 
desplazamientos,  siguiendo al ídolo, habían 
desequilibrado la econorhía familiar, que o futbolín o, 
patatas. Y  el marido se puso como una fiera. “ Es que' 
no se puede vivir en este país. ¡Es que no suben ios 
salarios! ¡Es que esto es la bancarrota! ” .

Y  salió de su casa dando un portazo, para pedir 
aumento de sueldo enérgicamente o plantear un 
conflicto colectivo. Doña Pantalia pensaba que no 
resultabá  ̂rentable el pisahierba, porque a ella le había 
desamortizado su presupuesto familiar, y lo mismo 
debía haber ocurrido a los socios, y seguidores 
restantes, con el agravantes de que como antes no 
ganaban copas, alguno hasta había dejado de asistir a 
los partidos. Decididamente, de rentable nada  ̂
Además los Dracmas los tenía en Suiza.

Mientras tanto el ídolo está caviloso, también tiene 
sus problemas, lleva cinco días sin ocurrírsele ningún 
medio de ganar dracmas extras. “ ¿Pido prima especial 
por ganar en Pristenia? ” No, es demasiado pronto, 
pueden verme las orejas...”

En aquel momento,su chiquitín hizo pipí, y rio al 
sentirse desahogado. Se dio una palmada en lá frente. 
“Ya está. ¡Eso es! Venderemos él pipí de Pisahierbín 
júnior embotellado para fricciones a los muchachos 
que de mayores quieran ser futbolistas.

Y  lo malo fue, que ¡consiguió venderlo!
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DESPUES

-Q U E  se ¡lene el campo. 

-Q U E  no se Mene el campo. 

-Q U E  gane el Madrid 

-Q U E  no gane el Madrid. 

-Q U E  gane el Zaragoza.

I —QUE no gane ninguno de los 
dos.

I - Q U E  Ocampos salga menos 
feroz que Lobo Diarte.

! -Q U E  Blanco y Nieves confunda, 
sin querer, sus apellidos con el 
color merengue.

-Q U E  les devolvamos los cuatro 
goles.

-Q U E  nos los aumenten.

-Q U E  el sustituto de Benito sea 
un bendito.

-Q U E  el sustituto de Benito sea 
más Benito que Benito.

-Q U E , si no se llena el campo, el 
Madrid nos pregunte: ¿Cuánto se 
debe?

—QUE, si se llena, les tengamos 
que hacer la misma pregunta 
nosotros a ellos.

—QUE el disgusto sea mayor de 
edad si nos lo da Amancio.

AlO RAO

-Q U E  el disgusto sea menor de 
edad si nos lo da Macanás, que 
aún no sabe qué es cumplir los 
veinte años.

I - Q U E  el "dis” se lo demos 
nosotros a ellos, para que el gusto 
quede en casa.

-Q U E  recaudemos menos de dos 
mi l lones  de pesetas, lo que 
evidenciará la torpeza de no jugar 
ios partidos en jueves y por la 
noche.
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•  TOMA DE POSESION DEL SUBDIRECTOR 

GENERAL DE LA GUARDIA CIVIL

MADRID.— El nuevo Subdirector General de la Guardia Civil, general 
de División Bujanda, ha tomado posesión de su cargo en un solemne 
acto celebrado en el patio de armas de la Dirección General de la 
Guardia Civil, bajo la presidencia del t il la r  de la misma, teniente 
general Iniesta Cano, del Subdirector General saliente >, de otras 
personalidades. En la foto, el nuevo Subdirector Gene»., «lurante su 
discurso. (Foto Cifra Gráfica)

•  ENTRENAMIENTOS DE LOS JUVENILES 

ESPAÑOLES
M A DR ID .— Dn momento del entrenamiento de los jugadores 
convocados para formar la selección juvenil de Fútbol en el 
Estadio Vallehermoso, a las órdenes del seleccionador y 
preparador, Sr. Toba. Dicha selección se enfrentará a la de 
Italia, en Roma, al prdxiipo día 13. (Foto Cifra Gráfica)
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•  DIO COMIENZO EL RASTRILLO"

MADRID.- En el Palacio de Congresos y  Exposiciones ha 
dado comienzo el ya tradicional Rastrillo, con sus puestos de 
objetos valiosos y  curiosos, y  cuya finalidad benéfica ayuda a 
mantener los hogares para nños privados de ambiente familiar 
“Nuevo Futuro". Dichos puestos están servidos por señoras 
entre las q ue destacan las Infantas doña Pilar y  Doña Margarita 
de Borbón. En la foto, la duquesa de Alba y  otras dañas, 
preparándose para atender el puesto llamado “Bar de Abajo", 
(Foto Cifra Gráfica^
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ESTOS SON 

LOS QUE HÌ 
DIMITIDO

P A R IS .- E l Gobierno francés, 
en pleno, p r e s e n t ó  ayer su 
dimisión ai Presidente Georges 
Pompidou, durante ia reunión 
celebrada ene! Palacio dei 
Elíseo. E i Presidente francés ha 
aceptado ia renuncia. En ia 
fotografía, ios miembros dei 
gobierno dimitido posan con ei 
Presidente, ei día de su toma de 
posesión, ei 13 de abril de 1973.

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 12
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BKtran¡ero
APROBADO EL PROYECTO DE LEYRestablecimiento de lo peno de muerte en Estodos Unidos

WASHINGTON, 28 (Efe-Upi).- El comité de Asuntos jurídicos del 
Senado aprobó ayer un proyecto de ley, según eel cual se establecen 
normas para la imposición de ¡a pena de muerte en determinados delitos 
federales

El comité dijo que la pena capitel ecAin remedio social válido y 
necesario contra determinados delincuentes peligrosos".

El proyecto de ley, propuesto ppr la administración Nixon, establece 
la imposición de la pena de muerte automática en el caso de que un juez 
o un jurado, oidú las acusación y la defensa, establezcan que existen 
"circunstancias agravantes" específicas sin "circunstancias atenuantes".

El proyecto de ley establece que los tribunales impongan la pena, si no 
axisten circunstancias atenuantes, cuando el delincuente:

-'Ha sidiT previamente convicto de delito sancionado con la pena de 
muerte o la de cadena perpetua.

-H a  creado, a sabiendas, un riesgo grave, o un peligro sustancial para la 
seguridad nacional, o.

—Ha creado riesgo grave de muerte para otra persona.

m  ESPOSO to FOIIOII
francesa, residentes ambos eñ Uckáhge," cerca dé Tbioriville, 
departamento del Mosela. El hecho ocurriójyer a ntedia tarde,^e| 

uf< ■' ■ ■ ■ ‘ '■ ~uidamente en la comisaría de policía de 
__________________6 detenido.
-El móvil del crimen parecen haber sido los celos. El matrimonio 

vivía en Francia desde el año 1971. Sus hijos son once, el rnayor de 
veinte artos y el menor de nueve. Han sido puestos a cuidado de 
familiares de los padres, los cuales son oriundos de Nerva (Huelva).

autor se presentó se 
Thionviile, donde que( 

ríi

•  CRECEN LA PUGNAS INTERNAS 

DEL PERONISMO

EL GOBERNADOR DE CORDOBA. DETENIDO

BUENOS AIRES, 28 (Efe).- Con la detención del gobernador de 
Córdoba, Ricardo Obregón Cano, y  otros ochenta miembros del 
ejecutivo y  legislativo provinciales por parte de la policía sublevada, 
finalizó temporalmente en la madrugada de hoy un insólito episodio 
que tiene sus raíces en la pugna interna del peronismo. Los sucesos 
comenzaron a mediodía del miércoles cuando el gobernador Obregón 
Cano dispuso la destitución del Jefe de la policía provincial, teniente 
corone] Antonio Navarro. Este desobedeció la arden y  se acuarteló con 
el apoyo déla poliaa provincial, el comando radiotelefónico (policía de 
paovllas), la guardia de Infantería (policía militarizada) y  el cuerpo de 
bomberos. El gobernador replicó destituyendo al teniente coronel 
Navarro y  nombrado en su lugar a otro oficial.

La policía desconoció la autoridad del gobernador y  se acuarteló con 
Navarro al frente, en una actitud de abierta rebeldía. A ¡as once y  media 
de la noche, la guardia del Palacio del Gobierno detuvo, metralleta en 
mano, a Obregán Cano; al vicegobernador, Atilio López, y  a ochenta 
funcionarios de ¡a gobernación provincial y  legisladores.

En medios políticos de Córdoba y  Buenos Aires se opina que lo 
ocurrido en Córdoba está estrechamente ligado a las pugnas internas del 
peronismo de aquella combativa ciudad, situada a 873 kms. A l este de 
Buenos Aires, y más exactamente, a las próximas elecciones en el 
poderosos movimiento sindicaJ de esa ciudad, el de mayor ppder 
combativo del pais,jprotagonista en buena medida del "cordobazo” que 
en 1969 causó la caída del general Juan Carlos Onganía.

•  UN JEFE DE LA POLICIA, EN REBELDIA

BUENOS AIRES, 28 (E fe).- La 
policía de la ciudad de Rosario se 
"acuarteló" ayer en apoyo a su jefe, 
teniente coronel Antonio Navarro, 
que se negó a ser relevado de su cargo 
p o r  e l G o b i'e rn o  p ro v in c ia l, 
generándose un clima de tensiones 
q u e  p o d r ía  em peorar según 
inform aciones llegadas a Buenos 
Aires.

En medios políticos locales se 
estima que la "rebeldía" del jefe de la
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EL SOLDADO JAPONES 
DE LA SEGUNDA 
GUERRA M U N D IA L_____

•  NO SALDRA DE 

FILIPINAS HASTA 

QUE NO SE LO 

ORDENE SU JEFE

T O K IO , 28 (E fe -U p i).- Dos 
funcionarios gubernamentales han 
salido hoy en dirección a Manila para' 
ce lebrar conversaciones con el 
Gobierno filip ino con él fin  de 
rescatar a un soldado japonés que 
anda aún perdido por los montes del 
país desde la Segunda Guerra 
Mundial.

A k ih isa  Kashiw ai y Kazualri 
Hontao, el primero funcionario del 
Ministerio de Salud y el segundo de la 
Oficina de Repatriación, se dirigen a 
Eiiipinas para tratar de comprobar si 
el japonés aparecido días pasados en 
la isla de Lubang es efectivamente. 
Hiroo Onoda, que fue teniente dei 
Ejército imperial durante la Segunda 
Guerra MurKÍial.

Un turista japonés, Norio Suzuki, 
comunicó a la Embajada japonesa en 
Manila que últimamente habló con 
Onoda y le hizo una foto. El 
hermano mayor de Onoda, Toshiro, y 
su antiguo comandante, Voshim'i 
Tanagucho, saidrán mañana para 
Maniia para colaborar en ta búsqueda. 
Según parece, Onoda dijo Suzuki que 
permanecería escondido y no saldría 
del país hasta que se lo ordenara su 
antiguo jefe.

•  LOS OBREROS 

OCUPAN UNA 

FABRICA DE 

CAMIONES

Désde la pasada nocñé, la fábrica que 
la empresa de camiones "Saviem" 
tiene en Blainville-sur-Orne, se halla 
ocupada por unos 500 olleros, de los 
6.800 que allí trabajaff hasta ahora.

La dirección de lá empresa 
había decidido colocar a su personal 
en situción de "paro técnico",en vista 
de que las frecuentes suspensiones de 
trabajo durante las últimas semanas, 
se repercutían en la producción cuyo 
nivel había bajado mucho.

SE ENTREGA A 

LA POLICIA UN 

DIRIGENTE DE 

LA "MAFIA"

policía no es ajena a un eventual 
apoyo pue la presentaran dirigentes 
grem iales de la línea ortodoxa 
p e ro n is ta  que se oponen al 
gobernador Ricardo Obregon Cano.

Tropas de la policía, con armas 
largas, rodean la sede de las fuerzas 
de seguridad, donde se encuentra el 
rebelado teniente coronel Navarro. 
La policía cortó los accesos e impide 
el tránsito por el lugar.

N U E V A  Y O R K ,  2 8  
(Efe-Reuter).- Joseph Yacobelli (Joe 
Y ac), presunto dirigente de una 
banda de la "M afia" que organizó 
una batalla con otro grupo rival, qu; 
produjo 18 muertes hace dos anos, se 
ha entregado hoy a la policía 
neoyorquina.

Y a co ve lli era buscado para 
someterle a interrogatorio por la 
policía local y agentes federales, en 
conex ión  con el asesinato del 
d irigen te  criminal Joseph (Cracy 
Joegallo), que fue muerto a tiros el 7 
de abril de 1972.

La URSS 
a EÍ.UU.: Sutiles 
advertencias

SI NOS RETIRAN LOS CREDITOS 

RECURRIREMOS A EUROPA OCCIDENTAL

WASHINGTON, 28. (Crónica de Dan Morgan, de
T he W ashington P ost-E fe” esp ecia l para 

ÁRAGON/exprés”) . -
0  ,  .

El ninistro soviético de Comercio Exterior, Nikolay Patolichev ha 
dedicado una gentil frase de advertencia en el sentido de que Moscú se 
verá trozado a recurrir a Europa Occidental en cuan.to se refiere a dinero 
y tecnología, si los Estados Unidos retiran los créditos,

Patolichev respondía con esto a una de las preguntas de tos periodistas 
durante una rueda de prensa yañadió que si persistía la postura adoptada 
por el Senado de restringir los créditos a aquellos países que practiquen 
una política restrictiva sobre emigración. La Unión Soviética "tendría 
que reorientar sus intereses hacia Europa Occidental, después de la 
decisión de los 79 senadores".

Le hablo así, "para que juzguen si esto responde a los intereses del 
pueblo norteamericano". "E l hecho es que .las facilidades de crédito son 
parte integral de los negocios eií todas partes del mundo... estos puntos 
de vista los hemos venido discutiendo con Euròpa Occidental desde hace 
10 ó 15 años", añadió Patolichev.

En la actualidad, tres cuartas partes del Senado norteamericano han 
apoyado una resolución destinada a prohibir los intereses reducidos, los 
créditos a largo plazo y las concesiones tarifarias a aquellos países que 
p rac tiquen  políticas restrictivas en materia de emigración. Las 
deliberaciones de este proyecto de ley darán comienzo el próximo d(a 4 
de marzo en el Senado.

Patolichev comentó también: "Ignoro cómo los senadores han 
adoptado este determinación"... "responde más bien a un pensamiento 
típico de tiempos ya pasados".

Esta postura plantearía indudables problemas en lo que se refiere a la 
cooperación económica soviético-norteamericana. Muchos observadores 
ponen además en duda que la Unión Soviética encuentre en Europa 
Occideental toda la financiación y tecnologías especializadas que en estos 
momentos busca de manera masiva.

A pesar de todo ello, tos soviéticos, oficialmente, no han manifestado 
signos de preocupación por la ruptura de esta política,

Patoliohev,no-obstante,puntuálizó que, en estos momentos, estaban en 
juego 103 contratos comerciales con un valor aproximado de 360 
millones de dólares entre los dos países y muy suavemente se refirió a un 
acuerdo reciente de una duración de 20 años, con una compañía 
petrolera occidental para la construcción de una serie de complejos de gas 
natural.

Ayer, Kendal, director operativo de la firma "Pepsi-Cola", el banqr ero 
R o cke fe lle r yv o tros  funcionarios norteamericanos y sòvièt ;os 
participaron en la primera reunión del consejo económico y comercir : de 
Estados Unidos-Unión Soviética.

Después de estas sutiles puntualizaciones Patolichev anadió qua la 
Unión Soviética se sentina muy "honrada" con un intercambio de gas 
natural soviético con tecnología norteamericana para la extracción del 
mismo.

Restaurante económico

Para c«mer noche f  día 
CASA GALAN le ofwee 

mayor economía
Casta Alvares;. 90 -.Teléf. 227644 

ZARAGOZA

RECIBALO EN SU CASA
se agota frecuentemente en 
muchos sectores de la Ciudad

SU S C R IB A S E  Y  LO R E C IB IR A  
EN SU CA SA  CA D A  T A R D E

domicilado e n ,................................. . calle........ ........ ........

.................................. . núm .................., se suscribe por un
trimestre prorrogable al diario "ARAGONlexprós".
Precio por trimestre: 360 pesetas.

Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza
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Agenda matrimonial El PorvenirMATRIMONIO ASEGURADO EN TRES MESES
piRECTpRA: MADAME ANGELINA

La m ás im portante de las agencias matrimoniales en España
y.E uropa. 1st más rápida y la más económica de España y '

Eútopa..
EL POKVENIR le presenta a sii cónyuge en sus salones o por
correspondencia; edades comprendidas de 21 basta 70 años.

De medios muy sencillos a muy elevados.
Agencias a su serrlcto;

MADRID: C / Mayor, 13. Teléfono 26S4812
BARCELONA: Rambla Cataluña, 29. Tei. »18813
BILBAO; Navarra, 4. Tei. 242292
SEVILLA: Laraña, 6. Tei 228054
VALENCIA: Játiva, 25. Tei. 215725
MURCIA: putería, 44
MALAGA: Barroso, 8 .Zoragoxo: General Franco, 63 - Tei. 213397

MáMma discreción, m atrimcnio asegurado.
CorrespondencU en Francia, Suiza, Alemania, ItMia. Inglaterra, 

América, Bélgica, etcétera..

GALERIAS de ARTE
C A M  H I A  P R IS M A

EL MIERCOLES 
EXPONE;

VICENTE VELA

CALLE DEL TEMPLE, 10

SALA NAHAHRO

M A N lF E S T A aO N . 9

PROXIMA SUBASTA 

DE ARTE

HOTEL DON YO

SALA N’ART
A B flA ÍN  -:-A LB A R ED A  AGÜERAS -i-ARANSAY BAYO  
BORREGUERO -:-B U Ñ ÍiÉ L  CASEDAS DE ARCE 
DUCE M A R TIN E Z  TENDERO R U IZ  ANC LA DA  y otros

idan ifestación, 9

L A  T A ( ; r \ H  \

PRIMER ARTE BAR 
DE ZARAGOZA

EXPONE

PAU ROC

F it» , 8 - 1 4

SALA LIBROS

E X P O N E :

NATY CAÑADA

FUENCLARA, 2

ATENAS EXPONEN

VILADECANS - DUCE - MINGUEZ 

JIMENO - RALLO
P A Z .7 -

G A L E R I A  B E R D U S A N

EXPONE-

ANTONIO ESCOBAR

C/ Escar, 3 Té|¡^tono 235509

•  LOS AUTORES DE LA MATANZA DE FIUMICINO, 

DEPORTADOS A EL CAIRO
EL CAIRO, 28 (Efe—Upi).— El presidente Anuar el Sadat ha 

aceptado una solicitud de la Organización para la Liberación de Palestina 
(OLP),en lo que se pide la deportación a Egipto de dnoo guerrilleros, res
ponsables de la matanza del aeropuerto de Roma, ocurrida el pasado mes 
de didembra, anunda hoy el periódico cariota "A l Ahram".

Los guerrileros, que se encuentran en Kuwait, llegarán a El Cairo a 
últimas horas del día de hoy.

El comando, cuya deportación es solicitada, mató a 32 personas en 
los aeropuertos de Roma y Atenas y secuestró un avión de la compañía 
"Lufthansa", que condujo hasta Kuwait, donde finalmente, se rindió a 
las autoridades.
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! El intercambio de prisioneros sirio-israehes|

UNA CUESTION 
SENCILLA

LAS CONVERSACIONES HAN ABIERTO EL CAMINO PARA 

UNA RUPTURA.POTENCIAL DEL PUNTO MUERTO

DAMASCO, 28. (Crónica de Jim Hoagland, del 
‘ARAGON/exprés”).—

‘Washington Post”, especial para

El ministro sirio de Información, George Saddikni, manifestó anoche que el concertar un total 
intercambio de prisioneros de guerra con Israel sería "una cuestión sencilla", una vez que Siria "esté 
convencida de que habrá una paz justa y duradera entre las dos naciones".

En las declaraciones hechas en el curso de una entrevista, varias horas después de que Henry Kissinger 
saliera de Damasco con la lista de los 65 prisioneros de guerra retenidos en Siria, Saddikni expresó un tono 
de optimismo cauteloso y flexibilidad en relación con las gestiones de paz del secretario norteamericano de 
Estado. '

A l propio tiempo que recalcaba que no tenía información directa sobre las conversaciones mantenidas 
entre Kissinger.y el presidente sirio Hafez Assad en el día de ayer, Saddikni, miembro clave del partido 
"Baas" en el (Gobierno, pareció, no obstante, reflejar ef punto de vista oficial de que las conversaciones 
habían abierto el camino para una ruptura potencial del punto muerto sirio-israelí.

Poco después de la caída de la tar
de, unas seis horas después de la salida 
de Kissinger de Damasco hacia Israel, 
llegó a la capital el primer ministro so
viético, Andrei Gromyko y se reunió 
inmediatamente con el presidente 
Assad.

Gromyko, que saldrá hoy hacia El 
Cairo, es el primer funcionario de la 
U.R S.S. que realiza una visita a Siria 
desde la guerra de octubre. Su súbita 
llegada podría ayudar a la posición de 
Assad en é l país, al evitar las 
probables críticas izquierdistas sobre 
la cooperación con los esfuerzos de 
Kissinger.

También podría representar un 
nuevo papel de los rusos en los 
intentos de paz, que estuvieron ál 
margen por parte de la U.R.S.S* 
mientras el secretario norteamericano 
de Estado rea lizaba gestiones 
separadas entre árabes e israelíes. Con 
el visible apoyo ruso, el presidente 
Sadat se encontrará ahora en una 
pos ic ión  negociadora de mayor 
fuerza cuando regrese el viernes 
Kissinger a Damasco.

El ministro sirio puso de relieve 
que su país no tenía todavía pruebas 
de que se hubiera registrado un 
cambio fundamental en la actitud 
israelí hacia lo que dijo eran ios dos 
pun tos  fundam enta les para un 
acuerdo de paz: la retirada total 
israelí del territorio árabe ocupado y 
el reconocimiento de los derechos del 
pueblo palestino.

A pesar de poner nuevamente los 
o b je tivo s  s ir io s , las respuestas 
ofrecidas por Saddikni a algunas 
p r e g u n t a s  c l a v e  f u e r o n  
perceptiblemente más moderadas que 
el tono observado anteriormente en 
anuncios oficiales.

A la interpelación de si Siria 
deseaba'un acuerdo de separación de 
fuerzas, respondió:*¿Por qué no?". 
E l t e m a  había  s ido tra ta d o  
p r e v i a m e n t e ,  o e l u d i d o  
cuidadosamente, por parte de las 
autoridades sirias o por la prensa 
controlada por 81 Gobierno.

Respecto a la cuestión de los 
prisioneros de guerra dijo que se 
p rocedería  al in te rcam b io  de 
prisioneros cuando Siria estuviera 
convencida de que "nuestra tierra 

'será recuperada, qué los 170.000 
refugiados (de las alturas de Golán) 
serán autorizados a regresar a sus 
hogares y que se reconozcan los' 

i dereobos del pueblo palestino, de

acuerdo con las resoluciones de las 
Naciones Unidas".

LA CRUZ ROJA VISITARA ,
A LOS PRISIONEROS 
ISRAELIES EN SIRIA

JERUSALEN, 28 (Efe-Reuter).- 
El secretario norteamericano de 
Estado Henry kissinger, ha salido 
hoy hacia El Cairo, dejando al 
Gobierno israelí la readacción áe un 
hbTrS^Pcffri'nuevas própuéstas'pafa 
la separación de fuerzas con Siria. El 
gabinete israelí se ha reunido hoy 
después de haber recibido la lista de 
los nombres de 65 prisioneros de 
guerra que Siria tiene en su poder y 
las garantías de que podrán ser 
visitados por los equipos de la Cruz 
Roja Internacional, a partir de 
mañana.

La primer ministro, Golda Meir, 
confirmó anoche ante las pantallas de 
te le v is ió n  que ahora sí estaban 
dispuestos a iniciar negociaciones con 
Siria sobre un pacto de separación de 
tropas.

El gabinete discutirá también, en 
su sesión de hoy, las nuevas ideas 
traídas ayer desde Damasco por el 
doctor Kissinger y un breve repaso a 
las cuatro horas dé conversaciones 
mantenidas ayer entre el estadista 
norteamericano y la señora Meir, el 
ministro de Asuntos Exteriores, Abba 
Eban, el viceprimer ministro, Yigal 
Alton y él ministro de Defensa, 
Moshe Dayan.

Henry Kissinger deberá regresar

mañana a Israel para recoger las 
conclusiones de ios israelíes, 
precisamente cuando el equipo de la 
Cruz Roja haya visitado ya a los 
prisioneros.

Sin embargo, los colaboradores 
cercanos a Kissinger estiman que 
mañana no se habrán logrado 
d e m a s i a d o s  ava nce s  en el 
acercamiento de posturas entre Siria 
e Israel, .y se opina que este acuerdo 
poBríi llevar mucho más tiempo y 
negociaciones, que el anterior entrée! 
Egipto e Israel.

El programa : actual de Henry 
K issinger incluye una escala de 
Damasco, mañana, donde pasará la 
noche, después se trasladará a Ryad 
para mantener conversaciones con el 
R ey F e isa l de A rab ia  Saudi 
posiblem ente sobre el tema del 
embargo del petróleo a Estados 
Unidos. Después irá a Amman, Bonn 
y Bruselas, donde espera informar a 
la "O tan" sobre la situación en 
Oriente Medio.

KISSINGER, EN EL CAIRO

EL CAIRO, 28 (Efe-Reuter).- El 
secretario norteamericano de Estado, 
Henry Kissinger, ha llegado hoy a El 

Cairo, procedente de Israel, para 
ce lebrar conversaciones con el 
presidente Anuar el Sadat, en su 
cuarta misión de paz en Oriente 
Medio. Kissinger fue recibido en el 
aeropuerto por su colega' egipcio 
Ismail Fahmi

LA HUELGA GENERAL DE ITALIA

DDinO DEL ITOl OIBEI
ROMA, 28 (Efe).- Con la adhesión de varios millones de trab^adores y la 

participación de centenares de personas en las numerosas manifestaciones y ̂  
mitines organizados en todo el país, tuvo lugar ayer la huelga general de cualio^ 
horas de duración provocada por la clase trabajadora ante de la grave situacH)ii | 
económico—social del país. ■ m j.

Hablando en Roma ante varios miles de manifestantes,reunidos en uriM aae 
San Juan de Letrán, el dir^ente sindical Fiero Boni ha señalado ante todo que 
trabajadores y sindicalistas son conscientes de la gravedad de la situación y que 
desean demostrar al país y al Gobierno que existen las cbndiciones y las fuerzsi 
para una política que, utilizando todas las reservas productivas, permita superar 
las actuales dificultades. “La huelga de hoy es, por tanto —hs subrayado Botu- ¡ 
una expresión de esta voluntad decidida y de esta responsable iniciativa . i

Otro dirigente sindical, Bruno Storti, interviniendo en Florencia durante un 
mitin, ha destacado cómo esta huelga general, revela el estado de descontento e 
irisatisfacción de los trabajadores ante la grave situación del país. Expresam 
—dijo— nuestra in.satisfacción por el creciente aumento de precios,|nr a  peraiw 
del poder adquisitivo de los saiários, por las graves peraiectivas de desocupacipn» ^  
por los desequilibrios no resueltps,por las reformas exigidas y no realizadas . T 

En general, lá huelga se ha desarrollado dentro del mayor orden en todtó . 
regiones. Unicamente se tiene conocimiento de dos incidentes, uno de GorBiaf j 
otro en M ilán-, que provocaron un herido entre los manifestantes y el destrozo u( ¡ 
una vitrina en un almacén.

^U^yES,,^A DE f e b r e r o  DE 1974 j
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INFORMACION FINANCIERA
rédiilas para inversiones

MADRID,  27 (Logos).- 
,Se fija el procedimiento de 
suscripción de “Células para 
Inversiones", tipo “A ", con 
destino a las entidades 
bancarias, por una Orden del 
Ministerio de Hacienda que 
hoy publica el BOE.

Las peticiones de estas 
cédulas, se dirigirán a. la 
Dirección General del Tesoro 
y P r e s u p u e s t o s  y se 
presentarán en el Banco de' 
EspaAa el día 15 de cada mes 
o el anterior hábil si aquel 
fuese festivo.

La citada dirección general 
e m i t i r á  “ Cédulas para 
inversiones” , tipo A , dentro 
de la cifra máxima autorizada 
p a r a  cade e jerc ic io,  y

comunicará al Banco de 
España el importe máximo de 
los ingresos que puedan 
a d m i t i r  en base a las 
necesidades de financiación 
del crédito oficial.

Esta disposición entra en 
vigor hoy mismo.

TRATAM IENTO CONTRA
EL APUAÑUELO
DEL OLIVO______________

MA DR ID ,  26 (Logos).— 
Se declaran las zonas de 
t r a t a m i e n t o  obl igatorio  
contra el arañuelo del olivo 
por una orden del Ministerio 
de Agricultura que hoy se 
inserta en el BOE ^

Las zonas se hallan 
comprendidas en términos

municipales de las siguientes 
p r o v i n c i a s :  D a b a j o z  
( G a r b a y u e l a ,  Risco y 
Sancti-Spiritus), Ciudad Real, 
Cuenca, Granada (Alfacar, 
A l g a r i n e j o ,  Güeyéjar  y 
Q u é n t a r ) ,  Guadal a jara,  
Huesca, Jaén Lérida (Albagés, 
A lbi, Alcano Alfés, Almatrer 
Aspa, Aytona, Bobera, Borjas 
Blancas, Castetidaáns, Cerviá 
Espluga, Calva,  Floresta 
Fulleda, Granadella, Granja 
de Escarpe, Grañéna de las 
Garrigas, Juncosa, Llardenas, 
Mayáis, Omellón, Pobla de la 
G r a n a d e l l a ,  Sarroca de 
Lérida, Seros, Soleras, Torms, 
T ó r r e g e s e s ,  Vi l losel l  y 
Vinaixa), Madrid (Torrejón 
de V e l a s c o  y la zona 
c o m p r e n d i d a  entre  el

EL PBECIO DE LA SOJA
Es probable que quede fijado 
en DOCE pesetas kilo

M A D R ID , 28 (Logos)— 
“Después de la última crisis, 
en  lo s  m o m e n t o s  de  
cotización mas débil, la soja 
no alcanzó,  salvo baches 
esporadicoSj al precio de doce 
pesetas el kilo, por lo que no 
puede estimarse que será ese 
el precio que rija para la soja 
en España a partir del dia uno 
de Marzo, fecha en que se 
establece la liberalizacíón de

la Agencia Logos fuentes 
allegadas al Servicio Nacional 
dé Productos Agrarios.

El precio sera el que 
resulte en cada momento de 
lás compras de habas en el 
mercado internacional que, 
por otra parte, nunca estara 
en relación con el precio 
adquirido en origen, ya que

IOS transportes exigen tiempo 
oscilando su precio hasta que 
llega a situarse en el mercado. 
En consecuencia no es posible 
determinar un precio fijo para 
este producto que, por otra 
parte, esta en función con el 
precio del aceite de soja que  ̂
en estos momentos registra 
niveles poco comunes con 
cotizaciones de 60 pesetas 
kilo crudo én puerto. Estos 

-  ,p s jfc.e,,0i*(LÄ&A,iP
"ri« üétesartamen^ a la baja, con 

su consiguiente repercusión 
en la harina de soja que. en 
un  f u t u r o  p r ó x i m o  
experimentara tendencia al 
alza.

Por lo que se refiere al 
maiz, resulta imprevisible cual 

, será el movimiento  del 
m e r c a d o  in te r n a c i o n a l  
—según señalan las referidas

^  BOTADURA DEL BANCO ESPECIAL 

PARA EL TRANSPORTE DE CLORO 

DE "ARAGONESAS"

El día 25- de febrero ha sido 
botado en Erandio.el barco especial 
para transporte de cloro, que 
construye para “Energía e Industrias 
Aragonesas,  S. A ."  el Astillero 
“TomásRuíz de Velasco, S .A .

Este buque es el primero del 
mundo que cumple todos los 
requisitos exigidos para la navegación 
en aguas internacionales con destino 
al transporte de cloro licuado.

El buque lleva el nombrede “José 
Luis Colás”, eji recuerdo del 
Presidente de la Sociedad fallecido en 
mayo últ imo,  que con tanto 
entusiasmo había prombvido el 
proyecto.

Las posibilidades del mercado 
internacional del cloro son en la 
actualidad muy  interesantes y

Aragonesas ha considerado que dicho 
mercado le ofrece muy favorables 
perspectivas para su desarrollo futuro 
en el este sector.

El cloro resulta de fácil transporte 
por vía terrestre, ya que han de 
moverse, para atender suministros 
regulares, cantidades importantes y  á 
grandes distancias, en el caso del 
comercio exterior. Por ello se ha 
pensado en la vía marítima.

Con este b u q u e  Aragonesas 
afianzará su presencia en el mercado 
internacional del cloro, potenciando 
las posibilidades de desarrollar de su 
producción en España. Prácticamente 
Aragonesas será la única empresa en 
condiciones de poder concertar en 
Europa suministros importantes y  a 
largo plazo con grandes firmas 
consumidoras de otros países.

EL BANCO DE SAN 

ADRIAN CAMBIA 

SU NOMBRE 

POR EL DE BANCO 

DE NAVARRA

M A D R I D ,  28.  “ Europa 
Press” .— El banco de San 
Adrián ha sido autorizado 
para cambiar su nombre por 
el de Banco de Navarra y a 
trasladar su domicilio social 
desde la localidad de San 
Adrián a Pamplona.

Como se sabe, el Banco de 
Navarra fue adquirido el 
pasado mes de octubre por 
“Compañía de Inversiones, 

S.A.” , entidad que también 
cuenta con una importante 
participación del Banco de 
Valladolid.

A n t e s ,  d e  d a r  u n  { M u ía Se ha preguntado alguna vez, cómo 
colocaría mejor su capital?

SI le preocupa acertar en la selección pe 
sus valores.
SI le Incomoda atender a su administración. 
SI necesita poseer maiíor Información.

■ SI precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS

Un personal técnico y unos servicios espe
cializados están» su disposición para ayu
darle a resolver estos problemas.

BANCO DL BILBAO
( 1( 1( ‘ l'S. >, .

ferrocarril Madrid-Cádiz y la 
carretera dé Valdemora), 
Teruel, Toledo y Zaragoza.

Q u e d a  f a c u l t a d o  el 
Servicio de Defensa contra 
P l a g a s  e I n s p e c c i ó n  

'Fitopatológica para dictar las 
instrucciones complementa 
rías que requiera el desarrollo 
de los planes de actuación. La 
orden entrará mañana en 
vigor.

La Memoria del 
Banco Atlántico
El Banco Atlántico acaba de 

pu b lica r su "Memoria 73", un 
magnifico volumen donde se insertan 
traba jos, de gran interés sobre 
economía y finanzas,

A través de sus páginas se destaca 
la enorme proyección que en la 
economía nacional realiza el Banco 
Atlántico a través de sus empresas 
participadas.

Se trata de una publicación muy 
i n t e r e s a n t e  c u y a , le c tu r a  
recomendamos.

f u e n t e s — , q u e n e  es 
significativo que la actual 
cosecha nó haya influido en 
tos precios. Actualmente el 
Senpa familita el maiz a 7,75 
pesetas el kilo en puerto con 
un in c re m ent o  de seis 
céntimos en cada mes que 
transcurre.

En S e n p a  p r o y e c t a  
importar sorgo, con el fin de 
poder brindar a los ganaderos 
un i>ien$0 ; «óD RTeei«»; .ni»??, 

naséqwbhs$."'ifcé. tendencia,idié|h 
mercado múñaial' de ceréalés 
en el hacia el alza. Frente a 
esta situación preocupante, 
las< referidas fuentes señalan 
que la cosecha de cebada 
previsible para la actual 
campaña promete ser record 
en la histor ia,  con una 
p r o d u c c i ó n  que puede 
estimarse en seis mil millones 
de toneladas.

inUos dé la sesián de ho;

FACILITADOS POR

A J A  DE A H O R R O S
Y MONTÉ DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RICXÍA

AO AGENCIAS URBANAS’ 

O F IC IN A  CENTRAL! SAN JORGE/ 8
m  OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS

Banco Zaragozano............  .............. ....
Banco Exterior '  . . . . .  L ^ .

Banco &pañdl de Crédito . . .  ..........
nSaneo Hispano Americano . ................
Bénco de Santander PI ' . . . . . . . . . . .
Banco Popular Español . . . ^.
Banco de Bilbao ............ ...................... ..
Banco de V izc a y a___ . . . . . . . . . . . .
Banco Occidt^el ■ ■ --------------------
Banco A t la n t i^ ............................
Banco Industrial de Cataluña __ _ .
Banco Ibérico ............ .... : ___ ___—

,EV,ECTRtCA8,
Hidro Española ............................
Sevillana , í ......................... ..
Cántábrico ............. .........................
Eléctrica V ie^o . . . . . . — . . . ,  —  V ^
Hid'ro. Cataluña . . . . .   ___ ____ *.
H ietduéro.................... ............. .............
E. (Reunidas............................. ................
Unión E. Madrileña..........,................. . i
Penosa .....................................................
Fecsa 5.000 . .......................................
Fecsa 1.000 ...............................................

MINERAS
Ponferrada ............ ........................... .. I .
.Ouro Félauera...........................................

SlDEFtoMETALURGICAS
Attos Hornos.........._________________
Auxiliar F C .. .........................................

ALIMENTACION
Azucarera................    ' . .
E b ro ................................ .........................
A guilas.............. ,................................ ....

QUIMICAS . .
Petróleos .....................    ,'E xdIo sív o s ...............................................................
Energías ..........................................

OñNSTIHJCCION
Dragados..................... .............................
Urbis ................................................... ....
Inmobiliaria Metro . ' . ....... ....................
Vallehermoso ..........................................

^  ̂ VARIOS
Telefónica....................................... I . . . .
Galerías Preciados.............................. ....
Cámpsa ..................................... ................
Tabacalera............................................ ....
Astilleros .................... .............................
M e t r o ............................................ ..........
Unión Fénix .............................................
Ahorrofondo , . ................... ..
Seat....... .................... ■................... ..

Preced-

1.251
700

1.248
935
968

1.300
1.2?8
1.341
1.250
1.280
1.057

872
1.220

212.50 
215 
215 
215 
161 
297 
131
204.50 
140 
200 
202

259
1Ï0.50

165
800
245

1.520
372
385
348.50

423.50 
645 
384 
598 
149 
230 
665

1.674,52
345

HOY

1.261
700

1.260
946

1.017
1.321
1.235

1.260
1.302
1.067

820
1.246

170
149

260

164
820
246

434
439
202

1.505
373.5 
385 
348

424.5

396
598
150
230
685

1.677,34
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La reina ha regresado a Londres
Inesperadamente despueS de 
proclamar fidelidad al emperador I:

La guarnición militar 
apoya a los sublevados]

LONDRES, 28 (Efe).-^ Desde las siete de la mañaña,hora Jocal británica, 40 
ntillonss de personas con derecho a voto, están desfilando ante las urnas de los 635 
distritos electorales para elegir un nuevo Gobierno y un nuevo parlamento. Los 
colegios electorales permanecerán abiertos hasta las diez de la noche , ,

Después de tres semanas de temperaturas benignas y cielos nubosos, el país ha 
amanecido hoy con temperaturas bajo cero y con agua—nieve en la mayoría de sus 
regiones. Este detalle puede afectar a la numerosa población de edad existente en 
Gran Bretaña.

La Reina Isabel segunda, que no vota, ha llegado hoy desde Australia a Londres, 
interrumpiendo su viaje por las antiguas colonias para estar el viernes en Londres y 
recibir al nuevo primer ministro en el palacio de Buckingham. Después de la 
recepción le encargará que nombre Gobierno, dentro de su partido si las elecciones 
le han dado la mayoría o, posiblemente, en forma de coalición ,

Por primera vez en las elecciones británicas, las cadenas de televisión nacionales 
(BBC—IT V ) usarán sus propios centros de computadoras para adelantar los 
resultados de las mismas a la población.

El partido conservador de Edward hieath recibió el último día el apoyo de cuatro 
nuevas encuestas de la opinión pública que le dieron de 2 a 5 puntos de ventaja 
sobre et.otro partido mayoritario, el laborista.

El Instituto norteamericano “Gallup” , da hoy un 39‘5 por ciento a los 
conservadores, 37‘5 a los laboristas y '20 ‘5 a los liberales. El también 
norteamericano Harris da un 40*2 por ciento a ios conservadores, 35’2 para los 
laboristas y 22 para los liberales.

Las otras dos encuestas de institutos británicos de la opinión mantienen más o 
menos los mismos porcentajes y diferencias entre los tres partidos.

El de la “ Opinión Research Centre" que publica ‘‘The Times" predice una 
mayoría conservadora en ia Cámara de ios Comunes de entre 60 y 80 escaños.

El primer acto de violencia de hoy se registró en Irlanda del Norte donde una 
bomba estalló en el domicilio de uno de los candidatos del Partido Social y 
Democrático (Católico), Tom Donnelly.

Una bomba fué arrojada contra la casa, situada en la zona norte de Belfast, desde 
un automóvil y penetró por la ventana de una habitación donde el candidato y sus 
cinco hijos se arrojaron al suelo antes de que estallara resultando, afortunadamente, 
ilesos.

ADDIS ABEBA, 28 (Efe-Upi).— Las unidades militares que custodian esta ciudad 
han distribuido por la zona octavillas en las que afirman que no lucharán contra loi 
soldados rebeldes que se han apoderado de la ciudad septentrional de Asmara. 
Helicópteros del Ejército han estado sobrevolando esta niadrugada el centro de la 
ciudad y  árfoj^fÉo ocúivilíás eh las t|ue le agradecen al émiMrádor, Halle Selasseie, el 
que ayer aceptara la dimisiñri dél Gabinete ministerial, pgrd afiafflm'SI mismo t ie r r^  
que no combatirán a los rebeldes del norte".

La encargada de la custodia de la capital es la cuarta división de infantería, cuya 
posición no ha estado clara hasta ahora, a pesar de que .se ha venido diciendo que 
estaba dispuesta a apoderarse de Addis Abeba, cosa que hasta mediada la mañana de 
hoy no lo había hecho.

La guarn ición militar encargada de la 
custodia de esta ciudad ha comenzado a 
apoderarse de instalaciones clave de la misma.

Los soldados, con uniforme verde oliva y 
provistos de rifles y ametralladoras, iniciaron a 
mediodía (10,00 de la mañana, hora española) 
la ocupación de varios bancos, poco después de 
que helicópteros militares distribuyeran por la 
ciudad octavillas en que se proclamaba fidelidad 
al emperador, pero determinación de no 
combatir c o n t r a  los militares rebelados en 
Asmara.

Los hab itan tes  de las cercanías del 
aeropuerto afirman haber visto carros de 
combate y vehículos cargados de personal

avanzando hacia el campo de aviación.
En las octavillas distribuidas esta mañana se 

acusaba al Gabinete ministerial, cuya dimisión 
aceptó anoche el emperador, de "haber 
descuidado las responsabilidades que.le 
incumbían y de haber venido maltratando 
desde hade muchos años al pueblo etíope".

Se decía tambiéri que los autores de las 
octavillas se habían visto obligados a proceder 
de esta manera, en apoyo de los sublevados de 
Asmara, a petición de esitos mismos.

Las o c ta v illa s  estaban firmadas por 
miembros de la Fuerza Aérea, paracaidistas, di 
la 29 Brigada de Infantería y por la sección di 
ingeniería y comunicaciones.

ESTAMPA DE LOS MAS TIPICOS 
Y ABURRIDOS CARACTERES BRITANICOS

LONDRES,  28 ( E fe ) . -  Más de doscientos 
británicos dispuestos a perder 150 libras para propagar 
sus ideas que v|n  desde el racismo al troskismo, 
pasando p o r , la abolición del tráfico rodado, 
competirán —teóricamente por lo menos- en las 
e lecciones generales de hoy jueves con los 
representantes laboristas, conservadores y liberales.

Ni ellos mismos, con muy pocas excepciones, ven 
como posible conseguir un puesto en la Cámara de los 
Comunes y en la mayor parte de los casos su 
aspiración máxima consiste en obtener un doce por 
ciento del voto de sus distritos para que se les devuelva 
su depósito, que valdrá como ahorro para un nuevo 
intento ia próxima vez.

Tampoco ninguno ha conseguido hacer acto de 
presencia en los numerosos programas de televisión 
dedicados a las elecciones. Su única función social 
parece ser la de poner por las calles de casi todos los
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barrios del país una nota de color que distrae la 
atención por unos momentos del primer ministro 
Heath, siempre de gris,- Harold Wilson fumando en 
pipa y Jeremy Thorpe con el pelo liado alrededor de lá 
cabeza para tapar su calva, tres estampas de los tres 
más típ icos—y aburridos— carácteres británicos.

El más aireado de los extraños candidatos es el 
vizconde de Weymouth, un maduro "h ipp ie" que a sus 
41 años es la oveja negra de una aristocrática familia 
que pretende, eso sí, abolir el Parlamento para que el 
país cambie su nombre por el de reino de Wessex y se 
rija desde la que fue capital en la edad media, la ciudad 
de Stoshege.

Con su larga melena rubia recogida en una cola de 
caballo, el vizconde recorre su distrito —naturalmente 
en Wessex- pregonando el manifiesto del partido al 
que representa en solitario en forma de verso y 
.acompañando la letra con la música de su guitarra.

JUEVES, 28 DE FEBRERO DE
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^ H ^ T a TI Mistral refrenda en el teatro "R oxy" 
de Mar del Plata, capital de verano de la 

^  ^  República Argentina, el éxito de crítica y 
público que obtuvo la temporada pasada en el 
"Odeon" de Buenos Aires con sus "Cantares y 
poemas de España y América".

El espectáculo está confeccionado a base de 
una recopilación de obras* de los más grandes 
taleritos literarios de habla de los últimos 
tiempos, entre quienes se destacan Federico 
García Lorca, Antonio Machado y Sor Juana 
Inés de la Cruz. Junto a ellos están presentes 
otros también famosos en la América Latina y 

en el mundo entero, como Atahualpa Yupanqui 
Chabuca Granda y Guadalupe Trigueros. D i
rige Dante Amicarelli y a c o m p a ñ a n  a 
nuestra eximia cantante y actriz José Trevíño, 
a la guitarra^ José Corréale a la batería y Oscar 
Alen al contrabajo.

ARTE,SABIDURIA ESCENICA, 
GALLARDIA..._____________ _

Desde la mejor época de Lola Membrives 
nadie había transitado tan gallardamente el 
repe rto rio  poético-folklórico de España y

DESDE LOLA MEMBRIVES 
NADIE ALCANZO TRIUNFO 
TAN RESONANTE

como en toda la Repúbliía Argentina, los 
españoles no som os extranjeros ■

Saboreó, por supuesto, los jugosos "bifes" a 
la parrilla -las semanas que no hay veda de 
consumo de carne vacuna- y la cazuela de 
mariscos de los restaurantes del puerto, y paseó 
por la abigarrada y multicolor avenida de San 
Martín, heterogénea, pintoresca y bariopinta.

SENCILLEZ

América. Nadie había marcado con tanta 
sab iduría  escénica la transición entre lo 
dramático ("Muerte de Antoñito el Camborio", 
" A d e lfo s " ,  "Y o  vi llorar a Dios", "La 
p ro fe c í a " ,  "Leonor de Aquitania'O y lo 
festivo-picaresco ("Granada", "Anda Jaleo", 
"Los peregrinos","  "Paisaje de Catamarca" "Una 
casa portuguesa", "Fina estampa"), con el 
remate impecable de dos temas de "E l hombre 
de la M ancha " ( "D u lc in e a "  y "Sueño 
imposible").

Nati Mistral ha demostrado una vez más la 
autoridad de su arte tan castizo, tan español y, 
sin embargo, tan universal en la atracción que 
ejerce su gesto, el tono de su voz, la elegancia y 
sutileza con que subraya el acento de las 
canciones y el nervio y espíritu que imprime a 
sus recitales, algunos de los cuales como "La 
caada in fie l", de García Lorca, tienen en la genial 
intérprete una cabal animadora por la gracia, el 
realismo y la intención con qüe matiza, o 
remarca, mejor, el regusto sensual del romance.

El prestigiodo diario "C larín" de Buenos 
Aires -uno de los de mayor tirada-, ha dicho 
al respecto en una crónica de un enviado 
especial a Mar del Plata: "Nati Mistral dió una 
clase m agistra l de señorío  y calidez, 
convirtiendo sus manos o el mantón de Manila 
en sus únicas -pero perfectas- apoyaturas 
visuales del texto que decía y de la canción que 
entonaba". \

Más bel la que nunca, además; en la 
espléndida culminación de una subyugante casi 
madurez que no es sino una inmarcesible 
juventud en agraz, Nati Mistral deslumbra cada

día, a teatro lleno, a un público que se apasiona 
por todo lo español en general y por ella en 
particular, que ha dejado una huella profunda 
en el ánimo y en el corazón de los argentinos, 
quienes, en contra de lo que dicen algunos, no. 
constituyen un público precisamente venévolo 
por síntesis o por definición.

UNA CASA ARGENTINA...

En otro orden de cosas, al margen de la 
escena, palpando esa profunda dimensión 
humana de Nati, en el intenso devenir de su 
vida cotidiana, la excepcional intérprete nos 
adelantó en esta dudada balnearia, denominada 
"La perla del A tlántico", que piensa adquirir 
una casa en Buenos Aires -recientemente' 
compró una en M éjico-, donde instalarse 
cuando venga "por estos pagos" para deleite de 
los porteños y, también de los foráneos que 
tem po ra l o definitivamente permanecemos 
anclados en la capital del Plata.

Hablando de cine, Nati Mistral nos dijo que 
es contraria a la tónica de "sexo y violencia”  
actualmente imperante en la cinematografía 
universal. Prefiere deleitarse con las andanzas de 
"M a fa ld a "  - e l  personaje del sensacional 
d i b u j a n t e  a rg en tino  Joaqu ín  Lavado 
("Quino'”' ) - ,  en vez de ver cine.

Nati Mistral tuvo encendidas frases de elogio 
para varios artistas argentinos que han triunfado 
recientemente en España, como Jorge Cafrune, 
y Facundo Cabrai. Dijo que echa mucho de 
menos a su "Madrid de su alma" pero que se 
encuentra muy a gusto en Mar del Plata donde.

La inolvidable protagonista de "Currito de la 
Cruz" y de tantas otras películas —sin erotismo 
ni violencia...— sigue siendo- una mujer de 
extraordinaria sencillez que conserva la cabeza 
en su sitio cuando todo a su lado es cabeza 
perdida, como en el poema de Kipling.

Evitó que se hablara de sus éxitos, de sus 
premios, de sus muchas distinciones en España 
y en todo el mundo. No podemos dejar de 
recordar, sin embargo, que entre sus galardones 
destacan el premio con que Argentina 
recom pensó su arte inimitable en 1968, 
otorgándole el "Martín Fierro" de la radio y la 
televisión. Posee también el "Santa Clara de 
Asis" de 1970, concedido a la mejor cantante 
de ese año. En el transcurso del mismo obtuvo 
el primer premio de la crítica de Nueva York a 
la mejor actriz extranjera Pero todo esto es 
historia sabida y recordada por todos-salvo, 
quizás que fue la primera cantante española que 
hizo televisión en la BBC de Londres—

Lo que es interesante destacar es que Nati 
Mistral ratificó en su regreso a Argentina que 
sigue manteniendo el raro fuego sagrado de su 
arte, que domina cada vez más su oficio y que 
puede hacer y hace, de hecho, muchas cosas - y  
muy b ien - en un escenario. El del "R oxy" le 
s irv ió  para componer escenas dramáticas, 
trágicas, satíricas, grotescas y hasta cómicas en 
las que mezcló —en toda oportunidad que se lo 
propuso- la actuación, el canto, el baile e 
i n c l u s o  la pan tpm ina . Nada pareció 
improv isado.  T odo surg ió  como algo 
premeditado, perg no frío  sino temperamental 
Además es tan bejíla...

Joŝ B LuisALVAREZ FERMOSEl 
(Fiel. Servicios especiales de Efe, 
para “'ARAGON/exprés")
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o d ir ía  que el gran reto de la famosa
J  participación política reside no tanto en 

instrumentarla para quienes se han- venido 
moviendo y actuando dentro del sistema como en 
hacer posible la entrada en el juego -s in  
c laudicac iones  vergonzantes— de los estratos 
tradicionalmente marginados.

R a ú l  M o r o d o  a c a b a  de e s c r i b i r  en 
"Informaciones": "En muchas sotiedades políticas 
no sólo no participan quienes no quieren, sino 
también quienes no pueden, es decir: a quienes, por 
una razón u otra, no les es permitido. La práctica de 
la participación se traduce así en la discriminación 
como práctica". A sí, cualquiera que sea el contenido 
de ese futuro estatuto asociativo, habrá de tener 
como uno de sus objetivos básicos el evitar cualquier 
tipo de tratamiento discriminatorio, partiendo, por 
supuesto, de la aceptación de los comunes postulados 
constitucionales.

Lo contrario, supondría dar vía libre a una 
participación restringida, censitaria y minimizada. 
Pero quiero advertir que con ello no propongo 
necesariamente una instantánea,  drástica y 
generalizada participación de todas y cada una de las 
corrientes ideológicas que existan o puedan existir. 
En primer lugar, hay un problema de "tempo" y de 
acompasamiento, que muchos de los interesados son 
Jos primeros en advertir. En segundo lugar, si hay 
cortapisas y limitaciones para la izquierda extrema, 
creo que tendría que haber exactamente las mismas 
cortapisas y limitaciones para la derecha extrema.

P R EC A LEN T A M IEN T O  A S O C IA T IV O

En otro lugar tengo escrito que asistimos a un 
' 'preca lentamiento  a s o c ia t i v o " ,  como lógica 
consecuencia de la formal promesa de Arias Navarro. 
Pero es evidente que nos encontramos en una fase 
muy rudimentaria y elemental y que no nos sirven de 
pauta cierta aquellos proyectos que se airearon en la 
primavera y verano de 1969. Desde entonces, ha 
llovido mucho y han cambiado bastantes cosas. 
Tenehios que movernos con esquemas de 1974.

El presidente del Gobierno no ha señalado plazo 
fijo para el' estatuto asociativo y ni siquiera está 
determinado el rango normativo que haya de revestir 
aunque me parece que no se puede eludir la forma de 
ley votada en Cortes, si nos atenemos a una 
in terpretac ión  no caprichosa  de las Leyes 
Fundamentales. Tampoco sería tranquilizador que se 
pasase el año entero sin un proyecto concreto.

El Gobierno está emplazado para mayo y junio 
con los proyectos  de Régimen Local y de 
Incompatibilidades Parlamentarias. Entonces, tal vez 
julio o el otoño sería el momento adecuado para 
lanzar al ruedo el supertema del estatuto jurídico 
del asociacionismo, sin lo que todas las aperturas 
perderían calidad y color hasta quedar convertidas en 
poca cosa.

UNA P R EG U N TA  C L A V E

Una pregunta clave que es necesario formularse es 
hasta dónde se abriría -p o r  la derecha y por la 
izqu ie rda- el abanico asociativo. La otra gran 
cuestión es el número de asociaciones que podrán

ARRIENDOS

Local 85 metros. Río Alcanadre, 
núméro 7. Informes: La Gasea, 
núm. 4 , bajo.

PISO AMUEBLADO

Cinco habitaciones, calefacción, 
agua caliente, teléfono y garage. 

Llamar al teléfono 29-38-24

lO T O C K  \ H  \  CUNE

NUEVO ocasióit.' Diapo«ith>«>, 
p e lícu las , confección (fe 
d iap o sitiv as  a p a rtir  .de 
n a tiv o , blanco y negro o 
color. Calatayud, 3.

^TIRfìDIO
7PfífíGOZf\

LEA

S I E T O

MaleiÉI

JUEVES,28 FEBRERO 1974

De 16,00 a 19,.30: RADIO-NOVELAS.
19,30: SINTONIA 3-4-4: El mundo del disco. José Juan Chicón 
21.00: JAM SESSIONS. Arturo Péres de Olmos.
22 45: PICA DILL Y-PUERTA DEL SOL - Diálogos Londres 

Madrid.
23.30: HORA 25. Información y entrevistas.

y en FM >95’4  mgc.
22,00: TROTADISCOS - Angel Casas, R. Turia y C. Romero. 
22,30: ARQUEOLOCICOMI SICAL. P.nlro Fondevila. 
2:1,00: DISCOTECA NUEVA: Tere Herrero._________ __

Pedro CALVO HERNANDO

constituirse^ en el caso que se decida que ese número 
debe ser limitado. Las respuestas tendrán que venir 
contenidas en el texto del estatuto, que ha de 
responder a criterios de un gran pragmatisfno tanto de 
cara a ¡os Superiores intereses de la comunidad 
nacional, como de cara a la propia operatividad del 
mecanismo pluralista.

En cuanto ai "hasta dónde", como al principio yo 
dejaba ver, el problema radica en la necesidad de 
presionar fuertemente sobre las fronteras de la 
legalidad para que ésta se. ensanche lo bastante de 
manera que permita la entrada^no sólo de los que ''ya 
están" sino'ta'mEien la de mucRos oìrò's^ctòreTque  
han permanecido tradicionalmente marginados o, al 
hilo de la cita de Raúl Morodo, "discriminados".

Por lo que se refiere al número de asociaciones, el 
problema es encontrar una fórmula que haga 
compat ibles  la racionalidad necesaria con la 
espontaneidad insoslayable. La razón nos dice que es 
preciso evitar el caos y la atomización, que convertirían 
el  ̂ panorama asociativo en una especie de inútil y 
nociva feria del minifundio y de los taifas políticos. 
Pero el respeto a la libertad de asociación exige 
impedir un artificial e insincertf encorsetamiento 
como el que supondría prefijar el número (y aun el 
color) de las asociaciones, diciendo, por ejemplo, que 
sólo podrían constituirse tres.

No veo otro camino que la introducción de una 
exigencia técnico-jurídica que concilie esos dos 
intereses en pugna. El camino podría ser la exigencia 
de una muy alta cifra de inscritos o asociados para 
que una asoc iac ión  pudiera ser consolidada 
legalmente de forma definitiva, lo que obligaría a 
federarse o a confederarse entre sí a las tendencias 
más afines. El tiempo y la sedimentación engendrada 
por la praxis quizá propiciarán en un futuro más 
lejano la reducción a esquemas más simples de una 
variedad ideológica en principio tal vez un tanto 
complicada.

E L " F U L A N I S M O "

No hay que olvidar un dato circunstancialmente 
importante: el "fulanismo". En una primera etapa, las 
identificaciones políticas soportarán una excesiva 
carga personalista, pues durante dec eni os  1a 
par t i c ipac ión  se ha montado sobre personas 
concretas,  ante la inexistencia o escasez de 
formaciones masivas diferenciadas. Pero, también 
aquí, el correr del tiempo y el rodaje pluralista irán 
sin duda introduciendo factores de objetivación en la 
determinación de las corrientes y tendencias, que irán 
cristalizando en grandes asociaciones o federaciones 
cada vez menos "marcadas" por la impronta de los 
personajes que ahora parecen protagonizarlo todo.

Repito que todavía nos encontramos en una fase 
rudimentaria, en la que todo son incógnitas y 
expectativas. Pero creo que hay que ser responsables 
ya desde ahora ante el debate nacional que ha de 
acompañar al proceso jurídico del asociacionismo.
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Algunas cosas más 
sobre el arte de
falsificar el arte“

Vendedor de ratas, grabado de la época atribuido dudosamente a Rembrandt

* 0 podíamos dejar por zanjado un 
1 ^ ^  tema tan amplio, como lo es el tratado 

^  ^  en el capítulo anterior, pues la historia 
de las falsificaciones, es casi tan antigua 
como la historia del hombre sobre la tierra 
(aunque nos quede la esperanza de que el 
hombre medio simio, de hace cinco millones 
de años, no fuera conocedor de "todos estos 
recursos” .

Conviene que sepa el amigo lector, que 
en el mundo, a lo largo de la historia, y 
sobre todo desde hace dos siglos, se han 
falsificado, en cantidades masivas, todos 
aquellos objetos de carácter coleccionable, 
de valor artístico reconocido o bien esos 
objetos, que son la víctima propiciatoria de 
todos los hombres extraños que buscan 
objetos extraños. Monedas, sellos, blasones, 
esmaltes, miniaturas, abanicos, tabaqueras, 
cerámicas, cuadros, muebles, tienen un gran 
enemigo (su doble o su triple, hasta tiradas 
de cuatrocientos, en manos de un artesano 
perspicaz).

'Podíamos traer a esta serie cientos de 
casos, anécdotas en torno a este fraude tan 
prolongado, los unos ocurridos en nuestra 
propia patria; como aquel famoso caso de 
los centenares, por no decir miles, de 
exvotos ibéricos, que hoy están en el Museo 
Arqueológico Nacional y que en su día 
f ueron falsificados por dos simpáticos 
gitanos, que ni ellos mismos, detenidos 
después y habiéndoseles rogado que 
intentaran hacer una criba entre su obra y la 
de la historia, fracasaron. 0 casos acaecidos 
allende nuestras fronteras, que han pasado 
ya a la historia como el famoso caso . 
"Maiskat", o el de "las falsas figurillas de 
Tanagra del conde Gregorio Stroganov, que 
hoy están en América,y ™ y bien consideradas 
por cierto.

Con este capi'tulo, dejándonos mucho en 
el tintero, unas veces por olvido, otras por 
prudencia,  cerramos este tema para 
presentar en días sucesivos, y en futuros 
capTtulos temas más "agradecidos".

U n o  de lo s  más im p or ta rn te s  
coleccionistas de finales del siglo pasado, fue 
el conde Gregogio Stroganov, hombre que 
dispom'a de medios "ilim itados" y pudo dar 
rienda suelta a su pasión coleccionista; 
l l egando un día incluso a resultar 
insuficiente su casa, teniendo que edificar en 
la vi'a Sixtina de Roma, una fabulosa 
mansión, que convirtió en verdadero museo. 
Augusto Jándalo, vastago de una familia de 
com erc iantes, descr ibe en su libro 
"confesiones de un comerciante de objetos 
de arte" la inapreciable colección del conde 
c i t ado,  destacando "doce figuritas de 
Tanagra especialmente predilectas: del 
conde".

Las figuras de Tanagra son un exponente 
f idedigno de un arte menor ya algo 
decadente, como lo fue él de la Grecia 
Helenística. Son conocidas por 'Tanagras" 
por tratarse de Tanagra y Mirina las ciudades 
donde no hace muchos años aparecieron 
centenares de figurillas en terracota, de 
carácter funerario y que representan a 
damas de la época, con mantos y vestidos 
ampulosos de hermosos pliegues. La finura 
del material con que están hechas y su 
belleza en sí, las hacen aún, hoy día.piezas 
cotizadísimas y muy queridas para el 
coleccionista de objetos de gran época.

Pues bien, un día arribó a la famosa villa 
del conde Stroganov, un arqueólogo que se 
habi'a ido a especializar a la misma Grecia 
precisamente en este arte menor, se trataba 
de Ludwig Pollak, quien pidió permiso al 
conde para estudiar estas pequeñas piezas de 
su co lección,  y que cons t i t u ía  su 
especialidad. Una buena mañana tuvo que 
"largarle" al conde la triste noticia, de que 
no "eran auténticas"; el conde en uii 
ademán "galante y trasnochado" mandó 
llamar al anticuario Tavazzi que se las había 
vendido y se las regaló bajo la promesa, de 
que jamás las vendería. Pasaron los años y 
un buen día el anticuario se las regaló al 
joven Jándalo, autor del libro del que hemos 
hablado ya antes, el que había abierto por 
aquellos días una pequeña tienda, las tuvo, 
ba jo precio módico en venta,  sin 
garantizarlas, por lo que no se vendió ni una, 
su buen amigo Tavazzi, consiguió un día del 
conde un certificado en el que se aseguraba 
ún icamente que habían estado en su 
colección (el pequeño documento está 
fechado en Roma el 15 de agosto de 1895, 
sin asegurar su autént ic i dad ni su 
originalidad). Transcurridos pocos meses la 

colección, dividida en dos lotes fue a parar a 
dos importantísimos museos americanos.

“El coleccionista”, por Juan Reus
(autoretrato)

El precio de venta, señores, aseguró para 
siempre al joven Jándalo la base de su 
existencia, ¿entonces quien tenía razón? 
aquel arqueólogo que las negara, las 
personas que se prestaron rápidamente a 
adquirirlas, lo cierto es qué el conde con un 
ademán galante despidió una mañana coma 
regalo desairado cuarenta y cinco mil 
francos oro.

Otros mil casos podríamos presentar hoy 
al amigo lector como el fantoso caso 
Maiskat, restaurador de los años cuarenta 
que se dedicó asesorado por el también 
restaurador Dietrih Fey a falsificar en un sin 
fin  de bóvedas de las más famosas catedrales 
alemanas pinturas góticas atribuidas al siglo 
X III y que en realidad mientras duraban las 
obras de restauración eran pintadas al fresco 
por este famoso artista; la catedral de 
Schieswig, la de Santa María de Lübeck y 
otras muchas se vieron hermosamente 
decoradas pero con fraudulencia por esta 
pareja curiosa que un día y por'mera envidia 
ent re los dos se verían en un pleito 
descubridor de toda la trama, que daría con 
los dos en reclusión menor. Pero el gran 
dilema no queda aquí, lo cierto es que las 
pinturas de Maiskat atrajeron miles de 
turistas a estas catedrales alemanas siendo 
además centenares las opiniones favorables 
de críticos, de artistas y de expertos de la 
época, al descubrirse el fraude fueron 
b ru ta lmen te borradas, ¿acaso no se 
pretendía borrar algo más que las pinturas?

Y en la picaresca de todo este pequeño 
mundo podr íamos sacar de nuestro 
anecdotario personal casos .curiososísimos 
como el acontecido a un buen amigo mío 
coleccionista y restaurador valenciano que 
ha andado durante varios meses adquiriendo 
a un labrador furtivamente unos hermosos 
huesos tallados que según él eran atribuibles 
a la época romana. Lo clero es que mi buen 
amigo aparte de gastarse un dineral y de 
aportar alimentos y vestidos para la familia 
del labriego, (buena labor social aunque tal 
vez realizada por pura codicia), se ha 
encontrado con el disgusto de saber que el 
labr iego los adquiría directamente en 
también furtivos viajes en la ciudad de 
Segovia.

Eduardo Javier BRU CELMA

-I ■
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PRESA DE BUBAL
Nombre: Bubal.
Año de terminación: 1971. 
R io : Gállego.
J .  Mun ic ipa l :  Hoz Jaca, 

Piedrafita de Jaca.
Provincia: Huesca. 195.

Tipo :. Presa de gravedad. 
Altura (m):.90.
Longitud de coronación (m):

Propietario: Estdo.
Constructor: O.C.I.S.A. 

Proyectista: Bodega, F. 
Cerda, R. Conejos.

Volumen del Embalse (hm 
cúbico): 66.

Superficie del Embalse (ha): 
P. 234.

Destiño: Riego y electricidad.

w.r..

PRESA DE I.P. 
(En construcción).

Nombre: IP.
Año de terminación: C 
R io : Ibón de Ip.
T . Municipal: Centrane. 
Provincia: Huesca.

Propietario: Eiectra Jacetana. 
Constructor: Portolés y Cfa, 
S. A.
P royecti^ : C. Sancho.

Tipo: ER.
Altura (m): 31.
Longitud de coronación (m): 

215.
Volumen de Presa (10-3 m 

cúbicos): 215.
Volumen del Embalse (hm 

cúbicos): 5.
Superficie del Embalse (ha): 

27.
Destino: Electricidad.
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M a d r i d  ( D e  n u e s t r a  
redacción).— En esta década de 
los años setenta,  tenemos  
terminadas, en Aragón, tres 
presas, dos de eilas, de gran 
volumen se destinan a riegos y 
electricidad, en Huesca. En el 
“ Inventario de Presas de 1973” , 
del ministerio de< Obras Públicas 
figuran cuatro presas, en Aragón, 
para ias que ño fijan féchas de 
ter mina c ión ,  entre las que 
figuran dos dedicadas a riegos y 
electricidad.

Al principio de esta década se 
produce un acontecimiento 
importante: la celebración de 
una gran reunión del Corisejo de 
E c o n o m í a  S i n d i c a l  
Interporvincial, que preside don 
Santiago Pardo Canalfs.

De los estudios realizados en 
este Consejo recogemos estos 
datos que nos da el resumen, 
a p r o x i m a d a m e n t e ,  de la 
situación actual de los iriegos de 
la cuenca del Ebro y de la 
producción de energía eléctrica.

fr n: fn In ni: n: fH ín fn n! fH n: H: Hf: fr fn n: nf: H: ÍR ni Ir ¡r ñ 
Lb

Se estudia d 
potencial enéj

' I

Ante la situj;
de energía

En el Valle del Ebro se riegan 
en la actualidad 1971) 649.000 
hectáreas y todavía se-vierten ai 
m ar por Tor tosa ,  grandes 
volúmenes de agua de 12.000 a 
1 7 .0 0 0  millones de metros 
cúbicos.

Necesidades

Estas extensas superficies 
consumen grandes volúmenes de 
agua de riego. En 1970 se estima 

, «que e l.. consumo.. real ...fue del 
orden de los 6.300 millones; en

1980  las exigencias de los 
regadíos requerirán un volumen 
de unos 8.000 millones de' 
metros cúbicos y en el año 2.000 
llegará casi a duplicarse esta 
cant idad tiesta tó s  -15.100  
millones de metros cúbicos.

-3E*-
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PRESA DE CAMPO PLANO 
(En construcción)

Nombre: Campoplano. 
Año de terminación: C. 
Río: Lago Campoplano. 
T . Municipal : Salient. 
Provincia: Huesca.

Altura (m): 33.
Longitud de coronación (m):

Propietario: E.l A.S.A. 
Constructor: O C.I.S.A. 
Proyectista: E.P.T.I.S.A. 

Tipo: VA.

100.
Volumen de Presa (1Ò-3 m 

cúbicoa): 13. .
Volumen del Embalse (hm 

cúbicos): 6.
Superficie del Embalse (ha): 

34.
Destino: Electricidad.

A los regantes no les basta 
con estas inmensas masas de 
a g u a ;  t ienen que tenerla 
dominada;  necesitan grandes 
embalses para âsg jj,gr sus riegos ^

garantía de que a lo largo de 
años, van a disponer de aguaT 
suf ic iente,  con una elevada 
probabilidad. !

Se han construido numerosos 
embalses; en 1970 se dispone ya 
de un volumen total para 
embalsar de 6.339 hectómétros 
cúbicos; en 1980 está previsto 
alcanzar los 10.689 hectómetros 
cúbicos. Si se ilevan a cabo los 
numerosos embalses proyectados 
o propuestos, puede conseguirse 
en la totalidad del Valle del 
Ebro,  un volumen total de 
23.000 hectómetros cúbicos. En 
este estudio, con el detalle de río 
por río, sé ha determinado que, 
para la totalidad de los regadíos 
propuestos, se necesitará como 
mínimo un embalse global de 
regulación para ei estiaje del 
órden de 5.850 millones de 
hectómetros, que se eleva a 
21.822 millones de hectómetros 
cúbicos, para la regulación 
hiperanual.

Nuestros regadíos, de gran 
ivocación f o r r a j e r a ,  son 
p r o b a b l e m e n t e  los  más 
adaptados a la progresiva 
demanda actual de carne' de 
vacuno

Deben terminarse la totalidad 
de los Canales de 'Bardenas, 
Cinca y Monegros hasta su tramo 
f i n a l ,  c o n  el ob je to  de 
aprovechar desde el primer 
momento las grandes Inversiones 
realizadas en los embalses de 
Yesa, Botonera, Mediano y ei 
Ebro y en las grandes secciones 
de los Canales, por ei momento, 
todavía no utilizadas nada más 
que en una pequeña parte de su 
capacidad.

En la selección de inversiones,
se proponen en primer lugar ias 

de regulación ende los embalses 
ios regadíos  
a c r e c e n  de 
volumen

antiguos que 
un adecuado

Este plan no es una quimera; 
si se mantiene el actual nivel de 
i n v e r s i ó n  a te m p e r a d o  al 
c r e c i m i e n t o  del producto  
nacional bru to ,  durante el 
decenio hasta 1980, se podrán' 
in vertir en Nuevos Regadíos

JU E V E S , 28  D E  FE B R E R O  D E  1974



l i':  *

t̂.*>X*‘**w*-***̂?*V*%V<

nuevo el 
itgético del Ebro

..I

ición de crisis

ara 1980
2 6 .0 0 0  midones de pesetas 
durante los treinta años que 
rentan d^l siglo, al llegar al año
2.000 se podrá alcanzar hasta un 
total de Inversión en nuevos 
alanes.de Jieqo. del orden, de lps

Tmlllones de pesetas, con 
lo cual podrán ultimarse todos 
los regadíos propuestos en este 
aprovechamiento integral.

El ritmo de inversión puede 
a c t j v a r s e  c o n  proyectos  
conjuntos de nuevas áreas 
regabies  ̂ y de saltos para la 
producción de energía ei^trica.

El Valle del Ebro dice el 
C P.S.J.E. debe cuidar él que sus 
pol í t icos y representantes  
públicos, sean de elevada talla, 
c l a r i v i d e n t e s ,  s ientan y 
comprendan la grandeza de la 
o b r a ,  tengan sus mentes 
adaptadas a las posibilidades 
económicas de los tiempos, 
modernos y sepan mantener el 
actual nivel de inversión con el 
fin de terminar en los próximos 
treinta años de este milenio, ün 
l a r g o  y an t ig u o  proceso 
h i s t ó r i c o .  Deberán aunar  
esfuerzos; saber superar las 
artificiosas fronteras de nuestras 
p r o v i n c i a s ,  c o o r d i n a r  
O r g a n i s m o s ,  Ent idades y 
armonizar  riegos o intereses 
hidroeléctricos.

EN LA ACTUA LID AD

H a c e  p o c o  t i em p o ,  el 
entonces Director General de

lí

a p r o v e c h a m i e n t o s  
hidroeléctricos; extremo que nos 
demuestra que tienen más 
pujanza las Empresas dedicadas a 
la producción de energía, que las 
orientád.as hajpla Tos riegos. 
Real idad que ' hos~ interesa

r e s a l t a r ,  para deduci r  la 
conveniencia de establecer unos 
nuevos regadíos coordinados 
con obras destinadas a la 
producción de energía eléctrica; 
es el procedimiento a seguir si 
queremos que se acelere al 
máximo el establecimiento de 
los numerosos embalses que se 
p re  c isa n p a r a  el t o t a l  
aprovechamiento de las aguas del 
Valle del Ebro.

Cabe incrementar el ritmo de 
inversión y de crecimiento de los 
nuevos regadíos, si se coordinan 
las superficies regables con los 
a_pr.  o v e c h a  m l e n t o s  
hidroe léct r icos .  Para evitar 
interferencias y recelos de los 
regantes, los saltos ..dei energía 
deberán desarrollarse aguas 
arriba de las derivaciones para 
los riegos y en las colas de las 
zonas regables. El ejemplo ya 
establecido de los ríos catalanes 
Noguera Ribagorzana y Noguera 
PaTla res a  con  una serie 
escalonada de embalse que 
permiten la absoluta regulación 
de los ríos aguas arriba, debe 
continuarse.

En realidad, es volver a los 
sistemas antiguos. No es una 
casualidad que en muctjos de 
nuestros viejos regadlos, se 
midan ios caudales por “muelas 
de agua** (260 litros/segundo). 
Este ejemplo lo hemos visto 
repartido en muchos ríos del Pi - 
rinéo incluso en el propio Ebro,es 
decir. Un canal dé riego con un mo
lino o uii.salto al final.

raía ...................... ........
Industria, declaró que se había 
calculado que el potencial bruto 
energético total de los ríos 
españoles de alguna importancia 
es de unos 150.000 millones de 
h i l o v a t l o s / h o r a .  De este 
potencial, el 24 por 100 era 
económicamente explotable en 
las condiciones hasta ahora 
existentes. A n t e  la nueva 
situación de crisis energética, va 
a reconsiderarse las reservas 
hidroeléctricas del país por los 
Ministerios de Obras Públicas e 
Industria, conjuntamente con las 
empresas eléctricas.

De la simple observación de' 
un mapa de embalses se., destaca 
el elevado grado de regulación 
que han alcanzado ios ríos 
galanes. Noguera Ribagorzana, 
Nmuara Pallaresa, Segre y Bajo 
Ebro, ên contraste con la. casi 
ausencia de embalses en los ríos 
navarros y afluentes del M to  
Ebro. En este hecho, :ha inf luído> 
notprianiente el desarrollo de los
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PRESA DE MEDIANO  
(EN CONSTRUCCION)

Nombre: Mediano,
Año de terminacié«!: C 
Río: Cinca.
T . Municipal: Mediano. 
Provincia: Huesca.

Propietario: Estado. 
Constructor: O.Sf.E.P5,A. 
Proyectista: Pinto, Casau. 

Machín.-

Tipo: Presa de gravedad.
Altura (m ): 92.

Longitud de coronación (m): 
500.

Volumen del Embalse (hm. 
cúbico): 450.

Superficie del Embalse (ha.): 
1.714.

Destino: Riego y electricidad.

14«

PRESA DE
Nombre: Vadiello.
Año de terminación: 1971. 
Río: Guatizalema.
T . Municipal: Sta. Eulalia la 
Mayor.
Provincia; Huesca.

Propietario: Estado.
Constructor: Helma, S. A . 

Proyectista: C. H Ebro

VADIELLO
Tipo: Presa de Gravedad. 
Altura (m): 76.
Longitud de corúna'é1Snr*(!iifJ’!" 

119.
Volumen del Embalse (hm 

cúbicos) 16.
Superficie del Embalse (ha): 

69
D e s t i n o :  R i e g o  y 

abastecimiento.

1283,50.,
3|0p , 1286,35

PRESA DE LANUZA  
(En construcción)

1213,85 ^  j

12068 6 -^ -

Nombre: Lanuza.
Año de terminación: C.
Río: Gáilego.
T . Municipai : Lanuza. 
Provincia: Huesca.

P r o p i e t a r i o :  Estado - 
E .I.A .S A  .

Conductor: Portolés y Cía,

Proyectista: J. I. Bodega.

Tipo: VA,
Altura (m): 80.
Longitud de coronación (m): 

176.
Volumen de Presa (10-3 m 

cúbicos): 61.
delVolumen 

cúbicos): 25.
Superficie 

114.
D e s t i n o

electricidad.

del

Embálse (hm 

Embalse (ha) 

R i e g o  y
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TV
PROGRAM AS

PRIMERA CADENA
14,00: carta de ajuste; 14,17; 

presentaclftn y avances; 14,25: 
prim era  ed ic ió n ; 15,00:not|cU$l 
16,15: despedida y cierre.

18,30: carta de ajuste; 18,45:

avance inform ativo; 18,50: con 
vosotros; 20 ,00 : novela; 20,30: 
crónicas de un pueOfo.

21,00: telediarlo; 21.35; sesión de 
noche ("Adiós, Charlle”);23,20: 
re s u m e n  in fo rm ativ o ; 2 3 ,3 0 :  
despedida, oración y cierre.
SEGUNDA CADENA

20,00: carta de ajuste; 20,30: búas 
bunny; 21,00: ralees (“ danzas de 
hombres solos’*); 21,30: telediarlo 
dos: 22.00: luces en la noche (Sergio 
y Estiballz):) 2 2 ,3 0 :  defensores 
público«("l-a ley no puede tocarlo"); 
23,30: ultima imagen.

OPTICA
a Í 6 )dgta

Alfonso 1; 18 
Teléfono 230246

Pasaje Palafox 
Teléfono 235494

Avda. Madrid, 161-163 
Teléfono 331014

T K A T K O S
FBlXOiFAIk — Hoy, n a  y 11. 

Onypéfii* Ruis de Alarcóo 
p redente, e Alie M ariscal y 
Pedro M aria Sánchez, en el 
eetrtno: “Porvenir par« nn 
UJ»”. de M artín VigU, con 
7 ¡o n  M aría Alvaro y la  (»• 
JaboroolAn de Oarlios Mendy. 
Dtrooctón, Angel G arcía Mo
ren a  (May. 18).

CINES DE ESTKENO
ACTCAUBADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). Estudio a m u e la 
do 2-B. Fernán Gómez, Ij6- 
pez Vázquez E s p e ra ^  .

A R G EN SO LA .-Í-7-9-ir 
yores 18). 3.* sem ana: El él- 
tím o viaje. Paulina O balle- 
nor, Btmóo AncUeu, D rina 
Pvlovic.

AVENIDA. — 4’46-7-9-H (M a- 
yoeee 18). 4.* sem ana: Jhon- 
ny cogió oa fnsH. Ffim de 
D alton ITijndxx ocn Diano 
Versi.

0 0 0 8 E O . — 5-7-9-11 (Mayo
res 18>. 4.* sem ana: El ehnlo. 
Javier ^ c riv á , H ^ga U ne. 
BItea Montes.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
3.* sem ana: la s  oefiorHae de 
m ala oompafiia. (Tinemasoo- 
pe -  Bestmanoolor. (Conchita 
Velasoa José U  Iióipes Váz
quez.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.* sem ana: Infierno 
de cobardes. CUnt Eastwood, 
Verna Bloom.

FUrTA. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.* sem ana: MCI hijo 
no es lo que parece. (Acel
gas con ciiam pán... y m ucha 
m úsica). Todd-ao -  Color - 
Ektereofónioo. Celia Gámez. 
Esperanza Roy. Sábaxio, a 
lae 5, 7  domifigo, m atinal 
U ’45 y 5 tarde: ¡3 únicas se
siones!: Había ana ves na 
rirooL

GOTA. — 5-7-9-11 (May. 18 
y may. 14 aoomipaAados). 
Vida eonyngal sana. Ana Be
lén, José Sacristán. Teresa 
Olmperá.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 181. 
Ebtreno: Disco rojo. Premio 
Nacional a la m ejor direc- 
dón  y m ejor interpretación 
femenina. D eclarada de in
terés especial. Antonio Vilar, 
Maca Cyuz.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los enatro de Fort
Apache. Stephen B o y d, 
O lanni G atto .

PALAFOX — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Una doma y nn 
brftén . Bastmancolor. U no 
Veolnim, F ran ^ im  Pabian.

B EX  — 4’46-715 y 19’45 (Ma
yores 18). Segunda sem ana: 
la d y  OaroUne I/unb. P ana- 
vitíón 70 mm. -  Technicoior 
y sonido eetereofónioa Sarab 
MBes, John Finch.

VICrOBZA. -  6-7-9-11 (Ma
yores 18). U na secretarla 
para matar. Itohnloalor. Leo 
Remiek, M khael Bina.

CHMBS DB ARTE T ENSATO
ELISEOS. — 5-7-9-U  (Mayo

res 18). Targete (El héroe 
anda so títo ). Technlcolar. 
Un film de Peter Bogdano- 
vlch, con Baria K aiiloll. Tom 
O’Keiiy.
CINES DE BEBSTItiENÓ

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To- 
.dos púMioos). T a le llam an 
ProvldenBia. C^inemasoape -
Technicolor. Tomaa MÍUan, 
Greg Palm er.

D Ü X  — 6-7-9-11 (Todos pú- 
bliooe). Pero, ¿qnlén te  ha 
dado el carnet? Bisas conti— 

- rviiait -p ,  aoutoa-de nuev
conductores.
Pranelü Ingrassla, Angela 
Luce.

GRAN VIA. — 6-7-9-11 (Ma
yares 18). U na chica tan  
decente como ye. Eastm an- 
oolor. B ernadette lA font, 
Claude Brasseur.

LATINO.—5-7-9-11 (Mhy. 18). 
Lae petrtíbras. Claudia C ar- 
dtnale, B r^dtte Berdot.

MADBÉll. — SALA 1: 5-7-9-11 
(Todos públicos). Lae gladbt- 
doras. CUnemaBoope -  E ast- 
m sncolar. S utí Andersen, Joe 
Robinson.
SALA a: 5-7-9-U  (May. 18). 
Pm' m i puñado de dólares. 
Cinemascope -  Technicolor. 
Cltot Eastwood.

NORTE. — 5-7-9-U (May. 18). 
Furia. George O. Soott, R i
chard B aseta it.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 13 m agnate. Rossan-- 
n a  aohiafftoo, Lando Buz- 
zanca.

PARIS. — 5-7-9-U  (May. 18). 
Taróte (Detrás de laa eartas, 
el diaU o). dnem áscope - 
Easbnancolor. S u e  lyon . 
Fem ando Rey,

PA X  — 5-7-9-U (May. 18). 
El gato de 9 «olas. Eastm an- 
oolor. O athertne l^jaali:.

RIALTO. 5-7-9-U  (Mayo
res 18 y may. 14 aoomipafta- 
dos). #97, vtve y deja m orir. 
Roger Moora, en Jam es 
Boond.

ROXT. — 4*48-7-9 y UT6 (To
dos* públlcoe). TamWén los 
ángtíes comen jodias. Bast- 
mancolor. Gtuhaino Gemma,

, Bud Spencer.
SAIAMANCX—8-7-9-U  (Ma

yores 18 y may. 14 acompa- 
ftadoe). Criatnraa otvMadas 
del m onda Ju lls Ege, Tony 
Bonner.

VENECIA. — 5-7-9-U (Ma
yores 18). l a  prim era en
trega. Emma Pendía^ Olen 
Lee.

PAX/AdO DE HU3XI
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: M atinal de 11 a 1’30. 
Continua desde las 6 de la 
tarde hasta la  1 de la  ma
drugada. Cüateteria Formigal 
H ielo. Servieio de barra y 
platea oemUnadoa.

"TARGETS" ( e l  h e r o e  a n d a  s u e l t o )
Director: Peter Bogdanovich.
Fotografía en color.
Intérpretes: Boris Karloff y Tim 

O'Kelly.
"Targets" es la primera película 

realizada por Peter Bogdanovich, por 
ta n to  anterior a "¿Quéme pasa, 
doctor? "  y "Luna de Papel". Ya en 
esta primera obra se percibe un 
e x tra o rd in a rio  amor al cine, la 
película en sí se convierte en una 
reconsideración sobre el propio cine 
y su función en una sociedad en la 
que priva la violencia. Dos historias 
se eritrecruzan en "Targets"; Por una 
parte la retirada del cine de un 
famoso actor de películas de terror, 
Byron O rloff (interpretado por Boris 
Karloff), que decide no volver a hacer 
más cin^ desilusionado de su propio 
trabajo. Por otra parte, la acción 
V iolenta,absurda y terrible - de un 
joven aficionado a las armas, que sin 
mediar motivo alguno se lía a tiros 
con la gente.Bogdanovich no presenta 
ningún hecho que justifique la acción 
del muchacho, pero su manera de 
p resen ta rlo  —ru b io , alto, bien 
situado, en el seno de una familia 
tradicional americana— le convierte 
en el p ro to t ip o  de americano 
prefabricado según moldes "made in 
Hollywood": La intencionalidad de 
Bogdanovich queda bien definida.

Al margen de este alegato contra 
la violencia, de crear polémica sobre, 
la ley de la venta de armas, de las dos 
historias que se entrecruzan para 
llegar a un final inesperado lleno de 
suspense y de inquietud,' el autor 
realiza un homenaje al séptimo arte, 
tanto por su participación en la 
historia y muchas de sus personajes

—gentes de cine—, como por las 
alusiones directas a autores y títulos 
concretos ('The Criminal Code", de 
Howa-d Hawks^í "Anatomía de un 
asesinato", de Preminger; la elección 
de B. Karlof, etc.). Y por la auténtica 
lección de cine de Bogdanovich.

"Targets", es un film  sumamente 
interesante, inquietante, sabiamente 
construido.

Alberto SANCHEZ

CINE CLUB 
SARACOSTA

' "L'ALLIANCE"

Hoy jueves, e las 8 .de la tarde y 
once de la noche, se proyectará la 
pelícu la “ L ” ALLIANCE’*(“La 
alianza” )de Chrátian de Chdottge; 
intern'etada por Anna Karina y Jean 
Claude Garriere.

Las sesiones tendrán lugar en el 
C.M.U. La Salle (San Juan de la Cruz, 
22)

Cine VICTORIA
"UNA SECRETARIA PARA MATAR"

Director: Cari H. Zeitler 
Fotografía en color 
Intérpretes: Lee Remiek,"Michael 

H inz, José María Cafarell, Jorge 
Rigaud, Inpib Garbo.

Coproducción hispano-germa- 
no-francesa cuya principal virtud es el 
alejamiento del tema tradicional en 
este género de intriga para detenerse 
m ás en los probleinas de la 
protagonista, joven viuda frustrada en 
su m atrim onio que trabaja de 
secretaria de confianza en una 
e m p r e s a  d e  v e n t a  d e  
electrodomésticos. Los negocios van 
viento en popa y ella desempeña su 
trabajo a la perfección. Un buen día 
recibe la visita de un joven, 
aparentemesnte tímido, ya que lleva a 
cabo una labor de espionaje industrial

en la propia empresa. La mujer, pese 
a su versión por los hombres, se 
•siente atraída por él.

Las cosas se complican hasta llegar 
a un final de suspense, estropeado en 
parte  por la inclusión de unas 
im ágenes irreales en las que 
participan los recuerdos y complejos 
de la  m u je r , provocando la 
desorientación de un sector de 
público.

“Una secretaria para matar” no es 
ima gran películíj, pero está muy por 
encima de otras muestras de este 
género tan abundante. Y cuenta 
además con una buena interpretación 
de Lee Remiek, Michael Hinz y los 
españoles incluidos en el reparto.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
d^erencla es su ambiente*^ San 
Ignado de Loyola, 3. Teléfono 
214«56,

PARSIFAL

Próximo sábado, sesiones tarde y 
noche: JOAN MANUEL SERRAT. 
Dos únicos reátales. Sevilla, 6. Te - 
léfono 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Notíie de aíbzdo..vfiesta «te noche 
{Nga matriawak» jóvenes, oonH- 
aridón mchadá. Vispo« de fiesta 
y dliadÓ8tarde,fiesU joven*, jueves

Í viernes, cetTsilo por reformas, 
défoqo 255184. _______

□
Q
Q
Q
Q
Q
Q

ASTORGA’S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

■‘La elegancia* tiene uu 
nom bre” , (./.'U niversidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

‘‘UA CANCELA DE ORO 
(lUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
211*250.

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudafl y solamente 
a 3 minuV>s, donde se hace la 
mejor m úsica, creando un 
maravilloso anihlente. Barrio de 
JusKool. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
C/ Mohesyo.CASETAS ’

GALLERY 2

s i b u sc a  tran q u ilid ad  y 
reservado ambiente, teñ.emos lo 
gjue Vd- desea, Liñán, 8. (Detrás 
lélefónica S.. Vicente Paul). 
Teléfono 291166. -

PAGO PAGO

DON YO

Su P etilé  B oite, el lugat 
preferido por los que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono

IGUANA

Juven tud , ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna. 11. Teléfono 217052:

POLIN ESIAN BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica ó tradicional en laa noches de PACO - 
PACO. Doctor Otrada, 30.

PACIFICO

isxctusivo para novios, <x>n 
nuevo sonido y música de 
ac tualidad . Sesión 6 - 10. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

El ambiente ideal para 
en el centro d e 'la  Ciadad. 
Teléfono 214804.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días 
a 'las 6,30 de la larde “BT|S0U1: 
LA DIFERENOA”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la mis^ 
suave ̂ úsica para que .“usted lo 
pase bien” . (Iraif. Hotel Coihna 
«ie Aragón). Teléfono 224945.

ELTOV

Discoteca de la Juventud. C¡ 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

,1.a música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacionai. Cavia, 10.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Rérñeiitemente 
inaugmada en San’ J-ian de la
Q^uz, 28.
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En la Casa 
de Cultura
SERGIO ZAPATERÍA, ABSUELTO DE LA 

ACUSACION DE "DELITO POETICO"

» a

Nuestro querido colaborador Sergio Zapatería G-, compareció èl 
viernes pasado en “audiencia pública” ' ante Pedro Montón, Antonio 
Sánchez y Luis Andrés» inteaantes del tribunal formado en la Casa de 
Cultura, bajo la supervisión del C. E. B. y asistet^cia dé un selecto público 
que llenaba el salón de actos.

Fue diciendo Sergio Zapatería, hasta un total de doce poemas 
édi|gB;;twe «daraa Jiomlamente en los asistentes. Sèrpo, al defender su 

' posiciori^íética ante los “cargos” que el tribunal fe formulaba fue 
perfilando, su forma de pensar y su. porqué lírico.

En su descarga defendió la libertad de la esencia de las cosas por 
encima de la cárcel estrecha de las palabras, contra la cárcel del 
pluriem{áeo, deporte, coñac, éter y antenas en que el hombre es obligado 
a desenvolverse en la actualidad. Contra la acusación de pesimismo, 
desarrcáld la teoría de que un pesimismo agrio y agresivo como el suyo, 
era consecuencia de su convicción y conocimientq de una vivencia 
optimista, pero a la que se nos cierra el acceso con una mecanización 
inhumana y anti-esencial.

Poema tras poema fue juzgado por el “tribunal” haciendo cada vez 
más interesante su actuación al defenderse y aclarar, con gran acierto, las 
acusaciones de que era objeto. Cerró el acto coú un poema de “Adverbios 
én el tiempo” certeramaite seleccionados —a nuestro juicio— para ese 
lugar. En este poema compendió todo su ás^ro  lirismo, y recio 
sentimiento consiguiendo arrancar aplausos antes de terminarlo, aplausos 
y voces de “bravo, bravo” que se repitieron largamente al final del actq 
no dejando al “tribunal del pueblo” otra alternativa que la absolución de 
Seipo Zapatería de su “delito” poético.

La improvisación de los comentarios, con su naturalidad, tanto 
or parte de los componentes del tribunal como del poeta, amenizaroii de 
orma inusitada el acto, que mantuvo al público pendiente del mismo 

detalle.
Felicitamos muy de veras al poeta y compañero Sergio Zapatería G. 

por su gran triunfo así como al tribunal, atreviéndonos a sugerirles una 
repetición similar antes de que acabe el curso, en la seguridad de que 
habría de ser bien acogida por el público, toda vez que salió altamente 
satisfecho de este maravilloso acto cultural con comentarios muy 
halagüeños para todos los participantes. Enhorabuena y a ver si pronto 
volvemos a éscucharles en tan interesante tema Como es la poesía.
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A MI MANERACon el viento llegé el destape
Hace unos días el viento se 

enseñoreó de la ciudad. El viento 
c u a n d o  sopla con buenos 
pulmones enseña muchas cosas, y 
no me refiero a una calva que ha 
perdido su sombrero, ni a unas 
piernas que estuvieron debajo de 

■ una falda plisada.
E l v ie n to  nos p e rm it ió  

comprobar cómo algunos letreros 
incrustados sobre la fachada era 
consecuencia de la chapuza 
profesional de algunos pocos, 
poniendo en peligro la vida de las 
personas. No soy tremendista, 
todos lo vimos, y menos maf que 
nadie dejó de hacerlo. El viento 
cambió las basuras de sitio, y 
papeles que se habían hecho 
inseparables de determinadas 
calles, el Barranco de las Pozas 
entre ellas, se marcharon por 
calles y paseos en un turismo de 
pobre sobre autocar de viento.

V ie nd o  rom perse algunos 
cristales, agradecimos que aún no 
se hayan colocado nuevos en las 

. ventanas de la Puerta de Terrer, 
adornadas hace tiempo con 
subrealistas, pero reales, cristales 
desdentados. Pero tam b ién  
e s p e ra m o s  no s irv a  esta 
experiencia de excusa y no dejen 
de reponerse en un próximo 
cercano, aunque no sea más que 
por el turismo que pronto vendrá 
a la ciudad, ya que no lo hicimos 
por nosotros mismos, por lo visto 
p o r  te m o r  a que nuevos 
vendavales destrocen lo hecho. 
Aunque me atrevo a pensar que si 
las ventanas se dejan bien cerradas 
no habrá peligro de cargar los 
vidrios rotos a nadie.

Tam bién la tprre de San 
A ndrés, perd ió  parte de las 
lentejuelas de su vestido mudéjar, 

- si ya comentaba hace unos días la 
precaria situación de la iglesia, el 
fa ld ó n , com o no llegue la 
subvención pronto, será un retal 
sin rastro de arabesco.

El viento, que es aire, y, por él 
van las ondas y las líneas sonoras 
y visuales, nos recordó la emisora 
de radio y el segundo canal de 
televisión. Antes de que el viento 
político cambiase a las personas 
de sus puestos, iban por buen 
camino ambas aspiraciones. Una 
emisora que está montada y sólo

CONFERENCIA DE 

EDUARDO LARREA

En la Casa de C u ltu ra , el 
p r ó x i m o  d í a  8 ,  nuestro  
com pañero , y  sin embargo 
a m i g o ,  E d u a r d o  L a r r ea ,  
disertará sobre el interesante 
tem a “ Radioafic ionados” .

Buen conocedor de ios 
secretos de los electrones y  en 
p o s e s i ó n  de un a m p l i o  
anecdotario , puede asegurarse 
q u e  su con fe ren c ia ,' bien 
'docum entada y'adobadaI con 
el gracejo y  amenidad que le 
caracterizan, constituya  un 
e'xito redondo. Prometemos 
in form arles.NOTICIARIO BILBUITANO

Tras el fa llec im ien to  del presidente de la Coral 
B i ib i l i t a n a ,  D. A n to n io  Fernández A gu ila r, esta 
E ntidad musical p roced ió  a una asamblea general, que 
fue presidida por el ÍDr. D. José G alíndo A n tó r \  alcalde 
de nuestra ciudad y  Presidente de H onor de la misrria, 
para proceder a la elección del nuevo presidente que, 
por m ayoría  de votos, recayó en el coralista D . José 
A n to n io  Gonzalo Retana, el cual fue m uy fe lic itad o  
por todos. Una vez elegido el nuevo presidente, los 
com ponentes de la d irectiva an terio r pusieron los 
cargos a su d isposición para que el Sr. Gonzalo Retana 
eligiera los colaboradores que él creyera más idóneos 
lo s  cua les, previa consulta con los interesados, 
aceptaron et nom bram ien to  quedando, por tan to  
constitu ida  la nueva d irectiva, de la siguiente fo rm a: 
P re s id e n te :  D . José A n to n io  Gonzalo Retana; 
V ic e -P re s id e n te :  D . J a im e  D ean  G ue lbenzu; 
Secretario: D. Eduardo Larrea A ndrés; Tesorero: 
D . Julián Dtaz Castejón; Jefe Personal: D. Mariano 
Montañés G imeno, y Vocales: Doña Sylv ia Joven de 
Doña y D. D om ingo Ornar Ansoleada. Expresamos a la 
nueva d irectiva nuestra más cordia l enhorabuena 
esperando, de su gran entusiasmo y dinamismcv su 
m áx im o  interés para el logro de los mejores éxitos de 
la Coral B üb ilitana .

N U EV O  A D M IN IS T R A D O R  DE 
CORREOS

A d m in is tra d o r de Correos por D. José Lu is  Franco 
M íllán , por haber sido nom brado por la D irección de 
Correos y Te lecom unicación . D. José Lu is  Franco 
M illán  es fu n c iona rio  de Correos en la O fic ina  de 
Calatayud. desde hace muchos años cubriendo ahora 
la baja, por jub ilac ión , que de jó el Sr. M artínez Fraile. 
Deseamos al Sr. F ranco ’ M illán  los mayores éxitos en' 
su nuevo cargo, fe lic itán do le  por sti merecido -ascenso 
por lo  que a través de “ C A T A L A Y U D /e xp ré s ”  le 
enviamos nuestra más cord ia l enhorabuena a la vez que 
correspondemos a su o frec im ien to  de su nuevo cargo.

E L  SR. R AM O S R IP O LL , 
T R A S L A D A D O  A  G A N D IA

Hemos rec ib ido un a ten to  saluda en el que se nos 
c o m u n ic a  la to m a  de posesión del cargo de

Por haber sido designado po r la S uperioridad, el 
Com isario Jefe del Cuerpo General de P olicía  en 
Calatayud, D. José M aría Ramos R ip o ll, ha sido 
trasladado a ejercer la Jefa tura del C itado Cuerpo en 
Gandía (Valencia). El Sr. Ramos R ip o ll, que tantas 
sim patías ha conseguido en nuestra ciudad merced a su 
gran corazón y a su hum anita ria  labor realizada desde 
su Jefatura, se despide de nostros y  del pueblo 
b ilb ilita n o  a la vez que se nos ofrece desde su nuevo 
destino. Deseamos a D. José M aría Ramos RipoH ios 
mayores éxitos en su nuevo destino en la seguridad de 
que allí volverá a ser ei amigo de todos como antes lo 
hizo en Teruel y posteriormente erv Calatayud, a la vez 
que nos ofrecemos particularinente —y oficlalrñente en 
la prensa*—para cuanto necesite de nosotros.

necesita una firma que diga: ai 
aíre, Y un segundo canal, para el 
que no es necesario el trasvase del 
E b r o ,  p e r o  c on  ei  que  
conseguiremos un trasplante de 
gustos y evasiones. Confiemos que 
el viento político no se nos haya 
llevado estos dos anhelos.

También el viento es palabra, y 
la palabra se hace viento. Palabras, 
palabras, palabras, que decía el 
dramaturgo p^ 9  en esta ocasión 
las palabras van a convertirse en 
una revista hablada, ^  partir de- 
abril, Calatayud, va a xontar con 
su revista hablada^mensuatbajo la 
tutela del C.É.B. y empujada por 
el conjunto de corresponsales y 
co laboradores de la prensa 
zaragozana de Calatayud. Ün 
bloque de ocho personas unidas 
en la ilusión y que esperamos

contar con el interés del público, 
pues no sólo in tentarem os 
desarrollar todos los problemas y 
novedadés locales rabiosamente 
actualizados, sino que daremos 
entrada a todos los jóvenes (mejor 
d i cho ,  super-jóvenes, pues en 
juventud de ilusión no hay quien 
nos gane) que tengan inquietudes, 
aptitudes y deseo de proyectar sus. 
ideas. Sí Calatayud responde, si 
nosotros y quienes vengan tras 
nosotros no les decepcionamos, 
éste puede ser un primer paso 
hacia una publicación periódica 
en nuestra ciudad. Que el viento 
no se lleve las palabras y se vista 

-de tinta sobre las hojas de una 
revista auténtica y totalmente 
bilbilítana.

SergióZAPATERIAG.

m¡ ciudad
•  EL AGUA, EL VINO Y LOS 

PROGRESOS DE LA QUIMICA
Yo ya conocía por experiencia propia, que el virio que se expende para 

el popular y  pizpireto chiquiteo en la mayoría de los bares, tabernas y  
derivados, no es de una calidad como para presentarlo a un concurso, 
pero lo aceptamos humildes, y  nos dejamos engañar con una sonrisa en 
pao de la agradable charla entre amigos apoyados en la barra, en pro del 
juego de chinos, o. de la fuerte discusión quinielística, o. la charla 
políticolocal, en la que todos nos sentimos capacitados y  llenos de 
proyectos para hacer un Calatayud que ya... yá... Eii fin, que en esto del 
mal vino para e i  chiquiteo, nos habíamos resignado a él como un mal 
endémico sin remedio ni solución. Lo que no suponíamos es que como 
toda enfermedad crónica que va agravándose paulatinamente hasta llegar 
al fatal desenlace con la muerte del paciente, lo del vino fuera a ser igual, 
y  poquito a poco, de una manera casi insensible y  solapada pero tenaz y  
continua degenerase hasta llegar en la actualidad a extremos insólitos e 
inesperados..

Yo soy de los que particularmente he dicha que el problema del vino 
no me preocupa grandemente, porque mientras tengamos agua y  
fuchina... pero. ¡Caramba! No suponía que esta cuchufleta mía se fuera 
a tomar tan en serio y  tan al pie de la letra, pues el otro día en un bar 
bilbilitano me cambiaron una botella de excelente tinto de Cariñena por 
otra de blanco que tenía más similitud con el agua que con los caldos que 
salen de losf campos riojanos, que era donde iba encerrado aquel 
inconfesable líquido.

En la actualidad, se sorprende uno encontrando dentro de las botellas 
de leche, cerveza e incluso penicilina, los más heterogéneos surtidos de 
bichos, y  objetos raros, pero lo que es nuevo e insólito es encontrarse 
dentro de una botella de vino que acaban de darle a uno en la taberna, 
agua pura.

Me parece de perillas, que los señores Inspectores que velan por la 
calidad de los productos que a diario nuestras mártires amas de casa 
corriprqn en los mercados, se preocupen de que la leche sea leche, la 
calidad del chocolate, la.verdad del letrero de esa botella que dice ‘‘aceite 
de oliva puro”, o que el turrón de yema tenga yemas f?). Nuestros 
estómagos se resienten de tanto adulteración y  tanto sucedáneo, pero 
digo yo: También los aficionados al castizo chiquito de vino, reclamamos 
nuestra parte, y . exigimos que inspectores especialistas del control de la 
calidad, vigilen los raros líquidos que a diario ingerimos en las barras de 
los bares, y  se deje de insultar al agua llamándola vino, o encerrándola 
ofendjeryjo su sobriedad y  pureza, en la para ella ofensiva y  denigrante 
botella de vino, como se si tratara del más vulgar peleón.

Eduardo LARREA
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» ARAGON Y MONZON, EN DURA PUGNA 

POR EL SEGUNDO PUESTO

‘ ■ Tras la jornada pasada, podemos asegurar que el final de Liga en la 
.Primera Preferente va a resultar un duro "duelo" entre el Atlético 
Monzón y el C.D. Aragón, para el segundo puesto.

;.L El Binéfar, con su nuevo negativo, creo que se aleja definitivamente de 
¿  lucha para tal puesto.

Lo que no deja de ser extraño, es que los binefafenses desperdiciaran 
yos "penaltyes" en su partido del dpmingo, contra el Ejea.
■T Y más, sierxjo Zello y Juan Marta los encargados de tirarlos.

¿Verían a Müller?

; ! También en Calatayud gozaron los aficionados con una sonora goleada 
,'de su equipo al Esoatrón.

- Con el resultado de 8-0, se demuestra una vez más que el conjunto 
■»i bilbifftano está logrando un bloque ofensivo cien por cien, - - v —■ ««wuwewí 

Gracias Quintas y Mqniesa son los hombres que cada domingo 
■ destacan en el equipo de la antigua BÍlbilis.

Quien sigue con los seis negativos y no acaba de enderezar su "caminar 
liguero", es la U.D. Fraga. El partido contra el Almazán, acabó con un 
claro tres a cero favorable a los sorianos.

i Y los fragatinos, "bailando" por los lugares "negros" de la 
Clasificación...!

El Sariñena, a pesar de perder por un rotundo 4-0 en Mequ.inenza, dio 
una favorable impresión.

El resultado de "Las Rías" ya lo han olvidado y ahora están 
"recuperando" fuerzas para el partido dèi próximo domingo contra el 
Aragón.

Esdeseo de todos, vencer al " f il ia l"  del Real Zaragoza.
¿Lo conseguirán?

En "La Camisera", el Lamusa hizo lo que no habfa logrado en todo lo 
que llevamos de la Segunda Vuelta: marcar goles.

Fueron dos los conseguidos por el conjunto fabril, pero como los del 
Qliver "le  clavaron" tres, i el gozo en un pozo! •

Hablando del Lamusa, diré que el próximo domingo se disputará el 
segundo "round" del "choque" local entre el equipo de Solanas y el de 
Aróstegui. En la primera vuelta y como propietario del terreno el Huesca, 
el resultado fue de 6 a 0

En ésta ocasión y aunque el "propietario" será el Lamusa, no creo que 
cambie mucho la decoración. Por mucho que nos duela el G.D. Lamusa 
está "casi" desahuciado.

Y ese "casi", es más que nada porque la esperanza es lo último que se 
pierde, y....

El sábado procuraré darles mayor número de noticias sobre este 
Lamusa-Huesca que,a pesar de los pesares, no debe de confiar a nadie. 

¿Aclarado? (Como en la "te le").
SATAN

Î 1

En esas cumbres negadas, se asegura, sin posibles interferencias, la ricpteza de nuestros regadíos.

No solamente dentro del Valle del 
Ebro, sino en rdación a la totalidad 
de las provincias españolas, somos la 
provincia con mayores recursos 
naturales Agropecuarios, hf^áulicos 
y , turísticos, bienes estos que los 
encontrábamos a lo largo y ancho de 
esta provincia, en proporciones 
abundantes y que no hay manera de 
conseguir su racional explotación.

El Valle del Ebro suma los 
mayores rendimientos en muchos 
cultivos a escala nacional; nuestra 
p ro v in c ia  es den tro  de esta 
dem arcación geográfica, la que 
guarda en potencia las mayores 
posib ilidades productivas. Hoy 
misnio, somos la provincia con mas 
área.reg4¿o,^ la cueancadeLEbro ;
pesar de la contusion aaosn _ 
muchas estadísticas, nos decidimos 
por situarnos a la cabeza de tierras en 
regadío. Sobre los rendimientos de 
estos regadíos, ya es otra cosa, 
desgraciadamente muy otra.

SIN PROBLEMAS DE AGUA

Huesca, es de las pocas provincias 
españolas que encierra en sí misma, 
todos los elementos precisos para una 
promoción integral de sus tierras. A 
nosotros, ¿qué puede inquietamos, lo 
que puedan hacer con las aguas del 
Ebro" Pero no ya sólo en el Bájo 
Ebro, sino en cualquier lugar de su 
cauce. Si nuestros sistemas de, riego 
parten de la Peña, Sotonera, El (Jrado 
y Barasona, alimentados por ríos 
completamente oscenses y éstos con 
nieves en nuestras cumlxes.

Si, incluso en la parte oriental como 
occidental de la provincia, dos ríos 
nuestros alimentan sistemas de riegos 
de provincias hermanas. En relación 
al Ebro , nosotros damos y no 
recibimos absolutamente nada. Para 
nuestra provincia no supone más que 
un drenaje, exactamente recoge y bien 
que le va nuestros sobrantes por

m ediación de los .ríos Aragón, 
Gállego y Cinca, después de haber 
recibido éstos las aguas de una 
docena de afluentes.

LA CUENCA MEDIA

Q ue p u ed e  inqu ie tarnos a 
nosotros, los oscenses lo que puedan 
hacer con el dichoso Ebro. No se 
crea, de ninguna manera, que esta 
descamada manera de presentar las 
cosas suporten insolidaridad, con los 
suouestos neriudicados, si es que los 
hay . No Begamos a comprender hasta 
qué punto puede perjudicar lo que 
pueda hacerse aguas abajo. Si 
sabemos por experiencia diaria que 
“el oue está encima gana” como

'T itemiB r 'i t iu l iu w wfii nu il «p
con más frecuencia de la deseada. 
N osotros entendem os ^ e ,  los 
verdaderos problemas para la ribera 
media del Ebro, podrán llegar el día 
Me sea un hecho el Gran Canal del 
Ebro con sus 276.263 hectáreas a 
regar; el Canal de Rioja con sus 
112.822 y el (Zanal de Navarra con 
sus 16.970, que serán alimáitados 
aguas arriba de Logroño. Entonces sí 
qué podrá haber problemas a la vista 
amas abajo de dicho punto. Pero,en 
fin,volvamos a lo nuestro.

VARIEDAD DE CULTIVOS

La provincia de Huesca, puede 
desarrollar la agricultura más variada, 
desde loe cultivos, específicamente 
hortelanos (Bajo Cinca) hasta los de 
alta montaña (Jacetania y valles). 
Miles de hectáreas en tierras llanas 
para el cereal panificable y^de 
piensos, extensa s vegas para raíces 
industriales. A escasa distancia de 
esta agricultura de volumen, unos 
som ontanos para desarrollar muy 
ónvénientemente layid y la almendra. 
Huertas protegidas donde loe fmtales 
adquieren su importancia. Una alta 
montaña para alimentar “a diente” 
miles de lanares y vacunos. Con tma 
invernada asegurada por la riqueza 

■íÉrppWiMilwlÉaitirn-M lliip:^" V _
Poseemos ima riqueza m ord ica  

({ue va bien para algitien. No así para 
las aldeas sin electiificar y pueblos 
deficientemente alumnados. Una 
riqueza turística, igual para invierno 
y verano de grandes posibiUdades. 
Desde el Pirineo al Ebro se-encuentra 
gradualmente los elementos idóneos 
para que nuestra provincia sea 
mucho más, infinitamente más, de lo 
que es.

' Manuel PORQUET MANZANO

FOTOS CARNET 
EN EL ACTO

¿1 FOTOS 

30 PESETAS
¿DONDE?

EN PLAZA DE 
NAVARRA (Huesca)

Don Félix Generelo, nuevo 
Delegado Provincial de Deportes

El pasado miércoles tomó posesión de su cargo de Delegado Provincial de Educación Física y 
Deportes, don Félix Generelo Gil, que venía desenjpeñándolo con carácter interino. Sustituye a don 
Manuel Mata Tierz,que ha sido trasladado a otra provincia.

El acto se celebró en la Jefatura Provincial del Movimiento, tomándole el Juramento de fidelidad el 
gobernador Civil, Sr Fragoso del Toro.

La designación del Sr. Generelo Gil ha sido muy bien acogida en ios medios deportivo^donde ya ha 
acreditado su capacidad de trabajo, sus dotes organizadoras y su acendrado amor ai deporte ^

Al felicitar al nuevo Deleq^o Provincial de Deportes le deseamos los nnayores éxitos en la difícil pero, 
al mismo tiempo,hermosa misión que se le encomienda ai servicio de la juventud oscense.

BALONCESTO

II ir|
■I í

RiÆC

I ï f î p â

UNA REACCION FINAL LE VALIO EL 

TRIUNFO SOBRE EL SEAT (68-63)

Con anterioridad al partido se hacia presumir una amplia victoria de la Zoiti 
sobre su rival' pero las cosas no sucedieron asi.

Fueron los catalanes quienes dominaban por completo la situación, 
registrándose a los 7 minutos 10 segundos del comienzo el tanteo de 0-2Ó 
favorable a los forasteros.

¿Qué pasa? Se preguntaban los aficionados que en yran número acudieron al 
pabellón. Se pedia a gritos un tiempo muerto desde hacia rato, pero el "banco ’’ no 
se aclaraba.

Sí, pronto empezó la reación de ia Zoiti, pero me pregunto: ¿Qué hubiera 
pasado si en vez de ser un Seat, hubiese sido un Antorcha o cualquier otro?

Se llegó al descanso con el resultado de 27-37. La continuación fue sin duda 
emocionante. Por un lado, la Peña intentaba dar la vuelta a un marcador 
desfavorable; por la otra cara, los barceloneses aspiraban a lo contrario, que la 
victoria les sonriese.

Los oscenses seponen por delante en el minuto 12 con en tanteo de 51-50 para 
llegar al final con 68-63 a su favor.

Destaquemos por el Seat: Qasals, Payro y  mención aparte para Miras, máximo 
encestador de su equipo.

En la Peña Zoiti su mayor hombre fue el joven Balaguer motor de equipo y  
máximo encestador; Paraíso resultó completamente nulo en el primer tiempo, y  
Vizcaíno poco menos ¿Por qué no se cambie! a este último, ya que el domingo no 
era su día? El que lo sepa que me responda,pues gente había más que suficiente 
para ello.

¿Por qué se defendió al hombre y  no por zonas como se hizo en el partido de 
idudando tan buen resultado?

Peña Zoiti: Paraíso (14), Baclias (-), Sarasa (13), Vtzcarro (11), Balaguer (18), 
Aguilar (12), Broto (0) „

Seat: Casals (¡1), Payro F. (14), Miras (19), Esquirel (5), Clavero (6), Emeterio 
(2), Sierra (01 .

Arbitró el colegiado oscense Manuel Meló, quien no tuvo complicaciones.

PACO
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